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1 Caudete: Vicente 
Sánchez posible 
candidato del 
PSOE a la 
alcaldía

Vicente Sánchez, secretrario 
a general de la agrupación socia- 
| lista de Caudete se perfila como 

el candidato a la alcaldía para 
las próximas elecciones muni
cipales. También se han bara
jado los nombres de Miguel 
Figuerez y Antonio Requena.

(Pág. 18)

José Rieta.Los representantes de los vecinos de Hellín no están dispuestos a ceder ante el alcalde socialista Fructuoso Díaz.

Las Asociaciones de Vecinos de Hellín 
se sienten ^‘timadas” por el alcalde

La Federación de Asociaciones de Vecinos está dispuesta 
J promover un contencioso administrativo contra el Ayun- 
^miento de Hellín. La decisión se tomará si el próximo Pleno 
'‘0 aprueba el Reglamento de Participación Ciudadana y si 
®Q se les deja manifestarse públicamente en la sesión. El 
^cretario regional indicó que de la forma en que se han 
Aprobado los presupuestos los vecinos no verán ni un duro.

(Págs. 14 y 15)

“Las asociaciones de vecinos se crearon con 
la idea de llevar el bienestar a los barrios 
y no para pescar o soltar palomos, con todos 
los respetos para estos colectivos”

José Rieta será 
sustituido como 
presidente del 
Grupo Popular 
en las Cortes

José Rieta declaró ayer que 
abandonará la presidencia del 
Grupo Parlamentario Popular 
de las Cortes Regionales y que 
será sustituido por el candidato 
de su partido a la Junta.

(Pág. 5)

L además
La Guardia Civil 
^^sactiva un 
^oche-bomba 
^^rgado con 80 kilos 

explosivo
(Pág. 21)

^ Pegatina

Investigar a tiempo
CARLOS ZULOAGA

1 Partido Popular quiere investigar la financiación 
del periódico Lanza de Ciudad Real (dependiente 

Í3 Diputación socialista de esa provincia) porque 
^^st ^^^^^^^^t^ regional, José Manuel Molina, no le han 
^oled ^^^^ informaciones publicadas en su edición de 

®- Una vez más, el PP no se entera de la película, 
’^ni^^ 9^^ s^ s^po que el proyecto de expansión del 
era ° P^^iódico que todavía pervive de las arcas del Estado 

^^^^‘^^^^ ¡os populares tuvieron tiempo para inves- 
^ bi • ¡ogalidad o no de esas financiaciones. Pero no 
Sea ^‘^^on, quizá pensando que algún día el “investigado” 

p^yo. Cuestión de estrategia que no de ética.
^¡ d ^^^’ ^^ rabieta de José Manuel Molina es fiel reflejo 
%tr^^^^^^^ ^^ ^^ ^^^ ^^^^ ^^ ^^^¡¡^o Popular. Porque 
Do 1 ^ (as falsas informaciones están los tribunales, pero 
<íe , ^^vestigaciones. Y el PP quizá necesite investigar, 

< ^3 vez por todas, la credibilidad de sus líderes.

Más del 40% de descuento y a 
plazos. ¡Sin intereses!

Es una magnífica oportunidad para conseguir una 
Olivetti electrónica PT—505 o CT—606. Sólo para 

los clientes de la Caja de Albacete. ¡Infórmese!
^Caja de Albacete

Crece con nosotros

, El Banco de España 
levanta las 
limitaciones al 
crédito, efectivas 
desde el miércoles

(Pág. 23)

Al menos 12 muertos 
■ y 25 heridos en el 

accidente de un 
autobús que se 
dirigía a Vigo

(Pág. 29)

George Bush se 
prepara para la 
guerra y envía al 
Golfo Pérsico nuevas 
fuerzas

(Pág. 26)

Adolfino Palacios ; 
considera ilegítima la 
creación de la Junta 
Gestora del Centro 
Democrático y Social

(Pág. 8)

El Gobierno 
aprueba la subida 
de las pensiones y 
tarifas eléctricas

El Gobierno aprobó el pro
yecto sobre previsión de pen
siones de la Seguridad Social 
y otras prestaciones de protec
ción social pública para 1991, 
que experimentarán un aumen
to medio del 6,1%. También 

■ a partir de enero se incremen
tará la tarifa eléctrica un 6,8%.

(Pág. 20)

CUPON DE LA ONCE 
N® PREMIADO AYER 

52.692
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Firma invitada

Libertad de expresión y corrupción política
n algunos medios periodísticos 
ha generado polémica la men
ción a la libertad de expresión, 

y a la responsabilidad del periodista, 
que realizó el Rey en su mensaje navi
deño. Se ha señalado que este discurso 
—el de que ha de existir una corres
pondencia entre la comprensión por 
parte de quien es criticado y el rigor 
y la profesionalidad de quien ejerce 
la crítica- ha sido profusamente uti
lizado por el Gobierno socialista en 
este año que concluye, e incluso algún
profesional de la 
gado a insinuar 
haber “metido 
Gobierno en el

información ha lle- 
que alguien podía 
pluma” desde el 
discurso regio. El

asunto llega en momentos en que el 
mundo de la información está sus- 
ceptibilizado, tras un año de mala rela
ción entre prensa y poder.

El Gobierno socialista, que ha pade
cido en sus carnes el escándalo Juan 
Guerra, se ha querellado contra varios 
periódicos y ha mantenido clara beli
gerancia contra “cierta prensa” a la 
que ha acusado de parcial y de actuar 
inducida por móviles espurios, ajenos 
al rigor informativo. En este contexto, 
las palabras del rey eran arriesgadas 
porque se prestaban, efectivamente, a 
torcidas interpretaciones; sin embargo, 
lo lógico es pensar que el Monarca 
es lo suficientemente hábil como para 
no entremeterse en pequeñas quere
llas, y lo bastante respetuoso con la 
Constitución como para no mediar en 
una polémica que tiene, al fin y al 
cabo, un evidente trasfondo partidario.

El Rey se ha limitado a exponer 
un principio que no encuentra con
testación posible: quien ejercita la crí
tica política desde los medios de 
comunicación tiene la obligación del 
rigor y de la veracidad; igualmente, 
quien recibe la crítica desde posiciones 
públicas ha de aceptaría con sentido 
democrático.

El aserto es inobjetable, tanto con
siderado en abstracto como aplicado 
a nuestra realidad concreta. Porque 
nadie en su sano juicio podrá negar 
que si ha habido reacciones destem
pladas a las críticas, ha habido críticas 
indignas e indignantes también. Natu
ralmente que el papel de la libertad 
de expresión ha cobrado tanta impor
tancia en estos últimos meses preci
samente porque hemos asistido a 
escándalos de corrupción política. Eso 
ya se sabe.

ANTONIO PAPELL

iue

Las palabras del Rey eran arriesgadas porque se prestaban» 
efectivamente, a torcidas interpretaciones; sin embargo, 
lógico es pensar que el Monarca es lo suficientemen 
hábil como para no entremeterse en pequeñas querellas» 
y lo bastante respetuoso con la Constitución

Pero el monarca no podía entrar 
en esta cuestión por la sencilla razón 
de que sus palabras hubieran sido 
inmediatamente manipuladas por 
quienes, aunque alardean de monár
quicos, no, tienen empacho en mix
tificar lo que haga falta en beneficio 
propio. Es claro que si el rey hubiera 
pronunciado siquiera la palabra 
“corrupción”, hubiesen abundado al 
día siguiente las generalizaciones y, 
por supuesto, las imputaciones con
cretas a tal o cual asunto. De ahí 
que el Monarca tuviera que limitarse 
a estimular aquella libertad que pre
serva a la sociedad de toda irregu
laridad política: la de expresión.

Y tampoco hubiera tenido sen i _^ 
ensalzar ésta sin enfatizar la -q. 
responsabilidad profesional del pe ^^^ 
dista, no siempre manifestada en 
últimos tiempos. ,, u.

Verdaderamente, la difusión P^^ 
tica principal -al margen de la 
lencia terrorista, por supuesto- A 
hemos padecido en 1989 ha 
aparición de escándalos que han 
riorado con su irrupción el ^‘^ ^ 
de relaciones políticas. Peto e g 
arma que tiene la democracia q 
estas agresiones —en modo a 
generalizadas ni generalizables- ^^ 
libertad de expresión. Eso es o 
ha dicho la Corona. SenaUame

La Tribuna
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■ Arcalaus el encantador "-"' Hoy, en estos momentos --------
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L
a epístola se ha puesto 
de moda, pero no aqué
lla epístola estilizada 

Í^e jugaba con la esencia de 
R escritura, que hacía del des
dén o del silencio (con el silen- 
''o y el desdén se ha hecho 

^j^ Sucha política) arma temible, 
’ «J adjetivo quisquilloso la irri- 

10 ión de los lectores y de la 
^te J®”ía -coraje de los. débiles 

cobardía de los fuertes, había 
’ Perito Berthet- todo un alfa

’^to de posibilidades para 
Jcer de la pluma, pues eso, 

poder de la palabra.
do líi^^^^ ^^ ^^^ '^^^ puesto en 

“'?n amanuense un señor 
•rector de instituto y don 
oberto Tejada, secretario 

provincial de las Juventudes 
ocialistas, que en su afán de 

^^c Una campaña sanitaria jus- 
se desarrolle sin complica- 

Qnes, cometió la torpeza de 
rorar acerca de investigacio- 
s y cosas por el estilo.

jQ ^^Q río hemos venido hoy 
de 1' ^ h^^^lar de política, sino 

a epístola. Las epístolas de 
genio en la historia de

na 
io- 
los

io- 
(ue 
la 

te
ína 
an 
tra 
no 
la 

ue 
te.

vj-f ^’^^^rira se las tiene uno 
^s a “Los hijos de Midas” 

nñ^-^*^^^ ^^rgir el chantaje eco- 
Pet '^^-^ advertir de la per-

^^ ^ris crímenes 
ele^^”^^?”®^’ firmaban con un 
'’ient^«*^*”*° “”^^^ respetuosa- 
^iem^ ’ ^^ ''^ arena pública 
no ff^^ recordaré el epistola- 

^®P°^^° Calvo Sotelo, 
^^ cultura y de una 

admirable.
Do t^^ Roberto Tejada -al que 
*«>'21? ? 8“®‘° í'" conocer, 

n ^^^- P^^ ^^^^ impresiones 
WtiS?^?í° me es hasta sim- 
P^so^p Í*“® ?’®" ®* P^rmer 
’^Pitó epístola: no se pre- 
Pnest ^^^rido observó la res- 
^§ünd ^^ ^'^ antagonista. El 
Irnbie ^ P^^° -claro está- 
’riema V^*'^*^^*^® ^” ^^ lectura 
’^neef ^^ dicho por el señor 

^j^er del Bachiller Sabuco. 
^Pdo° F^r^rierda -han pasado 
’^rre tuv ^^^’ ^^~ ^^ contestación 
Acalde ^ ^^^ sufrir de un señor 
^mo (>P^^^”^® ornante tan en 

Srado de don José Bono

La epístola
RAMON BELLO SERRANO

Que toda una orga
nización haya debido 
esperar cuarenta y 
ocho horas para hacer 
una réplica tan poco 
imaginativa como la 
aparecida el jueves 
pasado es, y lo digo con 
tristeza, verdaderamen
te preocupante. Del 
corpus de la réplica se 
vuelve al refranero 
antiguo como muletilla 
y se comete la audacia 
de utilizar la posdata 

que casi sacraliza el campo de 
tiro anchureño y que viajaba 
a Toledo (ignoramos a qué, 
pues la pedanía es mera dele
gación) para la cosa del meri- 
taje. Lo normal -en estos 
casos- es no contestar, que el 
silencio es la voz del infinito 
(ya lo dijo Alomar en otro arti- 
culismo), pero hay ocasiones 
en que primando el bien de 
los asuntos públicos es lícito, 
aunque poco caritativo, cebarse 
con el pobre boquirrubio. Pero 
las cosas hay que hacerlas bien 
hechas.

Dando por sentado la indig
nación comprensible del señor 
director, que no debe tolerar 
una investigación atípica, el 
hecho de la contestación, mi 
querido secretario provincial, 
le daba pista libre para adornar 
y hacer más divertida la con
tienda. Si hubiera estudiado el 
señor Tejada la contestación 
del Centro -y la hubiera estu
diado detenidamente- observa
ría lo que sigue: aparece el 
tuteo como forma de minus
valorar la capacidad intelectual 
y política del señor Tejada; hay 
una mezcla, poco imaginativa; 

que si de Pinocho, que si el 
Frente de Juventudes, que si 
los comisarios políticos, que si 
nos da mucha risa, que si ánda
te con cuidado.

Francamente Tejada: a mí 
me escriben una carta como 
esa y corto las orejas y el rabo.

'Que toda una organización 
haya debido esperar cuarenta 
y ocho horas para hacer una 
réplica tan poco imaginativa 
como la aparecida el jueves 
pasado es, y lo digo con tris
teza, verdaderamente preocu
pante. Del corpus de la réplica 
se vuelve al refranero antiguo 
como muletilla y se comete la 
audacia de utilizar la posdata. 
La posdata la ha utilizado en 
periodismo -como nadie- José 
Luis Martín Prieto cuando 
cubrió el juicio de Campamen
to; en sus posdatas dio el nom
bre de “elefante blanco” y supo 
atemperar la tensión vivida en 
Campamento con alguna 
ocurrencia genial.

Ocurrencia es lo que le ha 
faltado a usted en la réplica 
-como, y también es alarmante, 
que todo un claustro elabore 
un comunicado pobrísimo de 
repulsa- que con vulgaridad 
remata en segunda posdata (ay, 
la posdata) lo que sigue: “Sr. 
Cebrián: ¡Póntelo, pónselo!”. 
El espectáculo, y esto se lo digo 
a usted que tengo más inde
pendencia que el pesebre ente
ro, y usted lo sabe, es que ha 
perdido todo su crédito de una 
forma tontísima. Se equivocó 
con lo de la investigación, pero 
le dieron carta blanca para en 
la réplica salir con la cabeza 
alta.

Si yo hubiera estado en su 
lugar -y solamente entro en la 
cuestión epistolaria- le hubiera 
contestado al señor Cebrián 
con altísima ironía y de forma 
completísima. Pero le hubiera 
contestado en latín, para que 
la traducción hilarante fuera 
una iniciación a la risa, a la 
risa de la poética de Aristó
teles, señor Tejada.

Pero son ustedes -JJ. SS.- 
poco epistolarios.' Son flojitos.

Cuando los coches 
son imprescindibles

LUIS PARREÑO

Dicen que el problema 
estriba en que mientras los 
concesionarios de automóvi
les están batiendo récords de 
ventas, los Ayuntamientos 
no han podido hacer más 
amplias las calles, ni han 
encontrado soluciones para 
los aparcamientos. Y de ahí, 
que en todas las ciudades los 
conductores sufran las inco
modidades de una circula
ción cada vez más agobiante 
y las dificultades para encon
trar un lugar donde estacio
nar un vehículo, sin incurrir 
en una infracción que obli
gue a intervenir a la grúa. 
Los responsables de la cir
culación no tienen solucio
nes definitivas. La interven
ción de los policías locales 
da siempre resultados posi
tivos y se consigue un tráfico 
fluido aunque sólo sea 
momentáneamente. La solu
ción —también se dice— 
pasa por usar menos el auto
móvil, sacarlo del garaje sólo 
en situaciones imprescindi
bles.

Pero ¿cuándo se da esa 
circunstancia?, preguntan los 
conductores.

Se da el caso de que en 
Albacete ya “hay distancias”, 
de que hay mucha gente que 
se mueve con prisa —mues
tra de una ciudad viva, con 
actividad socio-mercantil— y 
de que el clima no es, en 
ocasiones, favorable para 
paseos, a cuerpo serrano. 
Los únicos que no necesitan 
coche para ir al centro, son 
los que viven en el centro; 
los otros, los más distancia
dos hacen uso del automóvil 
porque es “herramienta de 
trabajo” o porque tiene 
derecho a disfrutar de unas 
comodidades que pagan con 
largueza a través de los car
burantes, de los seguros, del 
impuesto de circulación...

Los problemas de tráfico 
que se están produciendo en 
el centro de la ciudad, son 
a causa, en gran parte, de 
los aparcamientos que se 
están construyendo en la Pla
za de la Virgen de los Llanos 
y en la calle de Pablo Medi
na, y cuya necesidad se 
advierte cada día más.

Ambos “parkings” son 
concesiones municipales a

El problema de aparcamientos deberá ser prioritario en 1991.

f

Vamos hacia un 
año nuevo con cosas 
importantes que 
deberían estar ter
minadas o más 
avanzadas 

empresas privadas, lo cual 
quiere decir que la mayor 
o menor rapidez de las obras 
no es responsabilidad del 
Ayuntamiento, pero enten
diendo que de alguna forma 
son de “interés público” se 
podría hacer una declaración 
de urgencia. Es una opinión.

De todas formas, el año 
se nos va con demasiadas 
cosas pendientes, que no es 
momento de ir enumerándo
las, varias con importantes 
retrasos sobre los plazos pre
vistos, como pueden ser la 
rehabilitación del antiguo 
Ayuntamiento y el Ateneo, 
en la calle de la Feria, de 
cuyo edificio, parecer ser, se 
han sacado algunas espuer
tas de escombros...

De cara a las elecciones 
del mes de mayo, los polí
ticos ya pueden ir preparan
do sus programas sobre algu
nas cosas que son necesarias 
para que la ciudad tenga la 
comodidad que precisan sus 
habitantes, para muchos de 
los cuales, será verdad que 
no puedan prescindir un solo 
día del automóvil.

Y no sería muy descabe
llado —y la idea es vieja y 
no nuestra— proyectar un 
aparcamiento de tres plantas 
subterráneas en el Altozano. 
Así como suena.

Pensando para un futuro 
inmediato hay muchas cosas 
que hacer en nuestra capital 
y el dinero no es hoy la difi
cultad insalvable que inmo
vilizó la buena voluntad y la 
eficacia de los Ayuntamien
tos del régimen anterior. 
Hay muchos temas para una 
buena política ciudadana, 
para mejorar la calidad de 
vida de sus habitantes, para 
tenerlos más contentos. Y 
saldrán a la palestra, con la 
propaganda electoral. Lo 
que hace falta es que no nos 
vuelvan a engañar...
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T
enemos de todo. No fal
ta de nada, ni filetes, 
ni cordero lechal, ni 

besugo... Por tener hasta angu
las hay, exhibidas a la friolera 
de 38.000 pesetas el kilo, y 
aunque parezca mentira son 
compradas por gentes que no 
sé yo de dónde pueden sacar 
el dinero para semejante dis
pendio.

Esto es un despilfarro. Una 
vorágine, un tirar de la tarjeta 
de crédito sin medida y sin 
ton, tanto que cuando llegue 
la notificación de pago las car
nes se nos van a abrir a más 
de uno.

Y mientras aquí, en estas 
fechas, atamos los perros con 
langostinos, en el Este europeo 
el personal, muerto de hambre, 
guarda cola a la intemperie 
esperando pillar, con mucha 
suerte, una botella de alcohol, 
un pollo congelado o un par 
de latas de albóndigas en 
conserva.

Nuestros escaparates esta
llan. Los grandes almacenes se 
han convertido en una inmensa 
“anábasis”, en un maremág
num donde todos vamos y 
venimos acarreando bolsas lle
nas de los productos más vario
pintos: jerseis, botas, pantalo
nes elásticos, electrodomésti
cos, discos, libros...

Estamos febriles, compra
mos compulsivamente, no 
paramos de soltar duros, de 
cambiar billetes, de meter la 
tarjeta de crédito en los cajeros 
automáticos para sacar las 
pesetas que nos quedan o para 
pedir el saldo, un saldo cayen
do en picado de modo inmi- 
sericorde.

>

Tortugas
EDUARDO LADRON DE GUEVARA

Ciertamente lo peor es la 
tarjeta de crédito. Esa va a 
ser la espada de Damócles, la 
puntilla, la muerte súbita en 
una palabra.

Comercios abiertos doce 
horas ininterrumpidamente 
hacen guiños incesantemente 
al paisanaje que, cual pichón- 
cilios abierta la veda, vamos 
de cabeza al señuelo de lo 
superflúo. Así nos luce el pelo.

Pero no todo puede com
prarse por mucho dinero que 

se tenga. Y ni siquiera basta 
una buena recomendación 
para hacerse con una, por 
mucho que se sea amigo de 
un miembro del Gobierno o, 
incluso, íntimo de don Juan 
Guerra. Lo que no puede ser, 
no puede ser.

No quedan. Se han termi
nado. Convertidas en lo más 
buscado de estas fiestas, su 
precio alcanza cifras astronó
micas en el mercado de la 
reventa. Y me refiero a las tor

tugas Ninja.
No hay manera de encontrar 

una de estas criaturas espeluz
nantes, convertidas, por mor 
del consumo, en las estrellas 
de la parafernalia navideña de 
1990 y que, como no podía ser. 
menos, no faltará en ningún 
hogar donde haya niños la 
noche de Reyes.

No las busque, y eso a pesar 
de que cada uno de estos mon- 
truos fabricados con plástico 
duro, (y son cuatro: Leonardo,

No quedan. Se han 
terminado. Convertidas en lo 
más buscado de estas fiestas, 
su precio alcanza cifras 
astronómicas en el mercado 
de la reventa. Y me refiero 
a las tortugas Ninja. No hay 
manera de encontrar una de 
estas criaturas espeluznantes, 
convertidas, por mor del 
consumo, en las estrellas de 
la parafernalia navideña de 
1990

Rafael, Donatello y Michelan
gelo) cuesta mil y pico pesetas. 
Así que compre otro engendro, 
cualquier otro bicho clónico o 
extraterrestre de los muchos 
que hay en el mercado, para 
mayor divertimento de nues
tras criaturitas, contento de los 
comerciantes y angustia de 
usted y yo que, como siempre, 
pagaremos con creces tanto 
despropósito.

Nos espera una cuesta de 
Enero de toma pan y moja-

Las uvas de la confíanza
CARMEN FERRERAS

* alegría, madre 
1 I I mía! Estoy que no 
I quepo en mi de 

gozo y tan alta vida espero que 
muero porque no muero. Por 
fin podrá quitarse la espinita 
que lleva clavada en el corazón. 
Suave me la estaba matando a 
la pobre mía desde el pasado 
año. Pero, verla ahí, las altas 
instancias confían en ella y le 
han encomendado la ardua, la 
difícil tarea de ayudamos a 
pasar sin atragantes del viejo 
al nuevo año.

Me lo han confirmado. Mi 
admirada Marisa Naranjo vol
verá a darnos las doce uvas, 
en una nueva intentona. ¡Loo
res, loores a las altas instancias! 
Benditas ?ean la fé y la con
fianza. ¡Cuán contentos pode
mos sent¡rnos! Qué detalle. A 
una servidora le gusta mucho 
el decir de la Naranjo y piensa 
que merecía esta segunda opor
tunidad.

Los pesimistas ya han comen
zado a decir que no hay una 
sin dos, ni dos sin tres. Tam
poco es para tanto. ¡Gafes, más 
que gafes! Cuántas lágrimas 
costó el error aquel de la 
Naranjo que el pueblo soberano 
consideró un horror.

Aquello fue mucho para la 
presentadora que estuvo a pun
to de patatús. Y quién no en 
su caso. Pero, ya me dirá usted, 
en sus auriculares no había 
retorno -explicó en su día- y 
trabajó con un material técnico

más que deficiente, lo que difi
cultó el intento, vano intento 
por dejar la huella de su paso 
por el último minuto de un año 
y el primero de otro nuevo que 
siempre se recuerdan de espe
cial manera.

Una no es quien para dar 
consejos. Pero una, en su 
modestia, opina que cuando el 
reloj de la Puerta del Sol 
comience a dar los cuartos al 
pregonero, la voz en off debería 
hacer mutis para que cada cual 
se equivoque solo; brindado al 
final, y sólo al final de la última 
campanada, por la Paz, la 
Salud, la Felicidad y la Pros
peridad de los españoles todos. 
Que la algarabía reinante y los 
“ruidos” ya familiares del reloj 
de marras sean el único sonido 
que se escuche por los micró
fonos de ambiente. Cuántos 
errores se evitarían. Querida 
Marsa, hable usted hasta un 
minuto antes de las doce cam
panadas y luego deje que la 
cámara se recree a sus anchas. 
¿Dónde si no el dicho “una 
imagen vale más que mil pala
bras”?

Este año, si Dios lo quiere, 
esté donde esté, no pienso per
derme la retransmisión del final 
de año. Pero no por morbo, 
como cualquiera podría pensar, 
sino porque con el pensamiento 
y de corazón estaré pidiendo 
para Marisa Naranjo una 
retransmisión de las doce uvas 
perfecta, en el fondo y en la 
forma. ¡Ojalá!

L
o peor de las inocentadas 
de este año, bromas casi 
siempre absurdas, es que 

demuestran que nos creemos ya 
cualquier cosa rara que puede 
producirse en este país llamado 
España. Sem muchos los que se 
han quedado convencidos de que 
Carmen Romero proyecta pasar 
la noche de fin de año con la 
marinería del “Numancia”, por 
ejemplo, porque en precampaña 
electoral todo vale, y noticias de 
ese género estamos más que har
tos de escuchar todos los días. 
La imagen de la presidenta 
subiendo a bordo cargadita de 
regalos de su querida Andalucía, 
pues no es tan extraña, si lo pen
samos bien. En el mismo diario 
que se publicaba esa información 
se podía leer una entrevista con 
el hermano de Adolfo Suárez 
anunciando que se apuntaba al 
Partido Murcianista. Por cierto, 
a lo mejor la inocentada es la 
de Chema Suárez, no la de la 
presidenta consorte, habrá que 
comprobarlo.

Son muchos los que se han 
creído que a partir de ahora 
habrá que ir a las gasolineras 
con el NIF en los dientes, ¿Por 
qué no, si Borrell ha anunciado 
que sin NIF se nos acaba la vida, 
la compra-venta, el talonario de 
cheques y hasta el cobro de la 
nómina por banco? Que haya 
que comprar gasolina con NIF, 
es algo tan normalito como la 
obligatoriedad de acudir a cual
quier ventanilla con la tarjetita 
azul. Cuela todo y lo creemos 
todo. Y no digamos que no es

Inocentes
PILAR CERNUDA

Son muchos los que se han creído que a partir de ahora 
habrá que ir a las gasolineras con el NIF en los dientes. 
¿Por qué no, si Borrell ha anunciado que sin NIF se 
nos acaba la vida, la compra-venta, el talonario de 
cheques y hasta el cobro de la nómina por banco?

creíble la noticia de que los hijos 
de ministros mayores de edad 
serán enviados al Golfo... pues 
sí, sería además algo entrañable, 
que pondría de manifiesto la 
enorme sensibilidad del gobierno 
hacia lo que ocurre allá lejos, 
y que Felipe González se cansa 
de repetir que es fundamental 
para España, no sólo para los 
países de la zona.

El mosqueo llegaba al leer que 
unos especialistas de West Point

esperaban a los chicos de p^^^ 
ministro para exphcarles ^. 
tica de la guerra en ej 
pero lo demás, la decisión, ^^^^ 
y tal, era algo que se py®* 
perfectamente. Me envían' ^
desde La Moncloa con in ^^^^ 
expresa del señor Gonzaiey^ 
asistir al almuerzo ^^^°?°'^^jenas 
ya no, eso no cuela. ^^^ 
horas invita el P^"^’^".2nisterial 
periodista a su mesa 
tal como está el patio.-
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Navidades parlamentarías
Cantío ya se adivina la campana electoral que 
pederá a los comicios municipales y auto- 
vínicos convocados para el próximo 26 de mayo, 
i presidente del Grupo Parlamentario Popular 
toé Rieta, declaró ayer que abandonará este

cargo al término de la actual legislatura y será 
sustituido por el candidato de su partido a la 
presidencia de la Junta de Comunidades, cuya 
designación todavía permanece en el aire. No 
obstante, el político albaceteño confía en renovar

su mandato como diputado del GPP en la Cáma
ra Autonómica, tras recordar sus inicios en 1983 
coincidiendo con la constitución inaugural de 
este ótgano legislativo y su profusa actividad 
a lo largo de los últimos ocbo años.

Según los reglamentos internos de su partido, el cargo que ahora ocupa debe recaer en el candidato del PP a la Junta de Comunidades 

José Rieta será sustituido como presidente 
del Grupo Popular en las Cortes Regionales
El diputado rodense acusó al PSOE de ‘^fílibusterismo y obstruccionismo^^ por el rechazo sistemático a las propuestas conservadoras

F. GANUZA

Aunque todavía le restan cin-
5 meses en el ejercicio de la 
residencia del Grupo Parla
mentario Popular, José Rieta ya 
1 asumido perfectamente su 
'levo, consciente que el 
esempeño de este cargo era 
ansitorio hasta que se procla
mara la conveniencia de que 
1 candidato a la Junta también 
m^upara la dirección popular en 
' Cámara Territorial, premisa 
itipulada en los reglamentos 
Hemos del Partido Popular. 
En realidad, el diputado alba- 

íteño ostenta dicha represen- 
íción en virtud de una serie 
® acontecimientos que relega- 
®’' a las personas que inicial- 
'ente tenían más probabilida- 
^s de encabezar el Grupo con- 
®tyador, por lo cual su desig- 
’^ción fue circunstancial, pro- 
"ciada por sus compañeros de 
^Hño y sin que el nombra- 
'"cnto entrara dentro de las 
^Piraciones que por aquel 
f^^^^^ ^^ portavoz

Nunca ansié la presidencia 
j- ^^^’ pero los avatares polí- 

os me situaron en esa tesitura 
comienzo de esta legislatura 

■ ove que aceptar animado por 
1^^ compañeros de Grupo. Al 

rgen de las valoraciones que 
os realicen, me despediré del 

leb^^ ^^^ ^^ satisfacción del 
hab^^ ^^"^E^’^®’ orgulloso por 
'ií«á^?*?'i®®^ esta ges- 
con 1 “® fiel a mis principios, 
'idad^ ^^™^ dignidad, hones-

^ ’^osión por las cosas de 
pra región”.

3div^^^ ^ ^^^ cambios que se 
la d^^^ ^? ^^ composición de 
indp ^ ®^®^*ón popular y con 
^üc ce los vuelcos 
’^ón^H^^^^ originarse en fun- 
raiej i i°^ resultados electo- 
iü d J°^^ ^ieta manifestó ayer

^^ continuar en las 
miltim ^ ^^8‘oriales, otorgando la 
¿ ór P^^^^’'^ al dictámen de 
Üdo y^^^^^ colegiados del par- 
’crioZ’ ^^ concreto, a los cri- 
^Iccto^?^ ^l?^^^'^^ ^' Comité 
^labor^^ Regional a la hora de 

®^ las listas electorales.

^"-J^^uiniela electoral

Enl^lítioo^ ejercicio de futurismo 
^Hgüró’ ^^ portavoz albaceteño

1^^^ qu'^*^ Popular en los comi- 
iiavefg^ l^^clrán lugar en pri- 
’^ente ’ ^®^^*^®rando práctica- 
’^H am^r^^® ‘loe se rebasará 
''^Icnid^ '^^^ ^‘^^ ^^ diputados 
^^ n^^ ^^ ^^ anterior con- 
^H ei t^ *^cscartando tampoco, 
'vienes ^^^^00 de las especula- 
^*^lüta ^^ ^^ rompa la mayoría 
^l^r n ^^.’ PSOE y sin des
lucí Hipotético ascenso al

^ Castilla-La Mancha.
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José Rieta abandonará la dirección del Grupo Popular, pero desea conservar su escaño en el Parlamento Autonómico.

Para el político de Albacete, los males que aquejan a la Cámara 
Territorial se sintetizan en el apretado calendario de sesiones, la 
ausencia de diálogo entre el PSOE y la oposición y la “racanería” 
del Gobierno a la hora de aplicar las resoluciones legislativas

Entre las virtudes que le 
adornan como candidato a las 
Cortes toledanas, José Rieta 
apuntó su capacidad para adap
tarse a las circunstancias cam
biables de la política, la flexi
bilidad de sus planteamientos 
dentro de la firmeza de sus con
vicciones, un espíritu muy 
autoexigente y a la vez condes
cendiente con las opiniones de 
los demás y un enraizado sen
tido de la disciplina de partido.

En cuanto a la eventual inclu
sión de dirigentes del CDS en 
las listas electorales del PP y 
posibles exclusiones de relevan
cia, como la del presidente local 
de Talavera de la Reina, José 
Miguel Pérez Cabezas, señaló 
que “son conjeturas de personas 
interesadas que dejan caer esos 
comentarios para ver qué 
ocurre. Una cosa es el juicio 
particular y otra la decisión en 
firme del partido. Tengo la cer
teza de que nadie está descar
tado de antemano”.

Respecto a la gestión reali
zada por las Cortes durante 
1990, José Rieta indicó que la 
eficacia de esta institución se 
ha visto mermada debido a las 
reducidas épocas de funciona
miento, circunstancia reiterada
mente denunciada desde el PP~ 
al estimarse que el apretado 
calendario de sesiones provoca 
el aparcamiento de iniciativas 
que no prosperan por falta de 
tiempo.

Además, acusó al Grupo 
Socialista de “filibusterismo y 
obstruccionismo sistemático a 
las propuestas conservadoras, 
poniendo continuas zancadillas 
a la labor de oposición” a través 
de comparecencias de miem
bros del Gobierno que se retra
san en exceso, los impedimentos 
de toda clase al control par
lamentario del Ejecutivo y el 
bloqueo constante de los trá
mites burocráticos.

La delegación conservadora 
efectuó aportaciones a cada uno 

de los proyectos gubernamen
tales, a través de enmiendas 
parciales o a la totalidad, “pero 
sistemáticamente el PSOE ha 
impuesto la fuerza de la mayo
ría para rechazar propuestas 
que nosotros consideramos de 
justicia, como las referentes a 
las subidas de las pensiones, el 
plan de empleo juvenil, el. plan 
de abastecimiento de aguas 
potables a los municipios o la 
inclusión de poblaciones que 
quedaron fuera del programa 
de zonas desfavorecidas”.

“El Partido Popular -conclu
yó el diputado albaceteño- 
siempre se ha movido en ei 
terreno del diálogo y el con
senso, aunque sin hacer con
cesiones a la galería, mientras 
que los socialistas han optado 
por ignorar todo lo que viniera 
de la oposición. Sin embargo, 
lo más preocupante es la faci
lidad pasmosa del PSOE para 
caer repetidamente en la agre
sión verbal a sus adversarios”.

^^Tarde, mal y 
nunca^^

Asimismo, el político 
rodense acusó al Gobier
no que lidera José Bono 
de procurar eludir “en 
cuanto le es posible” la 
vigilancia encomendada a 
la cámara legislativa, 
amparado por la protec
ción que le ofrece inva
riablemente el Grupo 
mayoritario del PSOE. 
“El Ejecutivo -recalcó- 
aplica tarde, mal y nunca 
aquellos mandatos de las 
Cortes que no le convie
nen, aplica con racanería 
la mayoría de los dictados 
que le desagradan y sólo 
cumple a rajatabla las 
cuestiones que pueden 
favorecer su imagen elec
toral o la proyección polí
tica de los miembros del 
gabinete. El último ejem
plo lo tenemos en la últi
ma encuesta del CIS: al 
principio se nos dijo que 
no existía y, cuando tuvi
mos constancia de su ela
boración, nos enviaron 
sólo un extracto de los 
datos estadísticos”.
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^H Actualidad empresarial
Dos sentencias judiciales equiparan a estas instituciones con el estatus de las cámaras agrarias, donde no son preceptivas las cotizaciones 

Se cuestiona la obligatoriedad de las empresas 
a afiliarse en las cámaras oficiales de comercio

José María Cuevas, de la CEOE, precisó que la legislación actual no respeta el principio constitucional de libertad de asociación

Las cámaras ofíciales de comercio, industria y 
navegación son similares a las cámaras agrarias, 
por lo que se puede aplicar la sentencia del 
Tribunal Constitucional que señalaba que no 
era obligatoria la afiliación a las mismas ni 

la cotización, según dos dictámenes emitidos por 
la Sala de lo Contencioso Administrativo del 
Tribunal Superior de Justicia de Andalucía. Sin 
embargo, el Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio entiende que las enmiendas del Tri

bunal Superior de Justicia de Andalucía "son 
contrarias a otra similar, dictada por este mismo 
órgano judicial. Fuentes del citado Consejo aña
dieron después que se trata de fallos aislados 
y sólo aplicables a las empresas litigantes.

LT

Según la información que 
publicó el diario “La Voz de 
Galicia” en su edición del pasa
do 21 de diciembre y cuyas 
repercusiones son extensibles al 
resto del territorio nacional, las 
dos sentencia emitidas por el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Andalucía dan la razón a la 
impugnación por parte de dos 
empresas sevillanas de los 
acuerdos del Tribunal Econó
mico Administrativo Provincial 
de Sevilla.

Dichos fallos desestimaban 
las reclamaciones interpuestas 
por las dos empresas aludidas 
contra el pago de la cuota a 
la Cámara Oficial de Comercio 
de la citada capital andaluza.

El presidente de la Confe
deración Española de Organi
zaciones Empresariales 
(CEOE), José María Cuevas, 
pidió recientemente al ministro 
de Economía, Carlos Solchaga, 
la revisión urgente de la legis
lación sobre las cámaras por 
entender que la obligación de 
afiliación o cotización no tiene 
en cuenta el principio consti
tucional de libertad de aso
ciación.

A continuación, el Consejo 
Superior de Cámaras de 
Comercio se pronunció al res
pecto indicando que las insti
tuciones camerales no son simi
lares a las cámaras agrarias, ya 
que el régimen jurídico sobre 
el que se asientan es distinto.

Conflicto latente

Sobre esta obligatoriedad de 
cuota, distintas organizaciones 
empresariales y empresas pri
vadas han presentado recursos 
en los tribunales económicos 
administrativos.

I

II

I ^¿

Por el momento, se ignora la incidencia de estos fallos en el registro de la Cámara de Comercio de Albacete.

Los fallos que centran esta 
información -fueron comunica
dos en los últimos días de 
noviembre- se refieren a los 
recursos presentados por la 
empresa Compañía Mercantil 
Construcciones Albora y otra 
cuyo nombre aparece ilegible en 
la sentencia.

En las observaciones se seña
la que los preceptos transcritos 
de la ley y del reglamento de 
las cámaras de comercio no for
mulan literalmente la adscrip
ción forzosa y la obligatoria a 
las mismas, pero la establecen 
en realidad indirectamente al 
definir a los electores en los 
términos automáticos y prácti
camente universales.

Además, se dice que la sen

tencia del Tribunal Constitucio
nal sobre cámaras agrarias pue
de aplicarse aquí debido a que 
el carácter y las funciones de 
las cámaras agrarias y de las 
de comercio, en sus respectivos 
ámbitos materiales de actua
ción, son similares, lo que “hace 
perfectamente asumible, en el 
marco de este proceso, el aná
lisis que de las mismas hace 
el Tribunal Constitucional”.

Acuerdo sindical

En otro orden de cosas, el 
pasado jueves se reunieron en 
los locales de la Asociación de 
Empresarios de la Construcción 
(ASECOPE) los componentes 
de la comisión paritaria de 

interpretación del convenio 
provincial del sector, formada 
por representantes de dicha 
patronal y delegaciones de 
UGT y CC.OO. El único punto 
a tratar se refería a la deter
minación por acuerdo del próxi
mo día 7 de enero como jor
nada recuperable.

El R.D. de 27 de noviembre 
regula el calendario laboral 
para 1991 y en él figura ese día 
como festivo. Al no estar pre
vista esta circunstancia en el 
convenio colectivo de construc
ción, los miembros de la comi
sión acordaron por unanimidad 
que el día 7 será recuperable 
a efectos laborales en los tér
minos que cada empresa esta
blezca junto a los trabajadores.

La Escuela de 
Administración

Por otra parte, la Ley 
3/1988 de Ordenación de 
la Función Pública pro
mulgado por la Junta de 
Comunidades de Casti
lla-La Mancha crea, en su 
artículo 20, la Escuela de 
Administración Regional 
remitiendo su régimen de 
organización y funciona
miento a un posterior 
desarrollo por decreto del 
Consejo de Gobierno. En 
cumplimiento de este 
mandato legal, el Ejecu
tivo establece la constitu
ción de citado centro en 
el respeto a los objetivos 
y funciones asignadas a la 
misma en la ley.

La Escuela se configura 
como un órgano especia
lizado, adscrito a la Con
sejería de Presidencia a 
través de la Dirección 
General de la Función 
Pública, y en el proyec 
de Presupuestos Genera 
les de Castilla-U Mancha 
para 1991 figura el nuevo 
programa con un impo^^ 
global de 125 millones de 
•*g%en« decreto 

recoge las 
necesarias para g^”^. 
la ejecución de 1^ .
ciones encomendadas 
selección, formación 7 
perfeccionamiento 
personal, junto a 1® 
moción de las aetn^ 
de investigación, estuco 
y documentación P® j^ 
perfeccionainiento 
Administración Reg

EL CACHIRULO 2
Ctra. Jaén km. 8 ^ 22 70 12 ALBACETE
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Unas Navidades tranquilas, según la Policía Local
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Los problemas más importantes son 
consecuencia del intenso tráfico

Los gamberros siguen ensañándose con las señales de circulación y las papeleras

Ila ciudad vive unas Navi- 
fedes, hasta ahora, muy 
Maquilas, según nos han 
formado en la sede de la 
Policía Local, que es donde, 
^mo un fíel termómetro 
^udadano, se detecta el 
desarrollo de las fíestas y, 
fa cierta manera, se con
fían los problemas que 
^ocden llevar consigo.

L.P.

Pascual Martínez, segundo 
ífe de la Policía Lxjcal, nos 
Wonna amablemente;
I “^Estamos viviendo unas 
cavidades muy tranquilas, con 
Ps únicos problemas que gene- 
P la intensa circulación de 
phículos, cuyas molestias pro- 
iranios paliar con los servicios 
ppeciales que prestamos en los 
r a 14 puntos más conflictivos 
F la ciudad. De cualquier for- 

el albacetense debería 
P®ar conciencia, sobre si real- 
P®nte es conveniente la utili- 
pcion del coche en estos días.
1 T"^^^ producen ahora más 
P^identes?
1 " Lamentablemente todos 
F días hay tres o cuatro, con 
P®®s materiales. El de mayor

El tráfico ocupa el máximo interés de la Policía Local.

tres' —Unos setenta, con 
coches patrulla.

— ¿Y cómo celebran 
fechas más significativas?

—En nuestro cuartel se

L

4'

Récord de
premios 
literarios en 
1990, de M. 
Terrin

0 
E 
H

gravedad se produjo hace unos 
días, con el conductor con un 
alto grado de alcoholemia, en 
el que fueron dañados cuatro 
vehículos, en Octavio Cuartero.

—Y, en general, ¿cómo es 
el comportamiento ciudadano?

—Bueno, aunque sin poderse

evitar los casos de gamberrismo 
—se que dan en todas las épo
cas- con destrozos de señales 
de tráfico y papeleras. El parte 
del día 27 no registró ni una 
sola incidencia.

—¿Cuántos agentes. prestan 
servicio estos días?

las

reu-
nen en cenas de confraternidad.
No hay otro remedio...

—Felicidades.

CUANDO SE GASTEN
LOS NEUMATICOS DEL
COCHE TIENE DOS

SOLUCIONES
11 COMPRARLOS NUEVOS

Sl RECAUCHUTADOS A

PARTIR DE 2.850 PTS

®* ALBACETE

’ S.A.
RECAUCHUTADOS

¡BUSCA ESTE SIMBOLO!
'COMERCIAL CIPRI, S.L. Polg. Campollano Avd. 3

Distribuciones sotos, s.l. Hermanos Falcó, 2

COMERCIAL HILARIO, S.A. Ctra. Jaén, 176
CRISTINO MEMBRILLA, Ctra. Barrax, 20

El escritor y poeta 
Manuel Terrin Benavides 
acaba de batir su propio 
récord anual de premios 
literarios, que lo tenía 
establecido en 56. Al tér
mino de este año el 
número de los logrados 
ha sido de" 61, de los cua
les 35 son de narrativa.

El más reciente es el 
conseguido en el Certa
men Andalucía de Narra
tiva de Algeciras, con el 
cuento “Alma de Anda
lucía”. El premio estaba 
dotado con 150.000 pese
tas.

Con anterioridad, el 
popular escritor había 
sido premiado con el 
“Ciudad de Tudela”, de 
poesía, con el poema 
“Tú”; en el certamen 
Horizonte Cultural de la 
Asociación de Universita
rios de Segovia, con el 
cuento “Santo Patrono”; 
en Daimiel, en el certa
men “Flor de Ribera”, 
con su poema “Un Dios 
recién nacido”; un premio 
de novela corta en Alcor
cón y otros en Valdepe
ñas —premio “Cencibel 
del Trascacho”— y en 
Lodosa (Navarra).

INFORMACION AL USUARIO 
17.000.000 de neumáticos recauchutados de 
turismo y 6.000.000 de camión vendidos 
en 1989 en la C.E.E.
NO RUEDE SOBRE NEUMATICOS LISOS 
“ES MUY PELIGROSO” PONGA NEUMA
TICOS RECAUCHUTADOS, SE USAN EN 
TODO EL MUNDO, SON SU SEGUNDA 
OPCION SON UNA INVERSION INTELIGEN
TE, ECOLOGICOS Y SON ECONOMICOS.
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Martínez designará el 2 de enero a los integrantes de este órgano colegiado

¡GRAN CONCURSO

DE

“LA TRIBUNA”
En el equipo que designe Manuel Martínez no figurará Adolfino Palacios.

CHRISTMAS!

Palacios considera ilegítima la 
creación de la Gestora del CDS

^^No me callaré, aunque me amenacen con absurdos expedientes sancionadores

Tras la dimisión del presi
dente en funciones del CDS 
de Albacete en protesta por 
la suspensión de la Asam
blea Provincial, la Secreta
ría Estatal de Organización 
acordó ayer la creación de 
una Gestora que se haga 
cargo del partido hasta las 
elecciones autonómicas.

F. GANUZA

En virtud de las facultades 
delegadas por la Secretaría 
General del partido, Rafael 
Martínez-Campillo envió una 
resolución a la sede del CDS 
en Albacete, por la cual se 
encomendaba a Manuel Mar
tínez Gómez la creación de una 
Comisión Gestora que dirija la 
actuación de los militantes cen
tristas hasta la celebración de 
la aplazada Asamblea Provin
cial, reconociéndole idénticas 
potestades que las atribuidas 
por los estatutos al presidente.

Después de lamentar que la 
dirección madrileña se ratifique 
en su decisión inicial de sus
pender el proceso congresual, 
que culminaba con la celebra
ción del congreso el 16 de 
diciembre, el ex presidente 
albaceteño, Adolfino Palacios, 
reiteró su intención de autoex- 
cluirse dé la Junta Gestora que, 
a partir del próximo 2 de 
diciembre, se constituirá bajo 
las órdenes de Martínez 
Gómez, quien encabezó una 
candidatura alternativa a la lista 
oficial del entrevistado.

Además, agregó que la obe
diencia a las directrices del par
tido y el sometimiento discipli
nado a las órdenes de quien 
le sustituya en el cargo no son

incompatibles con sus juicios 
críticos contra un procedimien
to de suspensión que calificó 
de “aberrante y muy peijudicial. 
Sería una incongruencia -aña
dió- que yo formara parte de 
un órgano provisional de direc
ción que considero ilegítima
mente nombrado por nacer de 
un comportamiento abusivo de 
los estatutos”.

Aunque negó que tratara de 
desprestigiaría. Palacios dejó 
entrever que no reconocía la 
autoridad de una Gestora sur
gida a raíz de “un golpe de 
mano que impidió la proclama
ción libre y democrática de una 
ejecutiva albaceteña”, al tiempo 
que manifestaba su confianza 
en que su actividad no se pro
longue hasta la celebración de 
las elecciones municipales.

Respecto a los rumores que 
circulan sobre la posible aper
tura de un expediente de expul-

sión o sanción disciplinaria, 
Adolfino no les concedió mayor 
trascendencia “porque es lo más 
absurdo que cabe en cabeza 
humana. Sólo intento expresar 
mis discrepancias en un debate 
abierto y sin ocultaciones. 
Digan lo que digan, no me voy 
a callar: estoy convencido de 
que el CDS no recuperará su 
legitimidad hasta que se realice 
la asamblea pendiente”.

El ex presidente provincial 
que, alegando compromisos 
previamente adquiridos, rehusó 
viajar a Madrid para entrevis
tarse con Martínez-Campiño, 
confirmó su inasistencia al acto 
de constitución de la Junta Ges
tora por encontrarse el día 2 
de enero de vacaciones y, por 
otra parte, indicó que su inclu
sión en las listas electorales del 
partido dependerá de las pro
puestas que realice el equipo 
de Martínez Gómez.

TRIBUNA convoca e¡ y. Concurso 
de Chrístmas Navideños

Con el deseo de estimular a los jóvenes lectores 
su creatividad artística, LA TRIBUNA de 
convoca el Primer Concurso de Chrístmas de Navida , 
en su edición de 1990, con arreglo a las siguientes.
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BASES

Podrán participar todos los jóvenes lectores 
LA TRIBUNA de Albacete, hasta los 14 ano 
de edad, menos los familiares directos del pe 
sonal del periódico. ,
Los trabajos, serán sobre un motivo ®®''*“® J 
irán en un soporte de cartulina, del tama 
de un folio, siendo la técnica a emplear o 
mente libre. . -^

Los Chrístmas deberán ir identificados en 
aparte con el nombre y apellidos, edad y do^^ 
cilio de los autores, así como teléfono de c 
tacto, y se enviarán a LA TRIBUNA de Al ® 
(Apto. 369, Albacete), antes del 31 de Dicte®i j 
especificando en el sobre “Para el Gran Conc

La Ejecutiva Regional del PSOE 
ratificó al Grupo Parlamentario

LT

La Comisión Ejecutiva 
Regional del PSOE ratificó a 
la actual dirección del Grupo 
Parlamenterio Regional, según 
dijo ayer en Toledo el secreterio 
general en Castilla-La Mancha, 
Juan Pedro Hernández Moltó.

Moltó informó de que en la 
reunión se acordó la continui
dad de Javier Corrochano al 
frente de la presidencia del 
Grupo Parlamenterio, así como 
la de Francisco Ortíz como 
secretario general y la de Anas
tasio López como portavoz.

Asimismo, la Comisión Eje
cutiva decidió reunirse todos los 
miércoles últimos de cada mes 
“tanto la Comisión permanente 
como la Comisión Ejecutiva en 
pleno”, matizó Hernández Mol
tó.

elecciones, el secretario regio
nal manifestó que “el partido 
no va a hacer pública ninguna 
candidatura hasta que no fina
lice el trabajo de confección de 
listas, que seá entre el próximo 
15 de marzo y 15 de abril”.

“Aunque es obvio que en 
algunos casos no habrá sorpre
sas, porque se considera que 
la gestión política en estos cua
tro años ha sido positiva y, ade
más, nuestras decisiones serán 
acordes con los deseos de la 
sociedad”, señaló Hernández 
Moltó.

Valoración positiva

Candidatos

Respecto a los candidatos a 
las alcaldías de los municipios 
de la región en las próximas

Por otra parte, Juan Pedro 
Hernández Moltó indicó que la 
Comisión Ejecutiva valoró “po
sitivamente” el Congreso del 
Partido celebrado el pasado 30 
de noviembre en Toledo “tanto 
en los resultados como en la 
organización”.

Para Hernández Moltó, “este 
Congreso ha sido un éxito polí
tico, ya que esta Ejecutiva

Regional ha tomado un gran 
importancia dentro del Parti
do”, y agregó que “somos la 
tercera Federación con mayor 
número de afiliados”.

Según el secretario general 
del Partido Socialista de Cas
tilla-La Mancha, Juan Pedro 
Hernández Moltó “la respon
sabilidad política de la Ejecutiva 
Regional del PSOE empieza 
ahora con la consolidación de 
los compromisos adquiridos con 
la sociedad y para ello vamos 
a llevar a efecto el “programa 
abierto”.

Este “programa abierto”, 
cuyo coordinador será el dipu
tado socialista de Albacete Juan 
de Dios Izquierdo, recogerá los 
problemas y las demandas de 
todos los sectores de la sociedad 
“con los que se celebrarán jor
nadas de trabajo durante los 
próximos tres meses”, y agregó 
el secretario general del PSOE 
de la región, Hernández Moltó 
que “el resultado será recogido 
en el programa del Partido”.

de Chrístmas Navideños”. ^^.^g,
4°.- Se establece un premio consistente en un ^^ 

nador AMSTRAD, y un accésit consistente 
un balón de fútbol de reglamento, cedí 
DEPORTES DIANA, con la firma del poP 
portero del Albacete Balompié, Conejo. ^^^ 

5°.- El Jurado, compuesto por la redacción de ^^^
LA TRIBUNA de Albacete y un artista de^^ ^^^ 
nocido prestigio, seleccionará de'entre to ^^ 
trabajos recibidos hasta el 31 de Diciem^^^’^^^ 
total de 10 Chrístmas que serán repro _^^ ^^^ 
en el periódico, designándose a continua 
ganadores. z ^^ la

6°.- La entrega de los premios se efectuar^.j^^gj^g 
redacción del periódico, en la primera q 
de Enero de 1991. . j^ plepa

7°.- La participación en el Concurso implu^ ^^ ^^gj. 
aceptación de las presentes bases, sien o 
sión del Jurado inapelable.

Albacete, Diciembre 1990

1
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Protestas en las capitales de provincia y se recabará el apoyo de otros sectores

Los agricultores paralizarán la 
región los días finales de enero

ASAJA denuncia **¡a manipulación y ocultación informativa^^ del Ministerio

El secretario regional de ASAJA, José 
María Fresneda, anunció ayer que se enta
blarán contactos con todos los agentes eco
nómicos y sociales de Castilla-La Mancha, 
con el fín de recabar la solidaridad nece
saria “para paralizar la región durante los

próximos días 29, 30 y 31 de enero”. En 
rueda de prensa celebrada en Toledo, Fres
neda explicó las actuaciones que se llevarán 
a cabo durantes esos días, entre las que 
destacó las concentraciones de agricultores 
en las cinco capitales de provincia.

LT

Además de dichas manifes
taciones, se organizarán pique
tes informativos y despliegue de 

. octavillas entre todos los tra
bajadores del campo. Fresneda 
explicó que, antes del 15 de ene
ro, se mantendrán entrevistas 
con representantes de toda la 
sociedad, a los que se informará 
de las principales reivindicacio
nes del sector agrario.

A este respecto, el secretario 
regional de ASAJA se mostró 
confiado en contar con el res
paldo de las centrales sindicales 
UGT y CC.OO., “que si entien
den nuestro planteamiento 
-precisó- nos apoyarán como 
nosotros hicimos el 14-D”.

A la rueda de prensa también 
asistieron el presidente regional 
de ASAJA, Fernando Villena, 
y el coordinador general de 
COAG, Alejandro Isasi, para 
quienes la reivindicación más 
prioritaria del sector es la crea
ción de una mesa de negocia-

LÍDER Discoteca I<Áfe<
(LA MAS GRANDE)

necesita cubrir los siguientes 
puestos de trabajo

CONTABLES 
(actuarán bajo la supervisión del 
Director del área de Administración)
Se requiere:
1 .-Experiencia en sistema de Administración 

mecanizada.
2 .- Edad de 23 a 35 años.
3 .- Dispuesto a viajar y/o fijar su residencia 

fuera de la provincia.

Se ofrece:
-Formación dentro de la Empresa.
-Remuneración a convenir según valía del 

candidato.
-Posibilidad de promoción dentro de la Empre
sa.
Los interesados, deberán dirigirse por escrito, 
mediante carta, acompañando Currículum, refereni- 
cas y teléfono de contacto a:
D. JESUS LABAJOS CABRERA
Apartado, 43
02600 VILLARROBLEDO (Albacete)

Referencia Oferta N. 7.376
FECHA: 21-12-90 

ción, que garantice que la opi
nión de las organizaciones agra
rias sea tenida en cuenta por 
el Ministerio de Agricultura a 
la hora de legislar en la materia.

“También pedimos -añadió 
Isasi- que la jubilación antici
pada se equipare al salario 
mínimo interprofesional y que 
las tierras no queden en manos 
de terceros, por imposibilidad 
de acceder a ellas los hijos de 
sus propietarios”.

Isasi se mostró partidario de 
fomentar “una agricultura pro
ductiva, mediante la incorpora
ción de jóvenes al campo, a los 
que se concedan créditos a bajo 
interés, como ocurre en Fran
cia, y no al 12 por ciento que 
ofrecen nuestras entidades cre
diticias”.

Ley de interprofesionales

Sobre la política de precios, 
el coordinador regional de 
COAG indicó que estos “nunca 
son fijados por el agricultor, 

sino que éste llega al mercado 
y va al mejor postor, por lo 
que es necesaria a todas luces 
una ley de sectores interprofe
sionales”. “Es muy fácil -agre
gó- hacer propaganda institu
cional sobre subvenciones a la 
incorporación de jóvenes al 
campo, pero luego hay que dar- 
se una vuelta por los pueblos ción real de los profesionales
y ver cómo los precios están 
bajo mínimos, los agricultores 
cobran menos que el año pasa
do y los gastos directos cada 
vez son mayores”.

Por su parte, el presidente 
regional de ASAJA, Fernando 
Villena, se refirió a los datos 
presentados anteayer por el 
Ministerio de Agricultura sobre 
el incremento de la renta agra
ria, del que dijo que “no se 
ajusta a la realidad, porque son 
estadísticas maquilladas”.

Según Villena, “dividir el 
valor total de la producción 
final agraria española por el 
número de agricultores desen
foca tendenciosamente la situa-

2 PISTAS
5 BARRAS
SALA DE JUEGO

VIERNES Y SABADOS

actuará la orquesta:

SAL SARRO SA
Reserva de mesas en Discoteca, Telf. 23 82 06

a:
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Los dirigentes regionales de ASAJA, Fernando Villena y José María Fresneda. ^ La e

del campo, al confundir renta 
por persona ocupada en la agri
cultura con la renta de los agri
cultores y ganaderos”.

Se reduce el censo

Baste reseñar que en un sólo 
año han desaparecido cien mil 
ocupados en nuestro sector, 
como demuestran los datos ela- 

■ horados por el Instituto Nacio
nal de Estadística, un organis
mo oficial poco sospechoso.

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) 
denunció, asimismo, la oculta
ción de informaciones por parte 
del Ministerio, en tanto no 

PROYECTORES DE VIDEOS 
RAYO LASER 
ACTUACIONES EN VIVO

PACINI A DCAI wAwlliKJI liC>üAkL>

entrega la marcha de los preeK^ .^ 
percibidos por los productorw^^ 
a pesar de haberíos eav^^oig^Q 
“bastante maquillados” a A cor
selas hace unos días. _

Estas actitudes
ras que denuncia esta org 
zación agraria e £
Ministerio del ramo en su i r 
mación estadística, “solo si 
para enfurecer aún mas s 
productores que sí 
nuestra realidad y la ®^^ p¿! 
nuestras rentas familiares. 
ahí que hayamos 
vocar a todos los profe -

3^100

del campo a las P»^ 
manifestaciones que 
lugar a partir del pro»®" "1 
de enero”.

.C.D.2022
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‘‘Porgue no es la primera vez que con el amparo de fuentes bien informadas publica información falsa

José Manuel Molina investigará la 
financiación del diario Lanza

^Mientras no se identifíque la fuente informante se puede pensar que la han difundido militantes socialistas^^

^ PP realizará una investigación sobre la 
dación del diario ^Lanza” por una 

^naación publicada el pasado día 27 y 
1» afírma la existencia de ‘^serias diver- 
^das” entre el presidente regional del

Partido y alcalde de Toledo, José M. Molina 
y el presidente de la Diputación de Toledo, 
Mariano Díez. José Manuel' Molina dijo 
que, ^^nos informaremos en profundidad de
la fuente de

LT

fosé Manuel Molina señaló 
‘Efe que “nos informaremos 
profundidad de la fuente de 
inciación real del periódico, 

^fque no es la primera vez 
í con el amparo de las fuen- 
bien informadas publica una 
urinación falsa e injuriosa”, 

la- ’ La edición de Toledo del dia- 
,^jQS “Lanza” también publica 
iresf 'frformación en la que se 

^^^ ^^ Ayuntamiento de 
^‘^ne contraída una deu- 

.7 con la Diputación de más 
adá ^.^ millones “así como el 
raiK'“^P*o puede haberse apro
as alk 
ifor-» 
rven 

1 lóí 
;mos 
la de . » 
con- 

naleí 
;asd

piado indebidamente de fondos 
públicos, según fuentes técnicas 
de la Diputación”.

^Inútil^ e ^incompetente

Asimismo, en la información 
relativa a la reunión de la Eje
cutiva Provincial celebrada el 
pasado viernes se informa que 
“miembros de la Ejecutiva Pro
vincial del PP cuestionan a José 
Manuel Molina” y añade que 
le llamaron “inútil” e “incom
petente”.

El diario indica que Molina 
amenazó con la expulsión al 
vicepresidente de la Diputación

financiación del periódico”.
de Toledo, Sixto López, así 
como que dicha Ejecutiva pre
tendía “forzar” una subvención 
de 50 millones de pesetas de 
la Corporación Provincial.

“Mientras no se identifique 
la fuente informante, se puede 
incluso pensar que ha sido 
difundida por militantes socia
listas”, explicó José Manuel 
Molina.

El primer edil de Toledo 
también destacó que “se ha 
hecho además una interpreta
ción incorrecta del estado acu
tal de la liquidación del Ayun
tamiento con la Diputación de

Deuda coa el 
Ayuntamiento

“Es cierto que existe 
falta de fluidez en la teso
rería municipal, pero esta 
ha sido provocada funda
mentalmente por la deu
da de más de 3(X) millo
nes de pesetas que tiene 
contraía la Junta de 
Comunidades con este 
Ayuntamiento”, explicó 
Molina. Por su parte, tan
to Mariano Díez como 
Sixto López rechazaron 
hacer cualquier declara
ción sobre el asunto, al 
tiempo que dijeron “no 
hacerse responsables” de 
las manifestaciones que 
“testigos presenciales” de 
dicha reunión les atribu
yen. Por otro lado, el 
Grupo Socialista de la 
Diputación solicitará a 
Mariano Díez autoriza
ción para el acceso a los 
datos sobre la cantidad 
adeudada por el Ayunta
miento a la institución 
provincial, según el dipu
tado Gustavo Martín.

Toledo”. José Manuel Molina.

RESTAURANTE 
TABLAO FLAMENCO

CALLE DE LA FERIA, 103 
(detrás de la TOMBOLA DE CARIDAD) 

TELEFONOS: 23 64 77 * 22 71 08

ceM rcomioH 
1^1^ pe AÑO i^^O

^i^0: Ana María.

'’ft Fauslino VIL 

^: De Lapierre 

POUfTA NEGDA.

1

Gambas Cocidas 

^Langostinos

a 03

Almejas dc Carril

MEPLUZA “DE PINCHO” 
A LA EÓPALDA 
con guarnición

(SOLOMILLO A LA
PADDILLA CON CAVA

CAFE Y COPA
UVAÓ DE LA 6UEPTE 
PEPOóTEPIA DE NAVIDAD 
“CAÓEPA”

• DotóA Dt Cotillón como 
Fin DE Fiesta...

• Caldo Qcpadadod ó 
Chocolate...

1 RESTAVRANTE El, CORTIJD 

' /: DESEA V Í V PROSPERO 1991

CLUB GIMNASIO ATENEA

t/>

CA Concepción, 14
T/21 71 39 y 21 62 20 - ALBACETE

EXCLUSIVAMENTE FEMENINO

BUh XÍ DE MANTENIMIENTO - GIM-JAZZ - AEROBIC - BODY 
• PESAS Y APARATOS DE FORTALECIMIENTO 

''^ULAR - GIMNASIA PRE Y POST-PARTO - SAUNA -Í I

Solo por leer la Tribuna 
le puede caer un Clio.

Coche del Año en Europa

BASES DELCONOIRSO

•o

P Cada cupón dan derecho a participar en el Sorteo, el cual se celebrará ante notario. 

2'La fecha del Sorteo será el dia 8 de enero de 1991.

3’ Se admitirán cupones hasta el día 5-1-91 a las 14 horas.

4' No se admitirán cupones que no rengan debidamente cumplimentados.

5- Quedarán excluidos todos aquellos que pertenezcan al personal o familiares directos 

de los miembros de las plantillas de Acensa o de La Tribuna de Albacete.

6- Los cupones se remitirán a La Tribuna de Albacete C/ Salamanca, 17 Entreplanta, 

Albacete, figurando en el sobre 'Concurso Renault Clio' o entregándolos directamente.

7* El ganador del Sorteo tendrá derecho a un Renault Clio RL que se 10 entregará 

La Tribuna de Albacete en el concesionario ACONSA en fecha a determinar,

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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Tras la desaparición de tres yeguas y tres muías que se encontraban en la finca Charco Lentisco

El padre de los hermanos Yepes, 
denunciado por familiares de Costa

Los teléfonos 
en Villamalea

La denuncia fue presentada en la Guardia Civil de Cieza antes de Ia reconstrucción del crimen

LT

^2

U

El padre de los bennanos 
Yepes, implicados ea el ase
sinato de los tres novilleros 
de Albacete, ba sido denun
ciado por familiares de 
Manuel Costa, por la desa
parición de tres yeguas y 
tres muías en la finca Char
co Lentisco.

P. PINTADO

José Yepes, padre de los her
manos Pedro Antonio y José 
Manuel, detenidos por la muer
te de los tres novilleros alba
cetenses, junto con Manuel 
Costa, dueño de la finca donde 
aparecieron asesinados, ha sido 
denunciado por familiares de 
Costa, por la desaparición de 
tres yeguas y otros tantos mulos 
que estaban en los terrenos de 
Charco Lentisco, lugar donde 
se cometió el triple asesinato, 
según consta en una denuncia 
en el cuartel de la Guardia Civil 
de Cieza.

Una vez que se produjo la 
detención de los hermanos 
Yepes y del ganadero dueño de 
la finca, Manuel Costa, como 
presuntos autores del triple ase
sinato, los animales desapare
cieron de la finca.

Las fuentes consultadas cer-

A pesar de la denuncia contra José Yepes, no se ha producido ninguna detención. JESUS moreno

l
canas a la familia del ganadero, 
han precisado que la denuncia 
por la desaparición de los ani
males se presentó antes de la 
reconstrucción del crimen, -el 
pasado día 20 de diciembre-, 
y por tanto, antes de las últimas 

declaraciones prestadas por los 
dos hermanos en las que, por 
primera vez, las declaraciones 
son ineulpatorias respecto a 
Manuel Costa. En principio, y 
tras dicha denuncia, no se ha 
producido ninguna detención.

pnc 

píen!

Por Otra parte, las actuacio
nes judiciales en relación a los 
asesinatos de los tres jóvenes 
de Albacete, que se produjo en 
Charco Lentisco no continuarán 
hasta que no se reciban los 
informes del forense.

Una comisión de afec
tados por el mal funcio
namiento de los teléfonos 
en Villamalea han hecho 
público un comunicado 
en el que que exponen 
que “están dispuestos a 
no pagar los recibos sino 
se solucionan los proble
mas que vienen padecien
do con el teléfono”.

Al parecer, las defi
ciencias en la línea tele
fónica no se producen de 
manera continua, sino de 
forma irregular, lo que a 
veces están durante varias 
horas incomunicados a 
través del teléfono. La 
comisión de afectados de 
los más de seiscientos 
abonados de Telefónica 
en Villamalea se dirigió 
a la Notaría correspon
diente para exponer la 
situación que vienen) 
padeciendo, por lo que c , 
notario ya ha levantado^ 
dos actos de momentos 
concretos en los que a 
localidad se quedó meo 
municada. Uno de 
afectados comentaba e 
perjuicio que 
esta situación, en el caw 
de los negocios comercia 
les e industrias que tienei 
que realizar algún P®“‘ 
a través del teléfono y 
encuentran sin línea 1 
fónica. |
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E/ concejal de Chinchilla no renunciará a sus cargos en la Corporación municipal

1. Correoso: ‘‘No dimitiré a no
ser que me lo pidan en Pleno”
^s concejales de la oposición **no tienen atribuciones ningunas para retirarme^’

primer teniente alcalde, concejal de 
^tbanismo y Personal y portavoz del Par
tió Popular en el Ayuntamiento de Chin
ama, Antonio Correoso, no ha dimitido 
íe sus cargos en esta Corporación muni- 
•ipa/, según manifestó el propio Correoso

a esté diario, considerando que no dejará 
sus cargos a no ser que “se convoque un 
pleno extraordinario en el que me expongan 
porqué quieren que dimita”. Los concejales 
de la oposición han mostrado su rechazo 
a la gestión de este edil.
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El primer teniente alcalde y 
Oncejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Chinchilla no 
^cnsa dimitir de sus cargos en 

Corporación municipal, a 
«sar del acuerdo al que habían 
legado los seis concejales en 
‘ Oposición y el alcalde, Dio- 
^sio García, en el que le mos- 
'aban su apoyo para garantizar 
¡ gobernabilidad del Ayunta
miento, considerando que había 
^saparecido “el principal obs- 
Mo que era el mantener en 

cargos ejecutivos al concejal 
'Monio Correoso”, según un 
Mnunicado de los grupos 
’unicipales PSOE, CDS e IU. 
Antonio Correoso afirmó 

í*® “no estoy dispuesto a dimi- 
®> a no ser que se convoque 

¡doj ! extraordinario en el 
* se i ®® expongan porqué quie- 
’le- i'' '^^^ dimita, yo no renuncio

' Ninguno de los cargos que 
Jo en este momento. Dimi- 

—< ^ hasta de concejal si me

len

dan conformidad, si he come
tido algún error, porque nadie 
me puede decir que he hecho 
algo mal”.

El primer teniente alcalde 
considera que los concejales de 
la oposición “quieren bloquear 
el Ayuntamiento, quieren rom
per el PP; ya lo intentaron con 
otros concejales y ahora yo no 
voy a salir de aquí con la cabeza 
cortada. Aunque yo no tengo 
competencias en la Concejalía 
de Hacienda, por mis informes, 
sí está endeudado el Ayunta
miento, teníamos 240 millones 
de deuda cuando entró esta 
Corporación y hoy se debe lo 
mismo que entonces, además 
hemos hecho inversiones supe
riores a los 500 millones de 
pesetas”.

Sin atribuciones

Ante el comunicado de los 
concejales de la oposición en 
el que exponen que “la tota
lidad de las concejalías serán 

asumidas directamente por el 
alcalde, que las ejercerá con 
ayuda y colaboración de los seis 
concejales de la oposición, así 
como del edil del Grupo Popu
lar José Iñiguez Armero”, 
Antonio Correoso señaló que 
“no sé lo que pretenden, pero 
no tienen atribuciones ningunas 
para retirarme, a no ser que 
el alcalde convoque un Pleno 
y me ponga a disposición del 
mismo”.

Para el primer teniente alcal
de del Ayuntamiento de Chin
chilla “la situación no está tan 
mal porque hay dinero, aunque 
unas partidas presupuestarias se 
agotan a final de año, pero 
sobra en otras y lo que pre
tendemos es pasar unas a otras, 
ya que donde falta dinero es 
en Personal, y se niegan a apro
barlo. Si aquí falta dinero, ellos 
son los culpables, y si soy yo, 
que me lo digan en un pleno”, 
explicó Antonio Correoso. “Me 
da la sensación -añadió el edil- 
de que quieren que me vaya,

EI alcalde Dionisio García tendría que convocar un pleno extraordinario.

y sin consultarlo conmigo, creo 
que por lo menos deberían 
llamarme”.

Salarios

Por otra parte, los funciona
rios y personal laboral de este 
Ayuntamiento denunciaron la 
situación que están padeciendo 
por parte de todos los grupos 
políticos, “utilizándonos como 
auténticos rehenes en su falta 
de entendimiento y diferencias 
políticas”, según un comunica
do, exigiendo “el abono de 
nuestros salarios correspondien
tes al mes de diciembre, enten
diendo por ello, que la falta 
de consenso en la gestión muni

cipal, no debe suponer obstá
culo alguno para cumplir con 
el deber de la Administración 
que en este caso se concreta 
en satisfacer nuestros salarios, 
así como dar cumplimiento a 
los acuerdos Gobierno-Sindica
tos en materia de negociación 
colectiva”, a lo que Correoso 
añadió que se pagará a los fun
cionarios el próximo día 2 de 
enero.

En ese mismo comunicado, 
los funcionarios señalan que 
tomarán medidas de presión en 
el caso de que no se satisfagan 
sus demandas y piden a los gru
pos políticos que respeten los 
derechos salariales de los tra
bajadores.

s ^ O
'

PRIMER ANIVERSARIO

DON NICOLAS 
SANCHEZ-FLOR GONZALEZ
[falleció en Albacete a los 70 años, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición 

Apostólica de Su Santidad.

D. E. P.
“ Su esposa, María Bernardino García; 
Mjos, María del Carmen, Pilar, Miguel y 

^,1'licolás; hermanos, hijos políticos, nietos 
y y demás familia,
, i Ruegan una oracion por su alivia, 

/ '9 asistencia a la rnisa que tendrá lugar hoy sábado día 29 a las DOCE de la mañana en la Santa Iglesia Catedral. 
L Albacete, Diciembre, 1990



Juan Francisco Parras, 16
Teléfono: 30 45 95

Si el próximo Pleno no aprueba el Reglamento de Participación Ciudadana

Posible contencioso administrativo de la Federación 
de Asociaciones de Vecinos contra el Ayuntamiento

El alcalde bellinero preocupado por los ^^altavoces^^

La Federación de Asociacio
nes de Vecinos esta dispuesta 
a promover un contencioso 
administrativo al Ayunta
miento. La decisión se tomará 
si el próximo Pleno no aprue
ba el Reglamento de Partici
pación Ciudadana y no se les 
deja manifestarse pública
mente en la sesión. Él secre
tario regional indicó que, de 
la forma en que se ban apro
bado los presupuestos, los 
vecinos no verán ni un duro.

Angel ROMERO GARCIA

Lo extenso de la información 
ofrecida ayer nos impidió ocu
pamos en profundidad del 
tema planteado por la Fede
ración de Asociaciones de 
Vecinos al gobierno municipal 
socialista, limitándonos a expo
ner sucintamente cómo, en 
protesta a la decisión de no 
incluir el asunto en el orden 
del día, el presidente local de 
la Federación, Juan Roldán, 
permaneció en el transcurso de 
la sesión con la boca tapada 
por un esparadrapo, expresan
do así su protesta ante lo que 
consideraba un intento por par
te del grupo mayoritario de 
intentar cerrar la boca a los 
vecinos al negarles su partici
pación en los asuntos ciuda
danos.

Con posterioridad a la 
sesión, la Federación y el secre
tario, regional mantuvieron un 
encuentro con los medios de 
comunicación, explicando 
cómo habían sido “timados” 
por el equipo de gobierno, ya 
que la no aprobación del 
Reglamento suponía la exclu
sión de las reivindicaciones 
económicas planteadas por la 
Federación, indicando asimis
mo su protesta por el intento 
de la primera autoridad muni
cipal de igualar el movimiento 
ciudadano con otras asociacio
nes no declaradas de utilidad 
pública, al compararlo con el 
movimiento asociativo general 
de Hellín, donde existen más 
de 55 asociaciones de todo tipo 
legalmente constituidas. Fran
cisco José Martínez rebatió 
también las palabras de Fruc
tuoso en el sentido de que el 
Ayuntamiento de Albacete 
ofrecía menos dinero, en com
paración presupuestaria, a las 
asociaciones que el hellinero. 
EI secretario regional indicó 
que en la capital, la Federación 
cuenta con un epígafre propio 
e independiente en los presu
puestos anuales, dotándose a 
la Federación con 25 millones, 
mientras que, de la forma en 
que estaban realizados los pre
supuestos heilineros, las asocia
ciones vecinales no verían ni 
un duro.

Réplicas al alcalde

Los representantes de los vecinos heilineros molestos con el alcalde.

Por su parte Juan Roldán 
indicó cómo el pasado año, 
tampoco se había dado nada 
a los movimientos vecinales en 
Hellín, ya que lo que habían 
recibido había sido exclusiva- 
mente unas pequeñas ayudas 
por su participación en las 
cabalgatas de Reyes y Feria. 
Roldán desmintió también las 
palabras del portavoz socialista, 
Manuel Esparcia, pronunciadas 
en el Pleno, indicando cómo 
había existido un ofrecimiento 
de que se aprobasen puntos 
sueltos del Reglamento, a lo 
que los vecinos se habían nega
do, exponiendo que tampoco 
era válida la excusa de que úni
camente se había aprobado el 
Reglamento por la Comisión 
de Gobierno al no haber tenido 
tiempo de estudiarlo en pro
fundidad. En este sentido, el 
presidente local expuso cómo 
el Ayuntamiento tiene el borra
dor del articulado en su poder 
desde hace más de siete meses, 
además de que el reglamento 
participativo está basado en la 
política que pregona el Partido 
Socialista.

Francisco José Martínez, en 
contestación a lo expuesto por 
Fructuoso Díaz en torno a la 
representatividad de la Fede
ración en relación con el cóm
puto total de asociaciones exis
tentes en Hellín manifestó; 
“Las asociaciones de vecinos se 

crearon con la idea de llevar 
el bienestar a los barrios y no 
para pescar o soltar palomos. 
Gon todos los respetos para 
estos colectivos, no existe pun
to de comparación y si habla
mos de número de socios, pro
bablemente en Hellín tenemos 
mayor número de asociados 
que tienen los propios sindi
catos, e incluso los partidos 
políticos, por ello no creo que 
un alcalde deba hablar en este 
sentido de la representación 
participativa de los vecinos, por 
esa razón intentamos que las 
corporaciones aprueben siem
pre los reglamentos por una
nimidad de todos los grupos 
(que en Hellín ha existido a 
excepción del PSOE)”

Los **altavoces^^

En una de sus manifesta
ciones, el alcalde de Hellín 
indicó con referencia al tema 
de los vecinos que “las cosas 
hay que decirlas con seriedad 
y rigor, lo que ocurre es que 
mientras existan altavoces se 
pueden airear problemas”.

Realmente no fue muy expli
cativa la primera autoridad 
municipal al indicar a qué “al
tavoces” hacía referencia, pero 
no es muy raro suponer que 
la alusión, podía estar dirigida 
al interés que LA TRIBUNA 
ha prestado al movimiento rei

vindicativo ciudadano, ocupán
donos de él durante las últimas 
semanas, al igual que hemos 
hecho con cualquier otro colec
tivo que ha querido utilizar este 
medio de comunicación para 
denunciar una situación que 
consideraban injusta, debiendo 
manifestar que nos cabe el 
orgullo de haber comprobado 
cómo algunos de los problemas 
denunciados han sido subsana
dos casi a las horas de haber 
puesto de manifiesto la situa
ción (aún no está muy lejos 
el caso del equipo de radio
grafías del ambulatorio helli
nero).

Con respecto a este comen
tario, Juan Roldán ha indicado 
cómo siempre han contado con 
LA TRIBUNA, al igual que 
con otros medios, y nunca han 
sido defraudados por el perió
dico en la exposición de sus 
reivindicaciones: “Siempre nos 
hemos limitado a contar lo que 
hemos creído necesario e inte
resante y después los medios 
lo han tratado como han creído 
conveniente. Las manifestacio
nes que hemos hecho han esta
do siempre basadas en hechos 
reales y podemos probarías 
cuando sea necesario”.

Por su parte el secretario 
regional dijo que las asociacio
nes de vecinos nunca han bus
cado enfrentamientos con los 
alcaldes: “Pero cuando se le 

ataca porque no 1 
cometido bien, no 1 
cosa, sino que estamos < | 
ciendo nuestro derecho r ■ 
dicativo y si se molesta, ■ 
go democrático es ese y g50 I 
que aceptar porque par ■ 
es un político”. 1

Finalmente P^^^^'^^j5esto i 
Martínez puso de ma ^gj i 
cómo, tras la | 
Reglamento por la ¡^3 W 
de Gobierno, espera q .^^ 1 
aprobado en la P^’^^’^^nfede- 1 
plenaria: “Desde *a ^ü. 1 
ración Regional '^amo y/p 4 
citar a la Federación ,3 1, 
que solicite, por pigno, 1 
palabra en el P^f«gg|aiiic«' J 
donde se debata el ^j^yd 1 
to, esperamos Q^e, ^^l 
de la Ley de 1 
se conceda esta P® ^g,', la I 
Suponiendo que ’^^ngpion^' 1 
Confederación con | 
demandará j'^^’^’j^jnistral*'® 1 
un contencioso ad j^güín- 1 
al Ayuntamiento j|ggar 1 
Esperemos no ^^aor ^^.^^ la 1 
a eso y R S*»*^ I 
aprobación del ^ymp'^ ' 1 
deseamos que es e ¡os 1 

Tras este cncuen^^ r^ | 
medios de coniun pedo^ v 
representantes ® roun''’ I 
ción mantuvieron pjecuf^ I' 
con miembros 0 ■
local del PSOE. ■
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La partida más significativa, la referida al pago de personal

Nueve capítulos de ingresos y otros tantos de 
gastos formarán los presupuestos para 1991

Algo más de 4 millones para las asociaciones de Semana Santa

su 
3tra 
ier
viO' 
jue- 
eno 
eso

^ueve capítulos de ingresos y otros tantos de gastos 
forman el presupuesto para L991. De entre las partidas 
Oiás signifícativas Itay que destacar la referida al pago 
^0 personal evaluada en más de trescientos millones 
^0 pesetas, siguiéndole en importancia la de adqui
sición de bienes y servicios, con más de doscientos 
OiUlones.

A. ROMERO

En esta ocasión no quere
mos que se cumpla el dicho 

que “las ramas no dejan 
*cr el bosque” y por ello ofre
cemos a la curiosidad de los 
lectores de LA TRIBUNA un 
jletenido examen del presu- 
1 puesto municipal que regirá la 
pida del próximo año.

Como ya indicamos ayer, la 
*1 jueves fue la única sesión 
corporativa en la que los gru
pos de la oposición actuaron 
con gran contundencia en con- 

pfa de lo que consideraban una 
1 política económica de pésimos 
resultados, a la vez que ponían 
Me manifiesto su postura con- 
1 caria a la hora de evaluar la 
1 Sestión del equipo de gobierno 
| cn distintas áreas de actuación 
1 y servicios.
|. PE, CDS e I.U. denunciaban 
■ paciones a su juicio ilógicas 

equipo 
I Fructuoso Díaz, mientras 
ip los socialistas, a través de 
| “an Marín primero y Manuel 
1 porcia después, defendían el 

^c^onómico califícán- 
1 como “Presupuestos aus- 
1P^c° renovadores y cohe- 

beneficio de la 
F“dadanía”.
1 Mientras el equipo de

gobierno consideraba impor
tante destacar cómo el año 
próximo no se subirán los ser
vicios municipales, la oposición 
criticaba diversos servicios, 
especialmente el Organo Autó
nomo y la falta de información 
sobre la plantilla de trabaja
dores, cargos, sueldos y demás 
datos que a estas alturas aún 
desconocen. Por medio, las 
acusaciones del alcalde en el 
sentido de que, con su negativa 
a la aprobación presupuestaria, 
los partidos de la oposición 
daban la espalda al proyecto 
de creación de una línea de 
transporte urbano o la conce
sión de una subvención de 
4.600.000 ptas. para la Semana 
Santa.

Los números

Sería prolijo enumerar todos 
y cada uno de los capítulos que 
en sus dos vertientes, ingresos 
y gastos, marcarán 1.991, por 
ello hemos creído más conve
niente, destacar exclusivamente 
algunos de los^ aspectos que 
conforman el total de los 
750.149.925 de ptas. presupues
tados. En este sentido hay que 
hacer constar como la partida 
más espectacular, en el capítulo 
de gastos, la de personal:

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
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El alcalde dio los datos de los presupuestos.

306.195,751 pías, seguida de la 
de compra de bienes corrientes 
y servicios totalizada en 
211.963.705 ptas (este es el 
capítulo más extenso). Para 
servicios sociales y culturales se 
prevé un gasto de 77.000.000, 
fiestas de barrios y pedanías: 
3.000.000 ptas., asociaciones de 
Semana Santa: 4.600.000 ptas., 
actividades deportivas:

1.000.000 ptas., aparcamiento 
de camiones: 7.700.000 ptas., 
rehabilitación de edificios 
municipales: 6.000.000 ptas., 
pavimento de pistas de atle
tismo: 8.759.500 ptas., electri
ficación del campo de fútbol:
3.000.000 ptas., obras del tras
lado de la torreta de la calle 
Balmes: 1.000.000 ptas. y amor- 
tización de préstamos

40.272.982 ptas.
Por lo que se refiere a ingre

sos, algunos de los capítulos 
son: impuestos directos: 
256.650.300 ptas., impuestos 
indirectos: 20.200.100 ptas., 
tasas y otros ingresos: 
107.483.425 ptas., transferen
cias: 294.600.400 ptas. y varia
ción de pasivos financieros: 
39.509.600 ptas.

^L(^^i^ Sar 
GRAN COTILLON DE NOCHEVIEJA 

ACTUACION DE; 

ORQUESTA 
AZAHAR 

Haga sus reservas en : PICCADILLY BAR,
C/ Tetúan, 4

CENTRO DE SALUD 
DE ALMANSA

Se pone en conocimiento de las 
empresas interesadas que en el 
BOE n° 309 de 26 de Diciembre 
90 se convoca concurso 13/91 
para la reforma del Centro de 
Salud de Almansa.

AUlO SI ARS

Exposición y venta; Avda, de España, 45 - Teléf. 23 56 51 ALBACETE

AUTOMOVILES R 

tos modelos

4

Importe de las Obras: 
202.051.886.- pts.

EL DIRECTOR PROVINCIAL
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^H Almansa
Han tomado corno modelo la más antigua del mundo: la del Silencio de Sevilla

Luz verde para la creación de una nueva cofradía 
de Semana Santa: la Hermandad del Calvario

Pretende enlazar con una antigua tradición que data de L552

Nacerá la Hermandad del Calvario.

Después de casi veinte años sin cofradías en Almansa^ 
un grupo de jóvenes almanseños han decidido fundar 
una Hermandad y Cofradía de Semana Santa, toman
do como modelo la hermandad más antigua del mun
do: la Hermandad del Silencio de Sevilla.

Luis BONETE

Esta iniciativa pretende 
enlazar con una antigua tra
dición almanseña que data de 
1.552, donde “treinta y tres 
caballeros recorrían en silen
cio varias calles de la loca
lidad, el Jueves Santo de 
madrugada. Con la denomi
nación de Procesión de Dis
ciplina”.

La Procesión de la Disci
plina es una antigua tradición 
que data de 1.552 y que va 

IMPORTANTE EMPRESA MULTINACIONAL 
PRECISA

AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO
SE REQUIERE:

-Edad de 20 a 25 años.
-Varones Servicio Militar cumplido.
-Conocimientos de contabilidad.
-Usuario ordenadores.

SE OFRECE:

-Contrato de trabajo.
-Alta en S. Social.
-Sueldo a convenir según valía.
-Promoción dentro de la empresa.

Interesados enviar CURRICULUM VITAE, a Concejal Prietos 
Rojas, 2.b. a la Atte. de Sr®. M^ VICTORIA COLMENERO.

a ser completamente rescata
da por los integrantes de esta 
hermandad. En los archivos 
de la parroquia de Nuestra 
Señora de la Asunción obra 
un documentó del año 1.552 
que relata en qué consistía 
dicha procesión. “..; Son trein
ta y tres los caballeros, la igle
sia del castillo los recibe en 
su austera penumbra saturada 
de incienso, antes de entrar 
dejan las espadas, dagas y 
puñales, sus apellidos son ilus
tres: los Galiano, Valladolid, 
Ulloa, Alarcón, Gil de Orti
gosa, son también de la cofra
día de la Preciosa Sangre de 
Cristo, la junta se reúne y se 
“piden perdón los unos a los 
otros y los otros a los otros”. 
En seguida se recomienda a 
todos los enfermos de esta 
villa, “que ordenen su ánima 
confesando, comulgando y 
haciendo testamento”. Des
pués de esta ceremonia nace 
el sol cuatro veces y otras tan
tas platea la luna los olmos 
del lugar, es jueves y es la 
Semana de la Pasión.

Los treinta y tres hermanos 
de Cristo, salen de la iglesia 
del castillo y recorren en pro
cesión varias calles. La rique
za de sus trajes ha desapa
recido bajo una túnica severa. 
En sus manos llevan unas dis
ciplinas con las que se gol
pean..., sus ojos dirigen la 
mirada a tierra y desde el fon
do de sus corazones sube una 
oración a los labios.

• En la villa el trabajo está 
suspendido, en el campo no 
hay nadie la iglesia acoge en 
su recinto a las gentes que 
se arrodillan silenciosas des
pués de haber signado sus

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.M.

frentes con la señal de la cruz.
¡¡Cristo ha muerto!! En el 

silencio augusto del templo, 
las almas se aúnan y es una 
sola plegaria la que sube al 
infinito. Por la calle avanza 
silenciosa la Procesión de la 
Disciplina. Una ronda prepa
ra mazos de esparto para 
alumbrar cuando muera el sol, 
y en la noche clara, prendidas 
de diamantes en lo alto, las 
antorchas ardiendo, parecen 
corazones que se queman en 
el Santo Amor a Cristo”.

Entrevista_______ _

Esta delegación ha hablado 
con Manuel Sánchez Ferrero 
componente de esta herman
dad y uno de los promotores 
de esta iniciativa.

LA TRIBUNA.- ¿Cómo 
surge la idea de formar una 
cofradía en Almansa?

Manuel Sánchez.- Hay qoe 
decir que varios de los miem
bros de esta cofradía porte 
necemos también a una cofra 
día de Huelva y Sevilla. Uno 
de los motivos que nos 
llevado a esta iniciativa e 
que, en vez de ir nosotros a 
a vivir la Semana Santa, pn 
vamos a intentar el t’’^®’’A 
nuestra ciudad. Y tam i 
con la idea de que Almansa 
tenga una tradición que se 
perdido. Pero nuestras a 
vidades no sólo se centran 
la Semana Santa, sino dura 
todo el año.

LT.- ¿Cuáles son los P . 
que hay que dar para 
mación de una cofradía.

M.S.- Una vez que su g 
la idea, nos reunimos y 
mos como modelo una 
día de Sevilla muy couoc> 
como es la Hermán a ^^^ 
Silencio. Consegu.nw^_,^^j 
estatutos de esa ggfras 
y los remodelamos a jq 
necesidades, conse: ^^r. 
íntegro el espíritu de 

GRACIAS 
ANGEL DE 
LA GUARDA 

p.F-R-

△AnYEn
SUMINISTROS INDUSTRIALES

MAQUINARIA - HERRAMIENTAS - FERRETERIA INDUSTRIAL

Comunicamos a nuestros cli«o^^ 
que a partir del día 2 de Enero 
atenderemos en P.I. Campollano oa
An" 3.

Nuevo tel. 52 00 00 y nuevo fa*-
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Almansa
Nueva cofradía de Semana Santa

a

los her-todos

saldrán apasos

están enpasos

Santísima de
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si nos trae usted su coche usado.

3.- Solemne
Honor a Mana

LT.- ¿Cómo

91.8
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concreto a LA TRIBUNA, es

celebrareis? .

hermanos fallecidos en el ano.

mandad. Nuestros estatutos se

realmente.

M.S.- La finalidad de esta

miembros:

C.- El culto a nuestro Divi

el Jueves Santo.

lares de la hermandad: Nues
tro Padre Jesús del Calvano

en cuenta que somos una

manos.
LT.- ¿Que

la calle?
M.S.- Los

aun
sin conocer bien el tema creo

DE JUGAR

están dando a conocer esto

Una tradición que data de 1.552.

bros de j3 costaleros tomando

Semana Santa de Sevilla.

dido en nuestra ciudad?
M.S.- En Almansa la ultima

yugo 45
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YUGO 55
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han presentado ante el obis
pado para que dé la auto- 
nzacion correspondiente, y en 
el momento que el obispo a 
través de la parroquia de la 
Asunción de Almansa acepte 
los estatutos empezaremos a
funcionar como hermandad

LT.- ¿Cuales son las fina
lidades de esta cofradía?

hermandad y cofradía, es
fomentar y desarrollar el espi- 
ntu cristiano de todos sus

A.- Mediante una profunda
formación religiosa.

B.- El ejercicio autentico de
la caridad.

no Redentor y a su Santísima 
Madre en las advocaciones de 
Nuestro Padre Jesús del Cal-
vano y María
la Esperanza.

do el proceso
de miembros?

de captación les de Ceniza.

M.S.- En primer lugar quie
to decir que no se ha esta
blecido un número total de 

pe 
m- 
•te- 
ra- 
ino 
ha 
es 

allí 
jes 
1 a 
ién 
Tsa 
ha 
:ti- 
en 
ate

miembros de la cofradía; pero 
no nos cabe la menor duda 
de que nos gustaría que todo 
ri pueblo participara en esta 
idea. Los miembros actuales 

a sus conocidos y amigos, a 

wuGonow®^

RADIO NACIONAL DE ESPAÑA, S.A.

MERCE-SERVI C.B

SE OLVIDE

los que pueden estar intere
sados se les explica en pro
fundidad en que consiste y se 
le invita a participar. Poco a 
poco vamos captando gente, 
sobre todo en el entorno de 
amistades y conocidos. El 
motivo de dirigimos a los 
medios de comunicación y en 

porque queremos que se
moral para

conozca la idea por parte de 
personas a las que no pode
mos llegar, bien por distancia. 
bien por posibilidades, y que 
todo aquel que quiera par
ticipar sepa que le recibire
mos con los brazos abiertos.

LT.- Aparte de la proce
sión, ¿que cultos religiosos

M.S.- Los cultos religiosos 
que oficialmente celebrara la
cofradía son:

1.- Retiro espiritual anual.
2.- Solemne Quinario, en

honor a nuestro Sagrado Titu
lar, que comienza el Mierco-

la Esperanza, que tendrá
lugar en el mes de mayo.

4.- En caso de fallecimiento 
de un hermano/a, la herman
dad y cofradía celebrara una 
misa en sufragio. Anualmente 
en el mes de noviembre, se 
celebrará una misa por los

5.- La hermandad y cofra
día hara estación penitencial

Todos estos cultos podran 
modificarse, según se acuerde 
en asamblea general y con el 
visto bueno del obispo de la 
diócesis. Constituyendo estos 
actos una estncta obligación

función de los sagrados titu

y Mana Santísima de la Espe
ranza. La imagen de la Virgen 
sera la que actualmente esta 
en la parroquia de la Asun
ción, y que quisiera decir que 
es una imagen bellísima toca
da con un precioso manto. Y 
en lo referente al paso de 
Nuestro Padre Jesús del Cal
vario, se va a encargar el tra
bajo a un escultor de Sevilla. 
Este paso no sera excesiva
mente espectacular pues es 
muy costoso. Hay que tener 

cofradía que estamos empe
zando, pero quizas dentro de 
unos años cuando tengamos 
más experiencia y seamos mas 
miembros se pueda ir refor
mando. El piso sera muy boni
to, pues vamos a poner de 
nuestra parte lo que sea nece- 

sano. Ira en procesión a hom

como idea las procesiones de

LT.- ¿Cual crees que es el 
motivo de que los desfiles de 
Semana Santa se hayan per

procesión de Semana Santa 
salió a la calle hace aproxi
madamente 18/20 años.
Recuerdo que existían tres 
cofradías, la de la Virgen de 
la Esperanza, Nuestro Padre 
Jesús el Nazareno, y otra del 
colegio episcopal. El motivo 
de la desaparición de esta tra
dición puede estar influido 
por vanos motivos. La verdad

ACERTAR SE LLAMA □ YUGO GARS

LO MISMO POR
MUCHISIMO MENOS

Hasta 100.000 ptas. menos.
Este mes lUGO le da hasta 100.000 

J

es que los que mejor lo sabrán 
serán los que en su momento 
vivieron mas de cerca los 
acontecimientos. Pero,

que lo que fallo fue: en primer 
lugar el que Almansa es una 
ciudad muy dmamica y cam
biante y que acepta y rechaza 
tradiciones muy rapidamente. 
En segundo lugar, creo que 
las hermandades no consisten 
únicamente en salir a la calle, 
que es lo que mas le gusta 
a la gente, sino que la her
mandad es una forma de vivir. 
una forma de trabajar todo 
el año, fundamentalmente
creo que faltaron estos aspec
tos que antes he reseñado.

S 
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 Í̂ iíi
s

V

¡PUEDE SER 
LÜ MILLONARIO!
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Caudete -i
No se descarta tampoco el nombramiento de Miguel Figuérez 

Vicente Sánchez, secretario de la agrupación 
socialista, candidato a la alcaldía por el PSOE

Antonio Cantero y Fraterno Benito podrían quedar fuera de la candidatura

Vicente Sánchez Mira, secretario general de la agru
pación socialista de Caudete se perfila como candidato 
a la alcaldía para las próximas elecciones municipales 
en la ciudad.

Otros de los candidatos 
podrían ser Miguel Figuérez, 
actual director del colegio 
público “Alcázar y Serrano” y 
Antonio Requena edil de la cor
poración caudetana, siguiendo 
así, en este último caso una 
línea de continuidad.

Según hemos podido saber de 
fuentes próximas al partido 
socialista éstas serían los tres 
primeros puestos en la lista pro
puesta por la ejecutiva local. 
Aunque oficialmente no se ha 
dicho nada y se remite a una 
próxima reunión que podría 
celebrarse en febrero éstas 
serían las personas que enca
bezarían la lista municipal del 
PSOE.

Juan Solera Alvero

Otro de los miembros del 
partido que podría estar en esa 
lista es Juan Solera Alvero, aun
que según parece su actual ocu
pación como presidente de la 
Federación de Asociación de 
Padres de alumnos de la pro
vincia de Albacete sería un obs

táculo para incluirlo en los pri
meros puestos.

Todo parece indicar, según 
estas fuentes, que los actuales 
concejales del grupo socialista 
en el Ayuntamiento, Antonio 
Cantero y Fraterno Benito que 
se presentaron como indepen
dientes en la lista del PSOE 
quedarían fuera de la próxima 
candidatura.

El PSOE no ofreció nada a 
Vicente Lillo

Estas mismas fuentes han 
desmentido que el PSOE ofre
ciera al alcalde de Caudete, 
Vicente Lillo su inclusión en 
este partido, igual que desmen
tían, la recientemente produci
da noticia en relación a la posi
ble toma de contactos de José 
Serrano Conejero, primer 
teniente de alcalde y miembro 
del grupo independiente, para 
ingresar en el PSOE. En todo 
caso, dicen estas fuentes, no ha 
habido ningún contacto y si se 
ha producido no ha sido a nivel 
local. De todas formas esa deci-

El PSOE niega que ofreciera un puesto a Vicente Lillo.

»

sión tendría que ratificarse en 
la agrupación local, creyendo 
poco probable que esto ocurrie
ra afirmativamente.

Se despeja una incognita

Se despeja así una incognita 
que ha venido manteniéndose 

durante largo tiempo, pues en 
los demás partidos políticos de 
la localidad ya se perfilaban 
quienes serían los candidatos 
para las próximas elecciones 
municipales. De todas formas, 
insiste esta fuente, no hay nada 
definitivo hasta que no se pro
nuncie la agrupación local.

La actividad preelectoral no 
ha hecho más que empezar e 
esta ciudad. La proximidad de 
las elecciones municipales 
hecho que los partidos P^y^g 
empiezan a preparar sus ns 
y sus programas para que ni 
guno de sus contrincantes to 
ventaja.

El anuncio ha causado gran sorpresa en la ciudad

La candidatura independiente de 
Almansa apadrinada por el alcalde

Según se ha hecho público, 
Vicente Lillo presidente del 
grupo Independiente y alcalde 
de Caudete podría apoyar una 
candidatura similar en Alman
sa. En el transcurso de una cena 
que se celebró recientemente, 
Lillo se mostró partidario de 
crear una candidatura regional 
entre ambos municipios para 
presentarse a las próximas elec
ciones municipales y regionales 
a celebrar el mes de mayo.

El grupo de candidatos inde
pendientes, que son estas bajo 
las siglas que se presentan a 
las elecciones, llevan dos legis
laturas en el poder y en la 
actualidad tienen nueve de los 
trece concejales que componen 
el Ayuntamiento.

Destaca el hecho de la asis
tencia a esta cena de Vicente 
Lillo que no acostumbra a asis
tir a este tipo de encuentros 

entre políticos, pues son varias 
cenas de este tipo las que se 
han celebrado en Caudete y a 
las cuales no ha asistido ni él 
personalmente, ni tampoco nin
gún miembro del citado grupo 
independiente.

Este anuncio de la creación 
de una candidatura regional 
entre independientes de Cau
dete y Almansa ha causado gran 
sorpresa pues en numerosas 
ocasiones Lillo ha manifestado 
que su única ambición política 
era Caudete aunque había teni
do varios ofrecimientos de 
diversos partidos políticos.

Recientemente, en el trans
curso de una rueda de prensa 
celebrada en el salón de plenos 
del Ayuntamiento y en la que 
estuvo acompañado por el pri
mer teniente de alcalde, José 
Serrano Conejero, Lillo no con
firmó su nueva presentación a 

la alcaldía para las próximas 
municipales, aunque tampoco 
negó que se volviera a presen
tar, dejando esta decisión para 
una posterior reunión del grupo 
independiente. Todo parece 
indicar, después de esta noticia 
que sí se volverá a presentar 
para un cuarto mandato como 
candidato a la alcaldía.

Acompañaban a Vicente 
Lillo en esta cena celebrada en 
Almansa, varios concejales, 
José Serrano y José Pérez Abad 
teniente de alcalde, y Manuel 
Bañón que es el presidente de 
la asociación de comparsas.

El alcalde de Caudete dijo 
que tanto él como su grupo 
político apoyarían esta nueva 
formación independiente en 
Almansa, con lo cual se habla 
ya en círculos políticos de la 
ciudad de “exportación inde
pendiente a la comarca y a la 
región”. Lillo a ia conquista de Almansa.

%Í'
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Promoción empresarial
á presentación de solicitudes para invertir con 
ss ayudas que el Gobierno Regional presta a 
>$ pymes se ba triplicado en la provincia en 
^que va de año y ba agotado la cantidad de 
^ero presupuestada para este fín. La delegación

de Industria aprueba cada mes una media de 
25 proyectos empresariales con una inversión que 
oscila entre los 250 y 300 millones de pesetas. 
La agilidad en los trámites burocráticos y reso
lución de los proyectos ha convertido a esta línea

de ayudas en la que más atractivo presenta para 
los empresarios de la provincia, mientras que la 
ley de incentivos regionales apenas despierta ya 
interés entre los inversores a causa de su lentitud, 
a pesar de que contempla más subvenciones.

En noviembre se agotó la partida destinada por Industria para subvencionar inversiones de pymes

Se triplica la demanda de proyectos 
empresariales que solicitan subvención

Desciende el interés por los incentivos regionales

J.P.A

¡Desde que comenzó el año, 
[departamento de promoción 
Pptesarial de la delegación de 
FUstria ha tramitado proyec- 
ktnpresariales con una inver- 
P total que se aproxima a 
r 3.000 millones de pesetas 
p creación de unos 800 pues- 
F de trabajo, según informó 
píos Lorido, jefe de este- 
^amento. La demanda de 
psión generada en la pro- 
ha agotó a mediados de 
hembre el dinero que la 
pejería de Industria había 
pinado para apoyar a las 
peñas y medianas empreas, 
Imodo que los proyectos que 
ptudian desde entonces ten- 
F que quedar aplazados has- 
p año próximo.

L_ Lentitud

embargo, la ley de incen- 
P regionales, que contempla 
Funciones de hasta un cin- 

por ciento para proyec- 
p^e superen los 75 millones 
I'^versión, y que concede el 
|}sterio- de Economía y 
Í'enda, recibe tan sólo dos 
1 proyec^Qg cada mes, ya 

tiempo que transcurre 
presenta el expe- 

f hasta que se aprueba lle- 
^^’^ meses. Durante 

I o pasado, esta línea de 
la iniciativa privada 

E entre ocho y diez soli- 
incentivos 

B ^les, que sustituyó en 
k d beneficios del gran 

®xopansión industrial 
Mancha, aumen- 

isihi °^^^rite de subvenciones 
1^ M^ ’'l“
» h - todos los municipios 

^‘^rno susceptibles 
^^tas inversiones, si 

D ^'^°s fueron decla- 
I^ere ^^'^^rios o de inversión 

frente a 50 que exis- 
primera ley’ 

Ibie/^^^^rivos financieros del 
I^^ele^ ^^^'°”^'’ P®^ contra, 
w ’’®^*ver en poco más 
■ ^*®” conceden 

ayuda de hasta 
proyecto, 

l*^nes H . superar los 20 
ue inversión. Según, 

ríes ^^^^''cz que las soli- 
rWin, ^stán correctamente 

la propia 
K ^"^^stria la que 
rUo, j, ^zada a dar el visto 
K sucede con 

Qü”'^^^ regionales, de 
& ^Ue Q^ ^^ tnayor parte de 
ff^ío P^^sentan logra el 

subvención soli- 

r0$ Q^p^^ parte de los pro- 
R ^CQp ^^^’be la delegación 
B^'^íp ^ ^^s ayudas de 
1 . tía de Industria (has-

El comercio y la pequeña industria absorben el 90 por ciento de los proyectos que se presentan.

La agilidad en el trámite y la resolución del proyecto lleva al empresario 
a interesarse más por las ayudas que ofrece la Consejería de Industria, 
que se destinan además a las pequeñas y medianas empresas, las 
más abundantes en la provincia.

ta un 90 por ciento) se refieren 
al sector comercial y a la peque
ña empresa transformadora (ta
lleres), mientras que los de 
incentivos regionales, por su 
mayor cuantía, se han centrado 
casi exclusivamente hasta ahora 
en la construcción de hoteles. 
Según Lorido, las zonas de la 
provincia que más intees mues
tran por estas subvenciones son 
las de Ciudad Real y Puerto
llano, con sus respectivas áreas 
de influencia, y la comarca de 
La Mancha y Valdepeñas. “He
mos notado un desarrollo 
mucho mayor en la zona norte 
y en los pueblos grandes que 
en el resto” ha afirmado el jefe 
del departamento de promoción 
empresarial, para quien los dos 
años de vigencia de estas líneas 
de ayuda han calado ya en los 
empresarios, que se muestran 
bastante conocedores de estos 
apoyos a la inversión. “La pre
sentación de proyectos nos ha 
desbordado. La linea de ayuda 

de la Consejería ha dado mejor 
resultado; es papeleo es más 
sencillo y los proyectos se 
resuelven antes” concluyó.

Según las previsiones de 
Industria, la gran demanda que. 
vive la provincia desde diciem
bre del año pasado hace prever 
una mayor dotación presupues
taria para el próximo año, así 
como el posible aumento de las 
ayudas que se conceden. El 
hecho de que el sector indus
trial privado de la provincia esté 
dominado por empresas de 
pequeño y mediano tamaño jus
tifica este mayor interés por la 
línea de ayuda del Gobierno 
Regional, siempres según Car
los Lorido.

Autoempleo

Otro apartado de promoción 
empresarial que ha registrado 
también un considerable 
aumento de expedfientes es el 
de autoempleo, o personas que

deciden abrir un negocio en 
régimen de autónomos. Cada 
mes se aprueban alrededor de 
50 poyectos que, además de 
emplear al promotor, generan 
por término medio un puesto 
de trabajo por cada dos expe
dientes resueltos. La campaña 
publicitaria lanzada durante el 
verano pasado ha disparado el 
interés por estas ayudas, des
tinadas a jóvenes que deseen 
crearse su primer empleo o a 
trabajadores que estén recibien
do prestaciones del INEM o la 
hayan agotado. Las ayudas para 
las pymes y el autoempleo se 
han revelado hasta ahora como 
las más efectivas, según Indus
tria, si bien uno de los sectores 
más importantes de la provin
cia, como es el agroalimentario, 
ha quedado excluido de estas 
subvenciones regionales para 
pasar a otra línea de incentivos 
que sufraga el Fondo Europeo 
de Ordenación y Garantía 
Agraria (FEOGA).

Burocracia y 
papeleo

Conseguir una subven
ción oficial para un pro
yecto empresarial exige al 
solicitante, entre otros 
requisitos, estar al 
corriente de sus pagos 
con Hacienda y la Segu
ridad Social, además de 
detallar al completo su 
proyecto inversor. Ignorar 
todo este papeleo buro
crático es razón suficiente 
para muchos como para 
desistir de su intención, 
sobre todo si la ayuda 
prevista apenas va a supe
rar, a la larga, el 5 o el 
8 por ciento de una inver
sión de tres o cuatro 
millones. El desembolso 
efectivo de la subvención 
se lleva a cabo previa 
comprobación de que la 
inversión prevista se ajus
ta al proyecto presentado, 
y en las cantidades y tiem
pos en que va avanzando 
aquella. Por ello, reducir 
la burocracia y agilizar el 
trámite se ha revelado sin 
duda como el más impor
tante incentivo.
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^H Consejo de Ministros

Las más favorecidas serán las pensiones mínimas para titulares de entre 60 y 64 años de edad, con un 18,75 por ciento

El Consejo de Ministros aprueba que el próximo año ¡as tarifas eléctricas sean un 6,8 por ciento más caras

g1
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IPC

Tarifas eléctricas

Pensiones mínimas

Otras prestaciones
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Sábado, 29 de 
Diciembre de 1990

La pensión de gran invalidez, 
con incremento del 50-0/0 se 
eleva a 75.240 pesetas mensua
les con cónyuges a cargo y a 
63.945 pesetas al mes sin cón-

EI Consejo de Ministros ha aprobado ayer, a 
propuesta del titular del departamento de Tra- 
bajo y Seguridad Social, el decreto de reva- 
lorización anual de las pensiones del Sistema 
de la Seguridad Social para 199L De esta manera

la subida media de las pensiones de la Seguridad 
Social, que afectará a más de seis millones de 
ellas será en 1991 de un 7,2 por ciento, man
teniendo su poder adquisitivo todas las pen
siones. Las pensiones mínimas de viudedad cuyo

Jubilacióa de 
profesores

El Gobierno ^J*| 
^ “" Sece" 1^“”' 

diciones de las ^. gn^

titular tenga 65 o más años y las de viuded 
del Seguro Obligatorio de Vejez e Invalidez (8(1 
VI) se revalorizarán un 10,85 por ciento.
pensiones mínimas de viudedad para titulan 
entre 60 y 64 años suben un 18,75 por deata

Seis millones de pensiones de la Seguridad 
Social se revalorizarán un 7,2% de media

MADRID, (Agencias).- El 
Consejo de Ministros aprobó 
ayer el decreto de revaloriza
ción de las pensiones para 1991 
por el que 6.143.895 beneficia
rios gozarán de un incremento 
global del 7,2 por ciento en sus 
percepciones.

Este porcentaje es el prome
dio de la subida en un 6,7 por 
ciento de las pensiones reva
lorizables del sistema y de los 
incrementos entre el 10,85 y el 
18,75 por ciento acordado para 
las prestaciones mínimas de viu
dedad, que se sitúan en 40.880 
pesetas para los mayores de 65 
años y en 33.300 para el tramo 
60-64 años.

El Ministerio de Trabajo 
expone que con esta subida se 
cumple el doble compromiso de 
mantener el poder adquisitivo 
de las pensiones y se avanza 
en el objetivo de acercar la pen
sión mínima de viudedad a la 
prestación mínima de jubila
ción.

Con esta subida se modifica 
en dos décimas porcentuales el 
criterio inicial del Gobierno de 
incremento del 6,5 por ciento, 
ya que la inflación interanual 
de noviembre, la referencia 
para fijar este aumento, se situó 
en el 6,7 por ciento.

Estas revalorizaciones que 
afectan, en conjunto, a un total 
de 800.000 pensiones mínimas 
de viudedad cuyos titulares tie
nen 60 o más años, permiten 
continuar la política desarrolla
da en los tres últimos años, de 
acercar progresivamente las 
cuantías de estas pensiones a 
las de jubilación individual con 
el objetivo de equipararías en 
1992.

Las restantes pensiones de la 
Seguridad Social se revaloriza
rán en un 6,7 por ciento, por
centaje que se corresponde con 
el incremento del IPC de 
noviembre de 1989 a noviembre 
de 1990, con lo que todas las 
pensiones mantendrán su poder 
adquisitivo, incluidas las máxi
mas del sistema cuyo tope se 
eleva a 221.032 pesetas mensua
les.

Entre los conceptos que se 
modifican figura el límite de 
renta que condiciona la percep
ción de cuantías mínimas, que 
se amplia a 769.939 pesetas al 
año para perceptores con cón
yuge a su cargo y a 654.356 
pesetas al año, sin cónyuge a 
cargo.

La pensión mínima familiar 
de jubilación de los mayores de 
65 años se eleva a 50.160 pesetas 
al mes y la pensión individual 
de jubilación, sin cónyuge a car
go, a 42.630 pesetas mensuales.

La pensión mínima de viu-

Los ancianos verán revalorizadas sus pensiones en un i,2 por ciento de medía.

A partir del primero de enero de 1991 las tarifas eléctricas tendrán 
un incremento medio del 6,8 por ciento sobre las actuales, según 
aprobó ayer el Consejo de Ministros. El incremento de las tarifas 
obedece a los costes previstos para el próximo año

dedad para mayores de 65 años 
alcanza la cuantía de 40.880 
pesetas al mes, con una subida 
del 10,85-0/0. La pensión míni
ma de viudedad entre 60 y 64 
años de edad se eleva a 33.300 
pesetas mensuales, con un 
incremento del 18,75-0/0.

Las cuantías mínimas de las 
pensiones de invalidez absoluta,' 
invalidez total de mayores de 
65 años y de invalidez parcial 
del régimen de accidentes de 
trabajo para mayores de 65 años 
se elevan a la misma cuantía 
que la establecida para las pen
siones mínimas de jubilación, 
50.160 pesetas al mes, con cón
yuge a cargo, y 42.630 pesetas 
al mes, sin cónyuge a cargo. 

yuges a cargo.
Este Real Decreto establece 

también el incremento a favor 
de las pensiones en favor de 
ancianos e incapacitados y del 
subsidio de garantía de ingresos 
mínimos para minusválidos, que 
tendrán en 1991 una cuantía de 
23.590 pesetas al mes por cator
ce pagas.

Otra mejora importante que 
incluye el Real Decreto de reva
lorización de pensiones para 
1991 és la eliminación de la dis
criminación por razón de sexo 
que aún subsistía en la legis
lación de Seguridad Social, al 
establecer la posibilidad de que 
puedan percibir el subsidio en 
favor de familiares, que se reco
nocía únicamente en favor de 
las hijas o hermanas de per
sonas fallecidas, también los 
hijos o hermanos de sexo 
masculino.

Por otra parte, a partir del 
primero de enero de 1991 las 
tarifas eléctricas tendrán un 
incremento medio del 6,8 por 
ciento sobre las actuales, según 
aprobó ayer el Consejo de 
Ministros.

El incremento de las tarifas 
obedece a los costes previstos 
para el próximo año y a las 
desviaciones producidas en el 
ejercicio de 1990, tomando 
como hipótesis un incremento 
del Indice de Precios al Con
sumo (IPC) para 1991 del 5 por 
ciento y un incremento de la 
demanda del 3,3 por ciento.

El 58 por ciento del coste 
total corresponde a los inmo
vilizados de generación eléctri
ca y de distribución, el 21,2 por 
ciento a los costes de combus
tible y el 10,9 a los de operación 
y mantenimiento de instalacio
nes.
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Lo^ especialistas de ¡a Guardia Civil lograron desactivar ¡a bomba alojada en un taxi robado

Desactivan un coche-bomba cargado 
con 80 kilos de explosivo en Durango

EI vehículo estaba colocado junto a un cuartel de la Benemérita en Durango

Pasadas las tres de la tarde de ayer, especialistas de 
la Guardia Civil consiguieron desactivar la bomba de 
ochenta kilos colocada en un taxi, previamente robado, 
que se encontró a las ocho y media de la mañana 
en las proximidades del cuartel de la Guardia Civil 
de Durango (Vizcaya),

BILBAO. (Efe).- El taxi se 
robó anteayer a punta de pis
tola en Amorebieta (Vizcaya) 
y los bidones de explosivo 
colocados en su interior esta
ban preparados para ser acti
vados a distancia.

El artefacto colocado en el 
taxi robado anteayer a punta 
de pistola en Amorebieta y 
encontrado en las proximida
des del cuartel de la Guardia 
Civil de Durango (Vizcaya), 
contiene unos 80 kilos de 
explosivo y estaba preparado 
para ser activado a distancia, 
indicaron a Efe fuentes ofi
ciales.

Los especialistas en desac
tivación de explosivos de la 
Guardia Civil que trabajaron 
en la neutralización de la 
bomba han conseguido, 
niediante la utilización de un 
aparato conocido como “ca
ñón”, abrir el maletero del 
vehículo.

En sus interior han encon
trado dos bidones que con
tienen una cantidad de explo
sivo próxima a los 80 kilos, 
según las primeras estimacio
nes de los expertos, y un apa
rato receptor de señales a dis
tancia.

Esta circunstancia hace 
suponer a los expertos en la 
lucha antiterrorista que estaba 
previsto hacer estallar el 
coche-bomba mediante un 
niando a distancia en el 
niomento en que pasase algu
na patrulla, pero que por algu
na circunstancia, aún desco
nocida, el atentado se frustró.

El taxi con la bomba fue 
robado anteayer, a punta de 
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Hacen campaña para el uso 
Correcto del gas en Cataluña

El soldado es un ciudadano 
con derechos, según el CDS
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provocados por el gas

pistola, por varias personas 
que secuestraron previamente 
al dueño del vehículo, a quien 
abandonaron, atado a un 
árbol, en las proximidades de 
Durango.

Durante la madrugada se 
recibió una llamada en la cen
tral de la DYA (Asociación 
de ayuda en carretera) dando 
el aviso de que un hombre 
se encontraba atado en las 
cercanías de Durango, pero el 
secuestrado logró soltarse por 
sus propios medios y presentó 
la denuncia en la Comisaria 
de la Ertzaintza en esa loca
lidad vizcaína.

Por otra parte, un grupo de 
manifestantes que protestaba 
por la detención de 10 jóvenes 
de Rentería (Guipúzcoa) pre
suntamente implicados en la 
quema de concesionarios de 
vehículos franceses, apedreó 
la estación de Renfe de la cita
da localidad.

Según informaron fuentes 
de la compañía ferroviaria y 
de la Ertzaintza, sobre las 
21,30 horas de ayer se inició 
una manifestación en Rentería 
cuyos integrantes se desplaza
ron hasta la estación de Ren
fe.

Lina vez allí, un grupo de 
encapuchados apedrearon la 
fachada de la estación y des
trozaron puertas y ventanas y 
causaron desperfectos en el 
mobiliario del interior del 
local, precisaron las citadas 
fuentes.

Seguidamente los manifes
tantes se dirigieron a la Nacio
nal-!, a su paso por esta loca
lidad guipuzcoana, donde 

natural.
Fuentes de la residencia del 

Valle Hebrón indicaron que 
evoluciona favorablemente el 
matrimonio formado por 
Vicente Serán y Dolores Her
nández, que resultaron heridos 
en la explosión de gas ocurrida 
el pasado día 22 en el Paseo 
de Nuestra Señora del Coll.

Los vecinos de los bloques 
de pisos números 109, 111 y 113 
de la calle Comte Borrell, afec
tados por la explosión de gas 
ocurrida el pasado 5 de diciem
bre, solicitarán a la Dirección 
General de Protección Civil del 
Ministerio del Interior ayudas 
en concepto de catástrofe.

Josep Ricart, abogado de 28 
familias afectadas, explicó a Efe 
que los vecinos se acogerán a 
una orden del Ministerio del 
Interior del 31 de julio de 1989 
que contempla la posibilidad de 
pedir indemnizaciones.

La Benemérita desactiva un coche-bomba preparado para causar muertes.

obligaron a los conductores de 
dos camiones. a cruzar sus 
vehículos en la calzada, a la 
vez que arrojaban a la misma 
troncos y materiales de una 
obra próxima.

La circulación por esta vía 
que une San Sebastián con la 
frontera francesa quedó cor
tada hasta las cero horas de 
ayer en que pudo restablecer
se el tráfico de vehículos, una 
vez retirados todos los obs
táculos menos un camión fran
cés que quedó bloqueado en 
la calzada hasta que pudo ser 
puesto en marcha a las 3 de 
la madrugada, inicaron fuen
tes de la Ertzaintza.

Los 10 jóvenes cuya deten
ción provocó esta manifesta
ción, fueron trasladados en el 
día de ayer a las dependencias 
de la Dirección General de 
la Guardia Civilen Madrid 
donde serán puestos próxima
mente a disposición de la 
Audiencia Nacional.

LOGROÑO. (Efe).- Las 
Juventudes del CDS defende
rán, en su programa para las 
próximas elecciones municipa
les, que “el soldado es un ciu
dadano en plenitud de derechos 
constitucionales”, aseguró ayer 
en Logroño su secretario nacio
nal, Manuel Alonso.

Añadió que, dentro de este 
objetivo, se proponen presentar 
una serie de mociones en los 
Ayuntamientos donde tienen 
representación, “a favor de una 
nueva prestación del Servicio 
Militar”. Alonso concretó que 
las mociones irán dirigidas a 
“lograr una asistencia psicoló
gica y psiquiátrica a los solda
dos”, “cubrir todos los trayectos 
en transportes públicos”, “plan
tear seguros complementarios 
en supuestos que el Ministerio 
de Defensa no contempla” y 
“editar una compilación de 
derechos para los mozos”.

Activada a 
distancia

El artefacto colocado 
en el taxi robado antea
yer a punta de pistola 
en Amorebieta y encon
trado en las proximida
des del cuartel de la 
Guardia Civil de Duran
go (Vizcaya), contiene 
unos 80 kilos de explo
sivo y estaba preparado 
para ser activado a dis
tancia, indicaron a' Efe 
fuentes oficiales.

Los especialistas en 
desactivación de explo
sivos de la Guardia Civil 
que trabajaron en la 
neutralización de la 
bomba consiguieron 
mediante la utilización 
de un aparato conocido 
como “cañón”, abrir el 
maletero del vehículo.

También propondrán “crear 
petates alternativos”, “propues
tas de haber en mano”, “es
tablecer puntos de asistencia 
integral en los municipios”, “ac
tividades de ocio en los muni
cipios con instalaciones para los 
soldados”, “programas de divul
gación en centros docentes” y 
“asesoramiento jurídico gene
ral”. Alonso adelantó que la 
política juvenil general del CDS 
se centrará en tres objetivos: 
“el paro juvenil, la lucha contra 
la toxicomanía y la necesidad 
de vivienda digna y de calidad 
para los jóvenes”, dentro de 
“una política de auténtica inser
ción del joven” en la sociedad 
y en la vida política, para lo 
que se quiere estar en las cor
poraciones locales. Para sacar 
adelante programas de solución 
se mantendrán contactos con 
las juventudes socialistas, popu
lares y comunistas.

Las afirmaciones 
de Solchaga 
sobre salarios, 
una inocentada 
de mal gusto

MADRID. (Efe).- UGT, 
CCOO y USO afirmaron que 
las declaraciones del ministro 
de Economía, Carlos Solchaga, 
sobre la influencia de los sala
rios en el encareciemiento del 
dinero, si no fuera por la impor
tancia de la cuestión, serían 
propias de la festividad de los 
Santos Inocentes que se celebró 
ayer.

Igualmente, la coincidencia 
de estas declaraciones con la 
inminente apertura del proceso 
de negociación colectiva para 
el próximo año provoca, según 
los dirigentes sindicales consul
tados por Efe, tensiones que 
pueden generar una intensa 
conflictividad en la próxima pri
mavera.

Para el secretario de acción 
sindical de UGT, Apolinar 
Rodríguez, las apreciaciones del 
minsitro “son tan absurdas que 
solo se pueden entender en este 
ámbito y solo denotan que no 
se trata de una inocentada, sino 
de abusar de lo inocentes que 
son los trabajadores”.

Las nuevas alusiones a los 
salarios del titular de Economía 
denotan, según el dirigente uge
tista, “su peculiar concepción de 
la competitividad y el progreso: 
siempre sacrificar a los trabaj- 
dores”.

Rodríguez puntualizó que 
“una política económica que 
necesita del sacrificio salarial 
permanente no está al servicio 
de la sociedad, sino la sociedad 
al servicio de la política eco
nómica”.

El secretario de acción sin
dical de UGT vinculó esta ofen
siva de Solchaga con su situa
ción en el ejecutivo, pues “en 
la medida que haga ese ejercicio 
de enfrentamiento con los tra
bajadores, más seguro estará en 
el Gobierno”.

El secreterio general de 
CCOO, • Antonio Gutiérrez, 
declaró a Efe que las aprecia
ciones del titular de Economía 
constituyen una “inocentada 
oficial de mal gusto. Solchaga 
debe de estar imbuido de un 
extraño espíritu de la navidad 
para decir lo que ha dicho”.

La ironía también fue el 
recurso esgrimido por el secre
tario de acción sindical de 
CCOO, Agustín Moreno, quien 
afirmó que “primero ha utili
zado los salarios para justificar 
la inflación, luego contra la 
creación de empleo y ahora 
para explicar el encarecimiento 
del dinero. Si sigue así va a 
terminar echándoles la culpa de 
la muerte de Manolete”.

Con su insistencia sobre la 
moderación salarial, Solchaga 
intenta, según Moreno, “abrir 
un falso debate que desvíe la 
atención de la opinión pública 
de una previsión de inflación 
absolutamente trucada”.

El secretario general de 
USO, Manuel Zaguirre, tras 
calificar las declaraciones de 
Solchaga de “mezquindad” y 
“vergonzosa falta de visión”, 
precisó que “querer responsa
bilizar de todo el proceso de 
enfriamiento económico a los 
salarios, si descartamos la ino
centada, es un ejercicio entre 
el cinsismo y la perversión”.
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Según expresión de fuentes peneuvistas el acuerdo básico '‘está a punto”

El acuerdo entre PNV y EE para 
formar gobierno podría cerrarse hoy

Los socialistas insisten en que su partido es contrarío a un gobierno tripartito

El acuerdo básico entre Partido Nacionalista Vasco y 
Euskadiko Ezkerra para la formación del nuevo Gobier
no Vasco *^está a punto’’, según expresión de fuentes 
peneuvistas, de manera que probablemente se cerrará 
en una nueva reunión boy sábado o el lunes como 
muy tarde.

VITORIA. (Efe).- Mien
tras, fuentes socialistas insis
tieron a Efe en que la pos
tura de su partido sigue sien
do contraria a un gobiérno 
tripartito, aunque admitieron 
que en caso de que se les 
hiciese llegar una oferta, 
“leerla la vamos a leer”.

Respecto a esta postura 
del PSE-PSOE, las mismas 
fuentes peneuvistas señala
ron que “los socialistas han 
visto por primera vez con cla
ridad que se iba a quedar 
fuera, y que con las conver
saciones con EE el PNV no 
estaba haciendo estrategia 
para pillar al PSOE más débil 
en una segunda vuelta, sino 
que va en serio, que hay 
alternativa”.

“Por eso ahora el PSOE 
está reculando e intentando 
decir donde dije digo, digo 
Diego; ya veremos en qué 
queda, puede ser estrategia 
suya o es que ve de verdad 

la posibilidad de quedarse fue
ra y no quieren que eso suce
da”, añadieron las mismas 
fuentes, que insistieron en que 
el bipartito PNV-PSOE “sigue 
descartado”.

EE considera que el PSOE 
“antes estaba fuera; ahora se 
ha situado en una esquina, del 
campo, y eso tendrá un coste 
para algún socialista”.

Precisamente el secretario 
general del PSE-PSOE, 
Ramón Jáuregui, y el vicese
cretario, José Luis Marcos 
Merino, se encuentran en 
Madrid, aunque fuentes socia
listas aseguraron que no han 
ido a tratar asuntos relacio
nados con la formación del 
Gobierno.

Respecto al acuerdo con 
EE, fuentes peneuvistas ase
guraron a Efe que en las cinco 
reuniones sectoriales manteni
das entre delegaciones del 
PNV y EE- “se avanzó bas
tante”, de manera que ayer

José Antonio Ardanza, lehendakari en funciones del Gobierno vasco.

día en el que hubo Consejo 
de Gobierno y por lo tanto 
varios de los negociadores 
peneuvistas están ocupados, 
no habría nuevas reuniones 
con EE.

Sí habría, según confirma
ron fuentes de ambos parti
dos, contactos telefónicos o 
vía fax, de modo que en una 

reunión que probablemente se 
celebrará hoy por la mañana 
se cierre el acuerdo.

Una vez logrado el acuerdo, 
las ejecutivas de ambos par
tidos le darán el visto bueno, 
para a partir del jueves ofrecer 
el texto acordado a PSOE, EA 
y PP, en busca de un tercer 
socio para el Gobierno.

Ardanza afirma 
que el desarrollo 
del Estatuto es 
una garantía 
para la paz

VITORIA. (Efe).- El lehen
dakari en funciones, José Anto
nio Ardanza, ha señalado en 
su discurso de fin de año que 
“el pleno y leal desarrollo del 
Estatuto sigue siendo la garan
tía de la definitiva normaliza
ción y pacificación de nuestro 
país”.

En su discurso, que emitió 
ayer Euskal Telebista, Ardanza 
destaca que “ningún Gobierno 
que pueda formarse, cualquiera 
que sea su composición, va a 
desandar un milímetro del 
camino avanzado en estos últi
mos años”, y afirma también 
que “la firmeza política, junto 
con la contundente respuesta 
social que la sustenta, es la que 
ha producido la derrota de un 
terrorismo que quiere llamarse 
político”.

Para Ardanza, “en esta legis
latura que ha culminado hemos 
dado pasos irreversibles en 
varios sentidos; uno de eUo^ 
el principal, ha sido el de 
pacificación. El asunto de 
violencia, que tanta crispado 
generaba hasta hace 
entre nosotros, quedó ^ ^ ®’ 
vamente zanjado, desde ®’P**. 
to de vista político, el 
enero de 1988, cuando t®”®^ 
partidos democráticos firma 
el acuerdo de Ajuria-Enea •

“Desde entonces, el 
mo sigue siendo un P^®®^ / 
grave y lamentable”, ngr 8

necesita cubrir los siguientes 
puestos de trabajo

DELEGADOS DE VENTAS 
(actuarán bajo la supervisión del 

Director Comercial)
Se requiere:
1 .-Experiencia comercial.
2 .- E(jad de 25 a 35 años.
3 .- Dispuesto a viajar y/o fijar su residencia 

fuera de la provincia.

Se ofrece:
-Formación dentro de la Empresa.
-Remuneración a convenir según valía del 
candidato.

-Posibilidad de promoción dentro de la Empre
sa. 

Los interesados, deberán dirigirse por escrito, 
mediante carta, acompañando Currículum, referen
cias y teléfono de contacto a: 
D. JOSE LUIS MARTINEZ CANO
Apartado, 43
02600 VILLARROBLEDO (Albacete)

Referencia Oferta N. 7.375
FECHA: 21-12-90
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DESEO RECIBIR MAS INFORMACION. 1054

NOMBRE:.........................   J

Ahora puedes ser 

padrino de un niño® 

de una niña con 

nombre y apellidos- 

Puedes salvar su vid 

y preparar su futuro 

con un estricto 

control de tu 

aportación.
Pero él puede darte a 

ti mucho más que 

Puede darte algo 

que el dinero no 

puede compr^i^' 

Haz la prueba- 

Ponte en contacto 

con nosotros.

Déjate ayudar-

Ayuda 
A^ión

Travesera de Gracia, 8.
Tel.: (93) 202 11 42
08021 Barcelona

DIRECCION:J  

...............................................  1

C.P.7 CIUDAD:......................................................................................... {
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280101^
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1 déficit de la 
lianza
mercial 
spañola baja un 
i6 por ciento
iMADRID. (Efe).- El déficit 
[la balanza comercial espa
la en noviembre llegó a 

millones de pesetas, un 
Ppor ciento menos que en 
I®isnio mes de 1989, con lo 
rd acumulado en el año 
Fnde a 3,084 billones de 
pías, lo que supone un 
pato interanual del 2,9 por 
pío, informó hoy la Direc- p General de Aduanas.
P evolución del comercio 
por en noviembre confirma 
Ipautas del año, con un incre
po más firme de las expor- 
pnes que de las importacio- 
Icon el resultado de mejora 
1 déficit comercial y de la tasa 
■^cobertura, según Aduanas. 
P déficit de noviembre se 

el 4,6 por ciento respecto 
Pismo mes del año prece
de y disminuyó el 22,75 por 

en relación al déficit de 
millones de pesetas 

pirado en octubre de 1990. 
saldo negativo acumulado 

pilero a noviembre repre- 
pun aumento interanual del 
■ Por ciento y las tasas de 
pdura correpondientes fue- 
Í 69,9 por ciento para 
P'^bre y del 62,4 por ciento 

período acumulado, con 
de 3,9 y de 1 puntos 

Mutuales, respectivamente.
■ ^do comercial de España 
■ ®® noviembre arroja
■ Jficit de 90.234 millones 

^^tas y el de los once pri- 
meses del año de 1,327 

^^’ con tasas de cobertura 
gilvas del 82,7 por ciento 
j^'2,7 en dichos períodos. 
Id ¿aportaciones aumenta- 
, >' por ciento en noviem- 

^^ cl mismo mes del año 
^0 860.144 millones 

[ . ^^ y una subida del 32,6 
tfSéfi^^ productos

Í Quee primeros meses, 
acumulado de las 

^o^a^os fue de 
■'Un ^^J^ones de pesetas, 

^^ccimiento interanualP Por ciento.
^Aportaciones llegaron a 

pesetas en 
^^^^ subida del l’feS olismo 

y acumuladas 
.Noviembre sumaron 

■ pesetas,
interanual del 

Ciento.

Los ALP no deberán crecer más de un 8,5% según el banco emisor

£1 Banco de España levanta 
las limitaciones al crédito

El lunes será el último día de vigencia del tope del 10%

EI lunes será el último día 
de vigencia del tope del 
10% de aumento anual de 
los créditos concedidos 
por bancos, cajas y otros 
intermediarios. El levan
tamiento que pesa sobre 
las instituciones podría 
trasladar los activos que 
se encuentran en los paga
rés de empresa, bada cré
ditos bancarios.

MADRID. (Fax-Press).- El 
levantamiento que pesa sobre 
las instituciones financieras 
podría trasladar los activos 
que se encuentran en los 
pagarés de empresa, hacia 
créditos bancarios de una for
ma acelerada, según advierte 
el Banco de España. Por otra 
parte, el banco emisor ha 
hecho públicos los objetivos 
de política monetaria para el 
año que viene, que contem
plan un crecimiento de los 
Activos Líquidos en Manos 
del Público y de pagarés de 
empresa de un 8,5 por ciento, 
con una variación de un pun
to. Además, el crecimiento 
del crédito interno anual, se 
estima en tomo al 9 por 
ciento.

Las restricciones crediticias 
se han mantenido durante 
casi año y medio, y bancos, 
cajas de ahorro, intermedia
rios financieros y fabricantes 
de automóviles han sufrido 
especialmente las consecuen
cias de la política de “enfria
miento” económico para 
reducir el ritmo de deterioro 
de los desequilibrios de la 
economía española. Desde 
enero, el control de la masa 
monetaria sólo se basará en 
los tipos de interés, que ayer 
volvieron a subir en el mer
cado monetario. Bancos y 
cajas recibieron anteayer la 
comunicación oficial de que 
el tope del 10 por ciento ter
mina el próximo lunes, fir
mada por el gobernador del 
Banco de España, Mariano 
Rubio.

Tras recibir esta carta, la 
banca entiende que el control 
de la masa monetaria -utili
zado como instrumento para 
controlar los precios y el gas-

Mariano Rubio, gobernador del Banco de España.

to-se realizará más por la vía 
de los tipos de interés que 
por los límites a la cantidad 
de crédito en el mercado. De - 
ahí que el Banco de España 
dirija desde el viernes sus 
intervenciones a impedir que 
bajen los tipos.

El gobernador en su escue
ta nota, agradece la colabo
ración recibida a las limiat- 
ciones impuestas en julio de 
1989, y precisa que seguirán 
vigentes hasta el 31 de diciem
bre de 1989 “ no más allá”.

Objetivos monetarios para 
1991

Entre los objetivos mone
tarios previstos por el Gobier
no para 1991, se encuentra un 
crecimiento en pesetas 
corrientes del 8,9 por ciento, 
frente a un aumento del 11,4 
por ciento para 1991. “Con 
ello se pretende conseguir 
una reducción de la tasa de 
inflación y evitar que el déficit 
corriente de la balanza de 
pagos alcance niveles excesi
vos” señala la autoridad 
monetaria.

Para asegurar el crecimien
to de estos objetivos, el Banco 
de España considera que la 
cantidad de dinero en circu
lación deberá situarse a lo lar
go del próximo año en tomo 
al 9 por ciento.

Mercado de divisas
Comprador Vendedor

........................96.788 97.030
130 836 131.164K ...............................................................63.815 63.975

rV^^ncés... .........................18.744 18.790;................ ...................... 183.642 184.102
............................................................. 8.459 8.481

r^n Insigas.................................  

..

l¿I^ncn!’’?'^i®nse................................

......................308.764

.........................56.519

.........................16.526

309.536
56.661
16.568

...................... 169.538 169.962

......................... 71.361 71.539

.........................61.223 61.377

........................ 83.056 ' 83.264
......... 74 786 74.974

japoneses......... ..........................71.321 71.4991 ''aeca......... 16.979 17.021

andes.................................1 austríacos........................

.........................16.250 16.290

.........................26.417 26.483

......................908.263 910.5371 australiano............................... ........................ 74.257 74.443

Crédito 
interno

En cuanto al creci
miento del crédito inter
no total, el banco emi
sor considera que ha de 
ser del 9 por ciento, 
mientras se espera una 
disminución de las nece
sidades públicas de 
financiación, de forma 
que el crédito Ínter a 
las Administraciones 
Públicas podría crecer 
en torno al 5 por ciento, 
según las estimaciones 
del Banco de Espa- 
ña.De acuerdo con estas 
previsiones, el creci
miento del crédito inter
no al sector privado se 
situaría en tomo al 11 
por ciento” asegura el 
banco emisor. Al mismo 
tiempo advierte, de los 
posibles desplazamien
tos financieros después 
de la supresión de los 
límites existentes al cré
dito otorgado por las 
instituciones financieras 
a las familias y a las 
empresas, a partir del 1 
enero de 1991.

Dragados adquiere Control 
y Aplicaciones (CAE)

MADRID. (Efe).- Dragados 
y Construcciones ha adquirido, 
a través de una oferta pública 
de adquisición (Opa) 1.168.121 
acciones de Control y Aplica
ciones (CAE), equivalente al 
26,7 por ciento del capital de 
esa sociedad, informaron ayer 
fuentes de la constructora.

Con ello, el Grupo Dragados 
alcanza una participación del 54 
por ciento en CAE y se con
vierte en su accionista mayo
ritario.

El pasado noviembre Draga-

dos puso en circulación una 
OPA amistosa sobre el total de 
las acciones de Control y Apli
caciones al 160 por ciento, que 
fue aprobada por la Comisión 
Nacional del Mercado de Valo
res (CNMV). Previamente, 
durante los meses de junio y 
julio. Dragados se había hecho 
con el 24,8 por ciento del capi
tal social de CAE. Control y 
Aplicaciones es la sociedad 
matriz del Grupo CAE, con una 
facturación prevista de 30.000 
millones de pesetas para 1990.

Iberia compra el 
cuarenta por 
ciento de 
Aerolínea 
Dominicana

SANTO DOMINGO. 
(Fax-Press).- La compañía 
aérea española Iberia podría 
adquirir hasta el 40 por ciento 
de las acciones de la Compañía 
Dominicana de Aviación 
(CDA), empresa controlada 
hasta ahora por el gobierno 
dominicano. El presidente de la 
República Dominicana, Joaquín 
Balaguer, habría autorizado ya 
el acuerdo, según fuentes sol
ventes. El diario de la mañana, 
“Listín Diario,' informó que el 
consejo de la CDA conoció los 
términos del convenio por el 
que Iberia tomaría el 40 por 
ciento de las acciones de la 
compañía pública dominicana, 
el sector privado se reaprtiría 
otro 20 por ciento, y el gobierno 
dominicano retendría el 40 por 
ciento restante. El diario añade 
que c como parte del acuerdo, 
se trabaja aceleradamente en el 
saneamiento de las cuentas de 
CDA, para lo que ha sido con
tratada una empresa especiali
zada en contabilidad. Según las 
citadas fuentes, la situación eco
nómica de la compañía resulta 
comprometida, y se estima en 
más de 20 millones de dólares 
el capital necesario para colo
caría en un nivel “mínimo de 
operatividad”. El acuerdo refe
rido, fue negociado en un viaje 
realizado a España por el direc
tor ejecutivo de CDA y apro
bado después en el Consejo de 
Administración de la compañía, 
para ser ratificado por el pre
sidente de la República Domi
nicana, Joaquín Balaguer.

l

España ocupa el 
segundo lugar 
entre los 
europeos en la 
compra de pisos

MADRID. (Fax-Press).- Los 
españoles serían los segundos 
del ranking europeo en cuanto 
a la propiedad del piso, detrás 
solamente de los luxemburgue
ses, según ^e desprende del últi
mo análisis efectuado por la 
Comisión Europea en el que 
se precisa que la mitad de los 
españoles se han declarado pro
pietarios de la vivienda en la 
que habitan o están a punto 
de serlo. El Decreto Boyer 
supuso la modificación efectiva 
del regimen de alquiler en nues
tro país, suprimiendo las 
prórrogas forzosas en los nue
vos contratos de arrendamiento, 
y liberalizando el mercado de 
la vivienda en alquiler. Sin 
embargo, estas medidas han lle
vado a la puesta en dicho mer
cado de viviendas en alquiler 
destinadas exclusivamente a la 
demanda selectiva con mayores 
recursos, al mismo tiempo que 
las condiciones de acceso a la 
vivienda pra el resto de la 
población se han endurecido, y 
la inseguridad en el alojamiento 
ha aumentado radicalmente. 
Del total de las ayudas al acceso 
a la vivienda en España, el 95 
por ciento se destinan al acceso 
a la propiedad, contrastando 
con países como Holanda -que 
destina el 39% de las ayudas-.
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EE. UU. concluyó su actividad administrativa de 1990 con una nueva señal negativa en su economía

Los indicadores económicos de EE.UU. 
registran su quinta caída consecutiva

El Congreso y 
Administración 
de EE.UU. 
admiten el riesgo 
de recesión

La actividad fue negativa en nuevas órdenes de fabricación de bienes, entre otros

Otados Unidos concluyó
iyer su actividad adminis- 
^fativa correspondiente al 

__ 3no de 1990 con una nueva 
J ^ñal negativa en el centro 

ii su economía, que acen- 
tóa el cuadro deteriorado 
<íe la productividad y ace- 
^^fa la marcha hacia la
^cesión.

íC 

10 

U 
íC

WASHINGTON. (Efe).- 
Ocho de los once indicadores 
económicos, un barómetro 
lúe sirve a la empresa privada 
P^ra planificar las actividades 
í corto y medio plazo, regis- 
'íaron resultados negativos en 
Noviembre, con un descenso 
•^l 1,2 por ciento en relación - 
octubre.
El informe del Ministerio 

f® Comercio señala que el 
®dice de los indicadores eco- 
''oinicos cayó en noviembre 
P®r quinto mes consecutivo.

Ea actividad fue negativa el 
®®s pasado en las nuevas 
"■■oenes de fabricación de bie- 
“®s, pedidos no cumplidos, 
'^atratos para plantas y equi- 

■P^miento, aumento de las soli- 
“■Jludes de seguro de desem- 

promedio de salario 
■ ®anal y permisos de cons-

”'^®'^^ señal negativa
• ®^ comportamiento eco- 

ático siguió a la informa
ba del jueves sobre la caída 
• ^a 10,5 por ciento de las 

enes de fabricación de bie- 
(j^ duraderos y de capital 

fante noviembre, la peor en 
^años y medio.

oficialmente no se
^^® '^ economía 

en I ”*^®nse está ya sumida 
^ recesión, los expertos

La economía de Estados Unidos, cada vez peor.

aseguran que esto es así desde 
el tercer trimestre de 1990.

Un informe del Comité 
Económico Conjunto del Con
greso difundido el jueves, 
advierte de que la economía 
está próxima a la recesión y 
que en 1991 el índice de 
desempleo alcanzará una tasa 
del ocho por ciento, la mayor 
desde principios de la década 
de los años ochenta.

De cumplirse con esa pre
visión legislativa, más de diez 
millones de trabajadores esta
rán desempleados el próximo 
año de una fuerza laboral cal
culada en 130 millones de per
sonas. En noviembre, el índice

de desempleo llegaba al 5,9 
por ciento después de varios 
meses de aumento sostenido.

El déficit presupuestario, 
que estableció en 1990 la mar
ca de 220.390 millones de 
dólares, y el déficit en la 
balanza comercial, que se cal
cula alcanzará los 110.000 
millones de dólares, son entre 
otras las causas del debilita
miento económico estadouni
dense, según varios análisis 
disponibles en Washington.

A esos factores adversos se 
suman la crisis de las cajas 
de ahorro y crédito, el 
derrumbamiento de las acti
vidades en el sector inmobi

liario y el eventual impacto 
de la escalada de los precios 
del petróleo después de la 
invasión a Kuwait por Irak.

Fuentes oficiales en Was
hington advirtieron de que, en 
caso de una guerra en el golfo 
Pérsico, el aprovisionamiento 
de petróleo no sufrirá muchos 
daños por las previsiones que 
se han adoptado para la 
defensa de los campos de 
explotación de crudo en Ara
bia Saudí. Los expertos con 
sede en Washington calculan 
que, en caso de desatarse las 
hostilidades, el precio del 
barril de petróleo podría subir 
hasta 50 dólares.

Por primero vez desde hsee nueve ¿iños finalizcirá con pérdidas del 4 por ciento

a crisis del Golfo Pérsico empañó el buen 
comienzo del año 1990 en Wall Street

fc^A YORK. (Efe).- 

■' 5^® ^ mediados de
lili ^^^^ ^” ”*''®^ récord 

-dor^?^*^^^® ^® ^^® P’'^‘ 
^r la ^,^.^ac'JÓida con dure- 
i^r D ^^'^‘^ del Golfo Pérsico 
'^ añ ^^^.^ ^^^ desde hace 
‘^’hs ^^’ ^^^^^ izará 1990 con 
■lOg-^^ ’^orno al cuatro por 
^ Prir^^ P’’incipal indicador. 
iiJ^j ya parte del año no 
^as p*^^^ prometedora, con

'’’' bn ^^® llevaron al Pro- 
''^sde 7 J^’^^s de Industria- 

Jl^^f^ía ri 2'^5^ puntos del 
a'^Pibr 1 ^^ansacciones has- 

41^(1 d? '^^ ^°s 3.000 puntos

*^ sostenida al
i^tos^^^^^ ”® ^’” ciertos 

! ¡A^iía P®’' la situación eco- 
^^^ados Unidos, 

'^^bía ^^e los inver- 
J-^h” ? ^^jado en el olvido 

1 enees vino la inva

sión iraquí de Kuwait, el 2 de 
agosto pasado, y el mercado 
comenzó a pedalear cuesta aba
jo el terreno ganado, en medio 
de temores a una guerra en esa 
zona y a una recesión de la 
economía nacional.

Wall Street inauguró 1990 
con una subida de 57 puntos, 
que elevó al Dow Jones de 
Industriales a un nivel récord 
de 2.810,15 puntos, pero la eufo
ria duró poco, ya que las preo
cupaciones por las previsiones 
de malos resultados de las cor
poraciones y la indecisión de 
las autoridades del país sobre 
la política monetaria a seguir, 
desencadenaron varias olas de 
ventas.

La incertidumbre fue produc
to de las diferencias de opinión 
entre el Gobierno del presiden
te George Bush, que se incli
naba por tipos de interés bajos 
para impulsar la debilitada eco
nomía, y la Reserva Federal

«S
!W
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La crisis del Golfo afecta negativamente

(Banco Central), que prefería 
mantenerlos altos para contro
lar la inflación.

Mientras que las perspectivas

a Wall Street.

de malos resultados de las com
pañías en el primer trimestre 
del año se confirmaron después 
en algunos casos.

NUEVA AYORK. (Efe).- 
La economía norteamericana se 
encuentra cercana a una rece
sión, según admiten el Congre
so y la propia Administración 
que, sin embargo, difieren sobre 
sus consecuencias inmediatas.

El Comité Económico Con
junto del Congreso estadouni
dense confirmó el jueves que 
la economía avanza hacía una 
recesión y citó como una de 
sus causas la deuda acumulada 
por los consumidores y las 
empresas durante los años 
ochenta.

"Esta no es una recesión típi
ca, porque la expansión de los 
años ochenta no fue normal”, 
dijo el presidente del Comité, 
el demócrata Lee Hamilton, al 
destacar lo imprevisible de sus 
consecuencias.

Al presentar su informe sobre 
las perspectivas económicas del 
año 1991, Hamilton señaló que 
la mala situación'financiera en 
que se encuentran los bancos 
comerciales, las compañías de 
seguros y los fondos de pen
siones, así como el desastre de 
las cajas de ahorro y préstamo, 
han contribuido también a la 
recesión.

La crisis en el Golfo Pérsico 
y la consiguiente subida de los 
precios del petróleo es otro de 
los factores, según el informe, 
que confirman el avance hacia 
una recesión.

”La crisis financiera y el 
incremento de los precios del 
petróleo han empeorado las 
cosas. Una solución en el Golfo 
podría reducir la inflación y 
estimular una pronta recupera
ción, pero si la crisis se inten
sifica, la recesión será más larga 
y profunda”, afirmó el presiden
te del Comité.

Hamilton recordó además 
que todas las recesiones desde 
la Segunda Guerra Mundial han 
provocado un aumento de dos 
puntos en el índice de desem
pleo, por lo que, si se toma 
como referencia el 5,9 por cien
to registrado en noviembre, el 
número de desempleados 
podría incrementarse hasta el 
ocho por ciento de la población 
activa.

El legislador advirtió también 
que, de confirmarse la recesión, 
el Producto Nacional Bruto 
(PNB) podría reducirse en otros 
dos puntos.

Un alto funcionario del 
Gobierno señaló el miércoles 
que la actividad económica 
podría experimentar un descen
so del uno o dos por ciento 
en los últimos tres meses de 
este año.

Por su parte, el secretario 
norteamericano del Tesoro, 
Nicholas Brady, admitió implí
citamente el pasado fin de 
semana la posibilidad de una 
recesión, que achacó a la crisis 
del Golfo y a la consecuente 
disminución de la confianza de 
los consumidores.

Brady afirmó, sin embargo, 
al comentar la debilidad de la 
economía norteamericana, que 
“aunque tengamos una rece
sión, no creo que sea el fin 
del mundo”.
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Estados Unidos, preparado para la eventualidad de una guerra química.
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Dos nuevos portaaviones y miles de vacunas llegarán próximamente a la zona conñictiva

George Bush se prepara para la guerra 
con el envío al Golfo de nuevas fuerzas

E¡ presidente se muestra confíado en la disponibilidad de las tropas para ei día 15

EI Gobierno estadounidense continúa reforjando sus 
tropas en el golfo Pérsico con el envío ayer de dos 

. nuevos portaaviones, la preparación de miles de vacunas 
ante la posibilidad de una guerra química y la llamada 
de nuevos reservistas.

WASHINGTON. (Efe).- 
Con la salida ayer de la base 
naval de Norfolk (Virginia) de 
dos nuevos portaaviones y 
otros catorce buques de 
guerra de apoyo, EEUU dis
pondrá a mediados de enero 
en la zona del Golfo de seis 
de los catorce portaaviones 
con que cuenta la Marina 
estadounidense, lo que le dará 
una extraordinaria capacidad 
ofensiva.

El refuerzo de las tropas de 
EEUU, que dentro de dos 
semanas dispondrán en la 
zona del conflicto de casi 
400.000 hombres, prosigue a 
marchas forzadas, mientras

Occidente valora negativamente la elección 
de Yanayev como vicepresidente de la URSS
MOSCU. (Efe).- La agencia 

oficial soviética “Tass” asegura 
en un comentario que “Occi
dente valorará negativamente y 
como un explícito paso a la 
derecha” la elección de Guen- 
nadi Yanayev para el puesto de 
vicepresidente de la URSS, 
“por su vinculación al máximo 
aparato partidista”.

Yanayev, elegido anteayer en 
segunda votación por el IV 
Congreso de los Diputados a 
propuesta del presidente Mijail 
Gorbachov, es miembro del 

que parecen alejarse las posi
bilidades de conversaciones 
directas entre Estados Unidos 
e Irak.

El periódico “Los Angeles 
Times” informó que el pre
sidente George Bush . está 
decidido a atacar rápido a Irak 
si el 15 de enero se mantiene 
aún la invasión de Kuwait. La 
información publicada por 
este periódico coincide con las 
declaraciones de Bush el jue
ves en la Casa Blanca en las 
que se mostró confíado en la 
disponibilidad de las tropas 
estadounidenses para lanzar 
una eventual ofensiva inme
diatamente después del 15 de

Politburó del Partido Comunis
ta de la URSS (PCUS) y ex 
dirigente de los sindicatos ofi
ciales. Andrei Orlov, un cono
cido comentarista de la agencia 
añade que ”la elección coloca 
a Gorbachov en el sector de 
la derecha y convierte al pre
sidente, en cierta medida, en 
rehén de los conservadores”.

”Los derechistas querrán 
ahora desarrollar sus tácticas e 
intentarán comprometer a Gor
bachov para que apruebe deci
siones duras con respecto a 

enero.
Estas declaraciones de Bush 

contrastan con las de algunos 
de sus generales, que han 
dicho públicamente que las 
fuerzas de EEUU no estarán 
listas hasta febrero.

El Pentágono (Departa
mento de Defensa) ha aumen
tado los preparativos para una 
guerra y prevé enviar miles 
de vacunas a la zona del Golfo 
para inocular a sus soldados 
en caso de que los iraquíes 
utilicen armas químicas y 
bacteriológicas.

Un portavoz del Pentágono 
confirmó una información del 
periódico “The New York 
Times” en la que se decía que 
se prevé vacunar a la mayor 
parte de sus soldados tras reci
bir informes de la CIA (Agen
cia Central de Información) 
sobre el peligro de que se pro
duzca una guerra química.

Moldavia o las repúblicas bál
ticas”, dice Orlov.

El comentarista añade que la 
elección de Yanayev “difícil
mente será aplaudida por la 
opinión pública soviética, que 
esperaba a una figura de mucho 
mayor calibre como Eduard

o AleksandrShevardnadze 
Yakovlev”.

Shevardnadze presentó su
dimisión como ministro de
Exteriores el jueves de la sema
na pasada y Yakovlev, miembro 
del desmantelado consejo pre-

Las posibilidades de que 
Irak utilice su arsenal de 
armas químicas es uno de los 
mayores temores de las tropas 
de Estados Unidos y desde el 
comienzo de la operación “Es
cudo del Desierto” el Pentá
gono ha provisto a sus sol
dados con trajes contra los 
gases venenosos.

Fuentes militares de EEUU 
señalaron que la vacunación 
comenzará en breve con el 
objeto de “otorgar la máxima 
protección a nuestras tropas, 
lo que incluye la protección 
contra armaw químicas y 
biológicas”.

Expertos en este tipo de 
armamento señalaron, no obs
tante, que la vacunación no 
eliminará el peligro dé sufrir 
los efectos de los gases vene
nosos, por las dificultades 
enormes de encontrar los antí
dotos adecuados. 

sidencial, se ha retirado pau
latinamente de la política activa 
para dedicarse a actividades 
académicas. El comentarista 
subraya, además, las reacciones 
que la elección desencadenará 
en las repúblicas y asegura que 
“el simple nombramiento de un 
ruso más provocará murmullos 
en las repúblicas”, y augura la 
formación de una “entente 
entre Boris Yeltsin, Nursultan 
Nazarbayev y Leonid Krav
chuk”, presidentes de Rusia, 
Kazajstan y Ucrania.

El ministro de 
Defensa 
británico llama 
a los reservistas ’ 
para el Golfo

GRAN BRETAÑA^ 
(Fax-Press).- El ministro de 
Defensa británico llamó ayer a 
390 reservistas, la mayoría dé 
ellos médicos y enfermero^ 
para ser enviados a la región, 
del Golfo Pésico. La medida fué 
tomada tras comprobar que faí 
tarán voluntarios para comple
tar el contingente de 1.500 hom
bres que el Reino Unido prí¡ 
yecta enviar como refuerzo al 
la zona en crisis. Las fuerza 
armadas británicas erigir^ 
varios hospitales de 
con una capacidad para fs5ü) 
camas. Sólo un reducido num^ 
ro de los reservistas serán 
tacados a Alemania o reempW 
zarán al personal médico en 
Gran Bretaña que ya ha siM 
enviado al Golfo.

Se trata de la primera val 
dede 1965 que se registra uní 
movilización de esta magnit 
en Gran Bretaña. En aquel an < 
los reservistas fueron 
dos para formar parte de , 
fuerzas de paz estacionadas ei 
Aden, Chipre y Borneo. A pup 
cipios de enero comenzar 
entrenamiento de los pese 
tas, que incluye prep^a^® 
caso de guerra química y , 
tereológica. Los británicos 
nen 30.000 soldados estación! 
dos en el Golfo.

Por otra parte, miles e 
dadanos soviéticos acude 
embada de Irak en Moscú P^
alistarse como 
ejército iraquí, según J 
el semanario “Kuranty 
última edición, citando ¡^ 
fuente a un portavoz 
embajada. “Muchos nos ^^ 
por teléfono, otros vienei 
embajada con el deseop^ad# 
paldar a Irak contra 
Unidos”, añadió.

Gobienio espa^-----

c crisisLos mecanismos ^^^ 
Ministerio de Asuntos j^j^ja 
res y de Presidencia de . ^ 
no español, tiñe sign® ^0 
a paso” la evolución de -^ 
del Golfo Pérsico de ^^^ 
hacer pública ayer ^ n 
mendación para del ¿ 
zona en conflicto a ^¡¡.getot 
de enero, dijo »
de la Oficina de 1» g 
Diplomática, Juan^

La recomendación 
da a los españoles ^¿jbi» 
sencia no sea imp^ ^ 
a quienes insta a an 
pecialmente” ^’^^Qj-dania * 
Bahrein, Qatar, gpetg 
Israel antes del .yfici£'i_^ 
“con antelación pr« 
teniendo en euen ^j^jaiw 
sible dificultades p |g 
medida que se acerque | 
cionada fecha”. ^.g^ian®.

En línea con Gobi^'W 
países de la ^^’ gjio 
recomienda poj , .{^aníi^W 
OID a los españole ^i^^^jg j 
aquella zona / ^^ gn la 
de tensión e^i^ten ^ ^le* 
del Golfo y On 
como consecuen j^^(; , ■ 
sión de Kuwait p 
proximidad de ejuciéi’ W 
blecida por la eggyriéa H 
del Consejo de Seg | 
la ONU. B

M.C.D.2O22



Sábado, 29 de
Diciembre de 1990Tribuna INTERNACIONAL 27

Se^ún una encuesta, el 70,6 por ciento es contrario al perdón de los responsables de la violencia

as La mayoría de los argentinos rechazan
.ÑAVi 
o dd 
lyer a. 
ía de 1 ”"

el indulto para los ex militares
El secretario de la Presidencia asegura que la firma se producirá en próximas horas

mayoría de los argen- 
Si ''^^ ^^^^^^^ ^^ i¡^dulto

^plJi próximas horas Carlos 
ho4 ^coem a ¡os responsables 
pr(¿ Je ¡a violencia política 

no ^ iurante los años setenta, 
^^Sún anunció anteayer el 

presidente argen-

•’* BUENOS AIRES. (Efe).-
> Los indultos afectarán a los 

presidentes Jorge Videla y 
Viola y al ex jefe de 

^* la Armada, E. Massera. Tam- 
! bien se verá favorecido el líder 

® < J^ la guerrilla peronista 
a Montoneros” Mario Firme- 
jni^iiich, en prisión desde 1986.

^' indulto a los ex militares 
ivo^ts rechazada, según una 

n P®^ ^1 ^1^’^ P®’'’ ciento 
la población. El de los 

P^montoneros por el 80,5 por 
ira 5 ciento.

^^ secretario legal y técnico 
.^^ presidencia argentina. 

Granillo Ocampo, dijo 
^ mediodía que si el jefe 

Estado, Carlos Menem, no 
*nna los decretos de indulto 

e d a los ex comandantes militares 
1 í ¡la un ex guerrillero, ”lo hará 
iP^ «>ñana”, sábado.
c^Ilmn^*^ ^®^^^^^^*®^®® fueron 
®^¡í^“l®das por Granillo poco 

P^®^ ^e que Menem anun- 
? Ü . ^^ Que firmaría los decretos 

*V^ próximas horas”.
la s. ^^cretario de la presiden- 

’, reR^'^^^^vo que “aún quedan 
49(1* P^”*^®^ ^1^ definición, 

^°^ 9^® están apla- 
este asunto”.

U^ Nosotros le hemos hecho 
^^ presidente las dos 

^® quienes lo 
■is Apañamos en su gestión 

el tigj^g q^^ tomar la deci- 

“paf 
crisis 
lier* 
reco- 
lar 3 
leí 5 

ac>l 

Fidel Castro decreta una “amnistía 
general” para doscientos mil cerdos

J¿
.

an

le 
10’

(Efe).- El 
cubano, Fidel Cas- 
^ycr una “amnistía 

Sn P^ 200.000 cerdos 
^ Dar ^c ^^ estrategia ofi- 

•^'^ikdn^ P^dteger este tipo de 
'tS^ndá el transcurso de la 
”í3it ?^?"*ada del VIII perio- 

^e ^^ Asamblea 
Í®^ Poder Popular, 

ine i* ^ ^® ^^ reunión ordi- 
*® •icina ^^’^l^mento, en la que 

eie¿^ \ "^^^ diputados (90 
’ estuvo dedicada 

bcoig^’^^e, al igual que la del 
5tHg ’ 31 análisis de un 
^''tos^°^^ '^ producción de 
W» Ja distribución y 
Hai ^'ento de la fuerza 

deh ^ el sector agrícola, 
el desarrollo de 

\ v '^ ^e ^^ producción 
~é Hntp^'''^^^ c” ^1 país, el 
d • y diputado Fidel 

'^ Qu P^^^ ^’^^e el Parla- 
^^^ necesario man- 

i ’’' al n ^ cerdos que no lle- 
peso adecuado.

es

Imagen de archivo del juicio seguido en Argentina contra los ex militares.

sión de incluír o no en la 
medida al general Guillermo 
Suárez Mason”, añadió.

Al respecto, dijo que “hay 
dos consideraciones: una de 
orden interno, en el sentido 
de que ni siquiera las Fuerzas 
Armadas están requiriendo 
con intensidad la libertad de 
Suárez Mason, porque se con
sidera que ha cometido algún 
tipo de delitos que van más 
allá de los políticos”.

En ese sentido. Granillo 
recordó que el ex jefe del Pri
mer Cuerpo del Ejército, acu
sado de ser el responsable de 
39 homicidios, “ha evadido la 
acción de la justicia, ha roto 
normas del funcionamiento

Algunos diputados habían 
manifestado su inquietud por
que, llegadas estas fechas navi
deñas, no había carne de cerdo 
en los mercados, cuando, tra
dicionalmente, en el mes de 
diciembre en Cuba se realiza 
una descomunal degollina de 
estos animales para celebrar el 
fín de año.

Fue entonces cuando Castro 
tomó la palabra y señaló que 
era necesario mantener vivos 
200.000 cerdos, pues si no se 
haría un daño importante al 
ganado y luego habría que tra
bajar mucho para encontrar el 
equilibrio, asi como para comer 
este tipo de carne en febrero 
o marzo. ”Decretamos amnistía 
general para los cerdos”, dijo 
el máximo dirigente de la isla, 
entre las risas y aplausos del 
plenario. Cuba duplicó el pro
medio de carne de cerdo exis
tente en 1966, pero los ritmos 
de crecimiento se redujeron de 
1976 a 1988. 

del honor militar”.
Suárez Mason se fue del 

país en 1984 cuando fue recla
mado por los tribunales civiles 
por violaciones a los derechos 
humanos, por lo que fue dado 
de baja en el Ejército, y fue 
extraditado por Estados Uni
dos en 1986. Según Granillo, 
en el Gobierno “hay quienes 
entienden que mantener este 
proceso abierto, de alguna 
manera, va a mantener vivo 
en la sociedad algo de lo cual 
se va a hablar durante esta 
etapa de la vida argentina, que 
se quiere sepultar definitiva
mente”. Al responder a la 
prensa sobre qué tipo de acti
tud espera el Gobierno argen

Fidel Castro.

tino por parte de Estados Uni
dos, que concedió la extradi
ción del militar para que sea 
juzgado, lo cual todavía no 
ocurrió. Granillo indicó que 
no cree que haya “una pro
testa diplomática”, pero admi
tió que “podría haber algún 
tipo de repercusión”.

Por otra parte, la agencia 
de prensa Noticias Argentinas 
denunció que dos de sus cro
nistas y un fotógrafo fueron 
detenidos por personal militar 
en la puerta del Hospital Mili
tar Central, en Buenos Aires, 
bajo la acusación de haber 
difundido la noticia de que 
Suárez Mason estaba ingresa
do en esa unidad sanitaria.

El Gobierno 
griego otorgará 
el perdón a los 
coroneles 
golpistas

ATENAS. (Efe).- El primer 
ministro griego, el conservador 
Constantinos Michotakis, decla
ró ayer que el Gobierno otor
gará el perdón a los coroneles 
responsables del golpe de Esta
do de abril de 1967, por “ra
zones humanitarias”.

Michotakis agregó que los 
siete militares encarcelados 
serán liberados “por razones 
puramente humanitarias”, a 
excepción de Dimitris loanidis, 
ex jefe de la entonces Policía 
Militar Griega (EAS).

A loanidis se le considera 
responsable del intento de gol
pe militar contra el Gobierno 
de Chipre en 1974, que llevó 
a la invasión del 37 por ciento 
de la parte norte de la isla por 
tropas turcas con el pretexto de 
proteger a la minoría turca.

Michotakis declaró que tras 
una reunión con el presidente 
heleno, Constantinos Caraman- 
lis, éste le manifestó que no 
tenía ninguna objeción contra 
la iniciativa del Gobierno, cam
biando así su posición anterior 
de “cuando decimos cadena 
perpetua, queremos decir para 
toda la vida”.

El ministro de Justicia, Aza- 
nasios Kanelópulos, dijo ayer 
que el Consejo de Perdón, com
puesto por jueces y funcionarios 
del Ministerio de Justicia, no 
se ocuparía del caso de los mili
tares de la Junta Militar de 
1967-1974, condenados a cadena 
perpetua en la cárcel de Kori- 
dalos, cerca de Atenas, tras la 
caída de dicho régimen.

El Gobierno del entonces pri
mer ministro Constantinos 
Caramanlis y actual presidente, 
condenó a 17 militares por trai
ción y homicidio, algunos a 
cadena perpetua y otros a largas 
penas, de los que ocho perma
necen encarcelados.

Hospital o suicidio

Los restantes han sido libe
rados tras cumplir los dos ter
cios de sus sentencias, han 
muerto, están hospitalizados 
por razones de salud o se han 
suicidado.

La oposición mayoritaria 
socialista se manifestó rotunda
mente contraria al perdón de 
los militares y señaló que la ini
ciativa del Gobierno constituye 
“un movimiento de mala fe y 
actúa sin consultar al pueblo”.

La Coalición de los Comu
nistas también rechazó dicha 
iniciativa y manifestó que se tra
ta de “un trato preferencial ina
ceptable y que automáticamen
te justifica el golpe militar”.

Puntualizó que hubiera sido 
diferente si los condenados 
hubiesen solicitado el perdón, 
que sería entonces examinado 
por el Consejo de Perdón, como 
en el caso de otros detenidos, 
y agregó que ”es una ofensa 
a la conciencia política de nues
tro pueblo”.

En las elecciones legislativas 
de junio de 1989, la facción con
servadora tuvo que desmentir 
acusaciones sobre presuntos 
acuerdos con el partido de los 
juntistas, que no se presentarían 
a las elecciones para no restar 
los votos necesarios al partido 
conservador Nueva Democra
cia.
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Más de veinte millones de envíos, entre paquetes y cartas, retenidos en las oficinas de correos

Sindicatos y Correos discrepan sobre 
la situación del reparto postal

Las centrales sindicales aseguran que en varias provincias la situación es insostenible

Más de veinte millones de envíos, entre paquetes y 
cartas, se encuentran retenidos en las oficinas de correos 
de España debido al enorme tráfico postal que se ha 
producido durante el período navideño. Los sindicatos 
del sector acusan a la Administración de no haber 
aportado soluciones sufícientes para evitar el colapso.

MADRID. (Fax-Press).- 
Mientras, desde la dirección 
general de Correos se niega 
que exista ningún tipo de pro
blemas con el reparto postal. 
Según las informaciones faci
litadas por las centrales sin
dicales la situación es grave 
en varias ciudades españolas 
entre las que destacan Madrid, 
Barcelona (con más dos millo
nes de envíos retenidos), Sevi
lla; Valladolid y Cádiz en don
de las fuentes consultadas afir
man que el atasco es “mo
numental”.

Por el contrario, la Admi
nistración de Correos señala 
que es “rotundamente falso” 
que los servicios se encuentren 
desbordados por acumulación 
de correspondencia, y precisa 
que aunque es cierto que 
durante estas fechas de dupli
ca la circulación de envíos, es 
un incremento previsto que no 
supone ninguna disfunción 
para el servicio.

José Sayagés, secretario 
general del sector de Correos 
de UGT, afirmó que existe 
una falta de plantilla “eviden
te”, ya que durante este año 
no se han produccido las con
trataciones habituales de 
“temporeros”. En opinión del 
líder sindical la insuficiencia 
en los servicios humanos de 
Correos es “crónica” y respon
de a la falla de interés que 
muestra la Dirección General 
ante “el nuevo reto que 
supondrá la tranformación del 
servicio postal en organismo 
autónomo”.

Asimismo, Manuel Gonzá
lez Molina, responsable de la 
Confederación Sindical Inde
pendiente de Funcionarios 
(CSIF) dijo que “es notorio 
el atasco en las oficinas pos
tales”, aunque manifestó que 
la situación no es tan grave 
como en años anteriores, y 
que probablemente a partir 
del 5 del próximos mes de 
enero se haya solucionado. 
Por su parte, la dirección 
general señala que “en su 
momento oportuno se toma
ron las medidas necesarias 
para que todos los puestos de 
trabajo necesarios fueran 
cubiertos”, a la vez que cali
fica de “falsas” las informa- 
ciónes vertidas sobre una esca
sez en los recursos humanos 
de la empresa. González Moli
na, no obstante, afirma que

No habrá medidas de presión
No obstante ninguna de 

las centrales sindicales tie
ne intención de promover 
ninguna medida de presión 
durante la campaña de 
navidad, para evitar los 
conflictos que esto podría 
acarrear, ya que los sindi
catos temen que desde la 
dirección de Correos se 
pueda utilizar los posibles 
conflictos, como una jus
tificación a los problemas. 
La dirección general des
califica estas informaciones

Las sacas se amontonan en Correos.

la falta de personal se debe 
a la precariedad del presu
puesto y a una “desgana” de 
la dirección de la empresa, 
debida a que su proyecto de 
trasformar Correos en un ente 
público (en vez de crear un 
organismo autónomo) fue 

y asegura que las situación 
de Correos en toda España 
es totalmente normal, a la 
vez que asegura que las 
únicas medidas que se han 
tomado han ido encauza
das a racionalizar el tra
bajo, con el fin de opti
mizar la plantilla y ade
cuaría a las necesidades del 
servicio. En opinión de los 
sindicatos las soluciones a 
los problemas de Correos 
pasan por que la dirección 
general entable un diálogo. 

rechazado.
Desde CSIF se asegura 

también que las bajas produc- 
cidas por enfermedad todavía 
no se han cubierto “ya que 
la dirección no quiere proble
mas con el cambio que va ha 
sufrir la empresa”.

Los sindicatos manifestaron 
que han existido tensiones 
entre los trabajadores y la 
dirección debido a que esta 
última proponía que se tra
bajaran los días 25 de diciem
bre y 1 de enero, a lo que 
las centrales sindicales se 
negaron. Posteriormente se 
llegó a un acuerdo por el que 
toda la plantilla trabajaría los 
sábados 22 y 29 cuando lo 
habitual es que sólo lo haga 
un tercio de la misma. Se está 
obligando a trabajar más de 
lo estipulado y señalarón que 
se están produciendo modifi
caciones en los turnos de 
noche acortándolos, para que 
trabajen todos los días, en vez 
de cada 2.

El diario El País 
publica su 
múniero 5.000 
en el que incluye 
un suplemento 
especial
~ MADRID. (Efe).- El perió
dico El País, que se editó por 
primera vez el 4 de mayo de 
1976, cumplió ayer el número 
5.000 por lo que publica un 
suplemento especial en el inclu
ye los principales retos a los 
que se tendrá que enfrentar 

;; España en la última década del 
siglo.

En la presentación del suple
mento, El País renueva los prin
cipios con los que nació “deL 
fensa inquebrantable de laa 
libertades y los derechos huma" 
nos y la europeidad de nuestro 
país y su vertebración”.

1 En la portada del numere 
5.000 reitera lo mismo que asej 
guraba en su primera edicióná 
“Este periódico ha sido posibly 
porque hay cientos de miles da 
españoles que piensan, efectij 
vamente, esto que decimos. 
son de derechas ni de izquierda^ 
o, mejor dicho, son de dereclu^ 
y de izquirdas, pero ningún® 
opta por expender patentes dy 
patriotismo, ni piensa que 10 
mejor manera de convivir 
Ia que desgraciadamente se noS 
ha querido enseñar en el pas^ 
do: la supresión del adversario 1

El diario publica en primerO 
la felicitación de Don Juan Cay 
los que dice: No sería ju^j 
pasar por alto el papel desenfl. 
peñado por la prensa española 
en la transición política y 
la consolidación de la 
lidad constitucional. Siempre J 
estado seguro de que, com 1 
Rey, podría contar con El 
en cada ocasión en que la 
toria reciente lo requería, J 
decir, en los momentos mas gr® 
ves y en los mas livianos J

El texto remitido por el W 
añade: “Por cumpliese 
aquel aniversario de El * a*^ J 
saludo y le felicito, como 
bién saludo en él a toda la P 
sa española”.

María Corral ha sido designada para sustituirle Es el autor del polémico ''Versos satánico^

Tomás Llorens fue cesado como 
director del Reina Sofía

El escritor S. Rushdie s^ 
convirtió el lunes al Isl3^

MADRID. (Fax-Press).- El 
Consejo de ministros ha desig
nado a María Corral como nue
va directora del Centro de Arte 
Reina Sofía en sustitución de 
Tomás Llorens, que ocupaba el 
cargo desde la fundación del 
mismo en junio de 1988. Si éste 
relacionaba el Centro como 
algo del siglo XIX. su sucesora 
ya ha manifestado querer hacer 
de él “el museo del siglo XXI”.

El Ministerio de Cultura no 
quiso dar ninguna aclaración 
sobre la “disparidad de crite
rios” que había provocado la 
destitución del que ha sido pri
mer director del “Reina Sofía,' 
algo que también fue nota 
común del propio Centro 
durante todo el día.

Disparidad de criterios sobre 
la concepción del proyecto 
museológico,' ese ha sido el jus

tificante del Gobierno para 
dejar a Tomás Llorens sin su 
puesto de director del Centro 
de Arte Reina Sofía, en el cual 
él decía sentirse “como el capi
tán de una fragata del siglo 
XIX”.

Su interés por la estética 
identifica siempre poética y 
política, algo por lo que se con
sideraba “un mal político”. Oui
zás por ello María Corral López 
Dóriga, hasta ahora directora 
del área de artes plásticos de 
la Fundación Caja de Pensio
nes, esté ahora colocando sus 
cosas en el despacho que él ocu
paba desde junio de 1988. mes 
en el que se convirtió en el 
primer director del Reina Sofía.

La unidad, la verdad y la 
belleza, son la escala de valores 
más importantes para Tomás 
Llorens, siendo la primera la 

que él considera como mayor 
virtud, “y a la vez el principal 
defecto”.

Todo ello se relaciona con 
los tiempos en los que siendo 
estudiante de Derecho entabló 
sus primeros contacto.s con la 
pintura española del Siglo de 
Oro. Entre sus preferencias, pri
mero El Greco, y después, una 
vez realizado su primer viaje 
a Italia, Boticelli, y más tarde 
Tiziano.

Pese a ello, en su casa no 
posee obras de arte importan
tes, ni cuelgan en las paredes 
de su casa cuadros de su. mujer. 
A él le gusta lo convencional, 
conversar, leer novela, poesía y 
ensayo filosófico, “y sobre todo 
ver pintura”. En su mujer, la 
pintora /\na Peters, ha tenido 
una buc; ) ntaesira.

EL CAIRO. (Efe).- El minis
tro egipcio de Religiones, Moh- 
mad Ali Mahyub, confirmó que 
el escritor británico Salman 
Rushdie, autor del polémico 
libro “Versos Satánicos”, se 
convirtió el lunes al Islam, seña
la hoy la prensa de este país.

Mahyub declaró que “Salman 
Rushdie tenía la intención de 
visitar Egipto para proclamar su 
islamismo en la mezquita del 
Azhar”, pero aprovechó su 
estancia en Londres y pronun
ció "Al-Chahadatain” (atesti
guo que no hay Dios más que 
Aláh y atestiguo que Mahoma 
es su profeta) delante de él y 
de otras personalidades religio
sas islámicas.

"Al-Chadatain” es uno de la 
cinco pilares fundamentales del 
Islám, y cada persona que lo 
pronuncia con fe verdadera se 
convierte aulomáticamentc al 

islam.Mahyub relató que, cuan^ 
Rushdie le dijo gue no p*^^^ 
retirar el libro del mercado, 
pidió “que anunciara a ^‘’^^f 
mundo su rechazo al contem 
^e dicho libro y convertir sa 
pluma” al servicio del hl^

Rushdie “respondió \ mente con entusiasmo -añadt^ 
puso su fírnna por escrito a toV 
esto”. El escritor británico 
Origen indio aseguró a ^^ < 
Que la idea del libro pro<^^^ 
rdc otra novela, que no q^ ■ 
ofender al profeta 1^^^^^ ,^ 
3 la religión islámica ^ ^L^y 
hubiera sabido que podt^ Jj^, 
los sentimientos de to^ 
manes no la hubiera ^ ..^^p

El ministro añadió q^^ ^j 
man Rushdie no sabia nana 
Islam ni de otras ^^'L^á¡ 
monoteístas antes de esen 

libro".
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El vehículo se dirigía a Vigo cuando derrapó al tomar una curva
Hubo una explosión en el tendido eléctrico

e Doce muertos y 25 heridos 
en un accidente de autobús

Un incendio en el metro de 
Nueva York causa 2 muertos 

y más de 120 heridos
El suceso se produjo poco después de Ias dos de Ia tarde
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Doce personas han resul
tado muertas y 25 heridas, 
en su mayoría de grave
dad, al derrapar un auto
bús que cubría la línea 
Madrid-Vigo, en el recien
temente inaugurado ^‘nu
do de Puerta de Hierro’^ 
por el que se accede a la 
carretera de la Coruña 
desde la M-30 madrileña.

MADRID. (Efe).- Según 
todas las versiones recogidas 
por Efe el accidente se pro
dujo a causa de que el con
ductor del vehículo tomó la 
curva que une la M-30 con 
la Nacional VI con demasiada 
velocidad, tal como demues
tran las marcas de las rodadas 
antes de producirse el acci
dente, tras lo que perdió el 
control del autocar.

Esta curva es una circun
ferencia prácticamente com
pleta, pero el autobús derrapó 
al poco de abandonar la M-30 
e introducirse en ella, mucho 
antes de llegar a la carretera 
de La Coruña, probablemen
te al meterse una o las dos

1 toedas izquierdas en el vier- 
ustoi| to-aguas de la cuneta.

Al perder el equilibrio y, 
probablemente debido a la 
^Ifa velocidad, el vehículo 
(^ayó lateralmente perdiendo 
totalmente la cubierta y el 
tocho, aunque posteriormente 
Pur su mismo impulso se 
enderezó de nuevo.
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Señalización perfecta

nt

El punto donde ha ocurri- 
Q el accidente fue inaugu- 

hace unos días y tanto 
tosponsables de la Dirección 

eneral de Tráfico como de 
^ junta de distrito de Fuen- 
^^rral insistieron en que el 
P^nto donde ocurrió “está 
P^nectamente señalizado”.

El mortal accidente ocurrió 
3S 13,50 horas, veinte minu- 

9'^^ hubiera 
, too de la estación de auto- 
^ses de Madrid con 37 per- 
^®nas a bordo.

Estado en que quedó el autobús.

El vehículo, marca Merce
des, era muy nuevo, dos o 
tres meses de antigüedad, 
según la empresa propietaria, 
hasta el punto de que la 
matrícula de Lugo 8922 R-O 
era de color verde, del tipo 
de las que se conceden pro
visionalmente hasta que se 
dan las definitivas.

La empresa “Monforte” 
propietaria del autocar, a la 
que se lo había alquilado 
ENATCAR que es la conce
sionaria de esta línea, definió 
el vehículo como “de lujo”. 
Este había sido puesto en ser
vicio para reforzar la flotilla 
de ENATCAR que habitual
mente cubre esta línea y que, 
ante el incremento de la 
demanda por las fechas navi
deñas, reforzó sus disponibi
lidades de plazas con contra
tas a otras empresas más 
pequeñas, como es habitual 
en estos casos.

Junto al autocar siniestrado 
viajaba otro autocar de la mis
ma empresa que siguió su cur
so hacia Vigo, a donde tiene 
previsto llegar alrededor de 
las diez de la noche.

Numerosos familiares de 
los viajeros esperaban esta 
tarde con nerviosismo la lle
gada del autocar a la estación 
de autobuses de Vigo para 

comprobar si sus allegados se 
encontraban entre las vícti
mas o si, por el contrario, 
hacían su viaje con norma
lidad en el otro autobús.

Un portavoz de ENAT- 
CAR dijo que todos los vehí
culos que ellos contratan son 
nuevos “de menos de, cinco 
años de antiguedad” y se revi
san antes de iniciar viaje.

Los dos conductores del 
autocar, Antonio Rodríguez 
Rodríguez y Manuel Armesto 
Casanova, resultaron grave
mente heridos en el siniestro. 
Ocho de los fallecidos resul
taron muertos prácticamente 
en el acto y fueron traslada
dos al instituto anatómico 
forense, mientras que los 
otros cuatro murieron en los 
centros hospitalarios a los que 
fueron trasladados.

Quince ambulancias, bom
beros, coches de la policía 
municipal y de la guardia 
civil, se trasladaron al lugar 
del accidente y llevaron a los 
heridos a las clínicas de La 
Zarzuela, Clínica de Concep
ción, Hospital Clínico y Puer
ta de Hierro.

La mayoría de los viajeros 
eran de origen gallego y se 
dirigían a su tierra para pasar 
las fiestas de Año Nuevo y 
Reyes.

NUEVA YORK. (Efe).- Dos 
personas murieron y al menos 
125 resultaron heridas ayer en 
el metro de Nueva York como 
consecuencia de un incendio 
provocado por una explosión en 
el tendido eléctrico de alta ten
sión, informaron las autoridades 
locales de Transporte.

Según el Departamento de 
Bomberos, los dos fallecidos, 
uno de los cuales fue una mujer 
en torno a los treinta y cinco 
años, aparentemente fueron víc
timas de ataques cardíacos.

125 heridos

La fuente añadió que unas 
125 personas fueron atendidas 
por inhalación de humo y heri
das producidas cuando trataban 
de salir del tren en que viajaban 
de Manhattan a Brooklyn a tra
vés del túnel que pasa por deba
jo del Río del Este.

Quince de los heridos, entre 
ellos una mujer con problemas 
cardíacos, fueron trasladados a 
hospitales cercanos.

Los bomberos evacuaron a 
unas 1.000 personas que que
daron atrapadas en dos trenes 
que circulaban en esos momen
tos por el túnel.

Bob Previdi, portavoz del 
Departamento de Transporte, 
dijo que la explosión pudo pro
ducirse al mojarse los cables del 
tendido eléctrico de alta tensión 
con el agua envuelta con sal 
utilizada para limpiar las calles 
de Nueva York, que ayer apa
reció cubierta de nieve.

El incendio causado por la 
explosión inundó de humo el 
túnel y obligó a suspender el 
servicio en dos línes de metro 
entre Manhattan y Brooklyn.

Por otra parte, y ya en Espa
ña, la Dirección General de 
Tráfico establecerá un disposi
tivo especial, que comenzó ayer 
a las 15 horas y finalizará a las 
24 horas del día 1, para con
trolar los varios millones de 
vehículos que se desplazarán 
durante el puente de fin de año.

En esta operación participa
rán 6.500 agentes de la Agru
pación de Tráfico de la Guardia 
Civil que están organizados en 
varios turnos desde el inicio de 
las vacaciones de Navidad el 
pasado día 21, informó un por

tavoz de la DGT.
Esta misma fuente explicó 

que no hay previsto ningún dis
positivo especial para vigilar la 
circulación en Nochevieja por 
las carreteras, puesto que el 
movimiento de vehículos de esa 
noche se concentra en las ciu
dades y por lo tanto es com
petencia de los diferentes muni
cipios.

La Dirección General de 
Tráfico aconseja a los conduc
tores que tengan especial cui
dado con las comidas copiosas 
y con el consumo de alcohol, 
asimismo se recomienda que 
extremen la precaución cuando 
las carreteras estén cubiertas de 
placas de hielo o cuando la nie
bla dificulte la visibilidad.

Durante estos últimos días 
del año Tráfico prohibirá la cir
culación de vehículos que tans- 
porten mercancías peligrosas, 
especiales o de maquinaria agrí
cola, y desaconseja que los 
camiones de tercera categoría 
se desplacen estos días ya que 
podrán ser inmovilizados si las 
condiciones de la circulación así 
lo requiere.

La Dirección General de 
Tráfico recuerda a todos los 
conductores la prohibición de 
circular por los arcenes de las 
carreteras, excepto cuando los 
agentes así lo autoricen.

Además, la Dirección Gene
ral de Trafico insiste en la obli
gatoriedad de llevar puesto el 
cinturón de seguridad o el casco 
en el caso de las motos, y pide 
a los conductores que adecúen 
la velocidad a las condiciones 
de la carretera.

Otra de las recomendaciones 
es que los conductores antes de 
emprender el viaje hagan una 
puesta a punto de su vehículo, 
en la que se compruebe espe
cialmente el buen funciona
miento de los frenos, la direc
ción, el dibujo de las ruedas 
y el alumbrado.

Un total de 117 personas per
dieron la vida en las carreteras 
españolas en el pasado puente 
de Navidad, además 58 perso
nas resultaron heridas de gra
vedad y otras 45 de carácter 
leve.

Sm/uM^!i>!^ 
rU SANGRE SALVA
I^ar sangre es muy seguro porque 
^ niaterial es estéril y de un solo uso.

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Dirección General de Planificación Sanitaria
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Antonio Flores.

Los albaceteños dispuestos a no perder más puntos en el Carlos Belmonte.

Luis Gabelo Conejo realizó ayer su primer entrenamiento tras las vacaciones

FA.
At. Albacete

Nada de confíanzas

Mañana se celebrará la
asamblea de socios del Albacete Su
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d Estadio Carlos Belmonte.’ ' almuerzo a los socios.
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La vuelta a los entrenamientos del internacional cos
tarricense Luis Gabelo Conejo fue lo más destacado 
que se produjo en el seno del Albacete Balompié en 
el día de ayer y todo indica que probablemente será 
él quien defíenda la portería el domingo.

^^Debemos y tenemos que ganar el encuentro de mañana contra los jerezanos

110-Quintanar; fa.Ai2;

del Motilla.
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José Carcelén: ‘Tas ligas se ganan y 
pierden en este tipo de partidos”

En la tarde de ayer el 
segundo entrenador del Alba
cete Balompié, José Carcelén, 
estuvo entrenando a Luis 
Gabelo Conejo que regresó de 
su país, según el técnico local, 
“muy bien de forma, por deba
jo de su peso, pero en per
fectas condiciones de poder 
jugar el domingo, ya qüe los 
porteros no pierden su con
dición física como los otros 
jugadores”. Si Conejo posible
mente jugará contra los jere
zanos mañana domingo quien 
con toda seguridad no lo hará

Mañana domingo a partir de 
las once y media de la mañana 
se celebrará en el salón del bin
go, situado en la calle Dionisio 
Guardiola,la asamblea de socios 
en la que se presentarán las 
cuentas de la pasada temporada 
y la aprobación de los presu
puestos con arreglo a la nor
mativa de la Liga Profesional. 
El Club Albacete Balompié ha 
mandado a todos los socios una 
carta con el orden del día que 
se tratará en la citada asamblea. 

es el lateral Coco, que con
tinúa con los problemas en sus 
abductores y no jugará para 
intentar recuperarlo lo antes 
posible.

Respecto al partido que 
enfrentará al Albacete freñte 
a los jerezanos José Carcelén 
“confía en que se consiga la 
victoria, puesto que si jugamos 
como lo venimos haciendo 
debemos y tenemos que ganar. 
Además si queremos seguir 
aspirando a estar entre los 
mejores no se pueden perder 
partidos en casa”. El segundo 
entrenador de los albaceteños 
añadió “aunque en principio

En la misma el presidente del 
club Rafael Candel presentará 
el presupuesto del equipo para 
la presente temporada que esta 
en los doscientos cincuenta y 
nueve millones de pesetas. Con 
respecto a dos ingresos se ha 
realizado un presupuesto que 
llega a los doscientos sesenta 
y dos millones de pesetas.

A parte de los temas pura
mente económicos uno de los 
asuntos que se tratarán durante 
esta asamblea de socios es la 
posibilidad existente de ampliar 

salimos como favoritos no hay 
que relajarse, el jugador debe 
estar mentalizado de la impor
tancia del encuentro y no 
preocuparse de si el Jerez va 
último clasificado o no. Las 
ligas se ganan y pierden contra 
estos equipos. La victoria es 
importantísima, pero una 
denota sería muy peligrosa 
por todo lo que conlleva.”

Está claro que los técnicos 
albaceteños no quieren vender 
la piel del oso antes de cazarlo 
y no dan por ganado un par
tido que aunque se presenta 
con claro color local habrá 
que tener muchas precaucio
nes porque “los jerezanos tie
nen un contragolpe muy bue
no, y las veces que lo he visto 
es un equipo que hace oca-

Actualmente existe un antepro
yecto entre el club y el ayun
tamiento para ampliar la capa
cidad del estadio municipal y 
sumar a las localidades que ya 
tiene ahora al menos otras cinco 
mil, lo que harían del Carlos 
Belmonte un campo de acorde 
a las necesidades del equipo, 
puesto que tras la marcha del 
equipo en la Liga se ha com
probado que el estadio ha que
dado pequeño.

Destacar que tras la asam
blea se dará un pequeño 

siones de gol y eso es peli
groso porque quizás tengan la 
suerte de cara a la portería 
que en otras ocasiones les ha 
faltado”.

Por lo que respecta al Jerez 
viene a Albacete con la espe
ranza de arañar algún positivo 
del Carlos Belmonte con el 
que poder reducir la cuenta 
de negativos que registra su 
casillero. Los jerezanos tienen 
previsto realizar un entrena
miento a primeras horas de 
la tarde aquí en Albacete 
como último contacto del 
equipo antes del partido.

El entrenador de los gadi
tanos ha convocado para este 
partido a: Santiesteban, Jua
nito, Alex, Eizmendi, Miguel 
Angel, Boro, Mesa, Reyes, 
Adolfo, Andrés, Golobica, 
Cakic, Casares, José Luis, 
Rafa y Pedro.

Rafael Candel.

EI Villarrobledo 
se enfrenta 
mañana al 
conjunto del At. 
Albacete

Mañana a partir de las 16^ 
de la tarde Villarrobledo y At- 
Albacete disputarán un intere . 
sante partido entre dos equipo 
albaceteños. El Villarrobledo e 
novena posición con diecioc 
puntos y dos positivos esper ; 
seguir con su buena marcha e 
este grupo XVII de la Terce 
División y obtener una yic 0 
ante los muchachos de An 0 
palores

Los villarrobletanos sólo h^ 
perdido uno de los encuen 
disputados en casa, aunqu , 
cuatro ocasiones más se les 
escapado los puntos cci’^c ■ 
secuencia de otros tantos e P , 
tes. En cuanto a las «“"^“ 
el Villarrobledo en su Íe»*^ . 
conseguido ganar en tres 
siones.

Si los villanobletanos g^ 
tenden la victoria ® . ^te 
encuentro el filial del iggo 
Balompié espera favo- 
consiguiendo un resul .^ gi 
rabie a sus colores e (os 
despegue de los ^timo P v^, 
de la clasificación, potos- 
encuéntra en estos de 
En el decimosexto p jos; 
la tabla y .con ca»r« P“„^< 
y dos negativos los m ^^ losj 
intentarán dejar ^^ -^ en 
negativos que pose 
Villarrobledo.

Antonio Hores, 5^5- 
de los atléticos «Siente 
hombres cojan def p¡yisión. 
el pulso 6’ la Tercer ^^^^^^ ¿g 
acabando con la ^ ^panan- 
juego que les venia . g don' 
do en las últimasjo a 
de el poco ^^‘^’I® ha sido 
la portería contraria ha ¿g 
de las constantes del eq 
la capital. ^„pntros El resto de en^®^otnit«®. 
se jugarán «anana 
correspondientes a ^^^.^ los 
División grupo A 
siguientes: Madr>dcj^^¡’Los Yébenes-Ma p^^,..

Daimiel-AzuA^ Vill< 
gro-Fuensalida y ^ gonju que recibe en casa a.

M.C.D.2022
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El entrenador gaditano realizará hoy una prueba para comprobar si puede jugar

Dertyeia, nuevo jugador del Cádiz 
puede debutar frente al Castellón

El Jugador tiene veinticinco años, juega de delantero y ha sido 10 veces internacional con Argentina

El nuevo fíchaje del Cádiz, el futbolista argentino Oscar 
Alberto Dertyeia, que fue presentado en la tarde de 
ayer a los medios informativos de la capital gaditana 
puede debutar mañana en el partido que el Cádiz jugará 
bente al Castellón. El nuevo jugador ha fichado con 
el equipo andaluz hasta fínal de temporada y euesta

al equipo cadista unos 15 millones de pesetas, Dertyeia 
comentó que aunque sabe que el Cádiz no es un equipo 
de los poderosos, él llega a España con mucha ilusión 
y señaló que ‘^pienso dar todo lo que tendo dentro 
de mí, ya que mi juego es agresivo y me juego la 
vida cada vez que salgo al campo”.

K CADIZ (Efe).- El futbolista 
1 argentino Oscar Alberto 
■ Dertyeia, que fue presentado 
H ayer tarde a los medios de 
H comunicación gaditanos como 
H nuevo jugador del Cádiz CF, 
■ podría jugar algunos minutos 
H del próximo compromiso 
1 liguero de su núevo equipo 
H ante el Castellón, si el entre- 
H nador Héctor Veira lo con- 
I siderase oportuno.
H El técnico del Cádiz rea- 
H lizará hoy una prueba al juga- 
■ dor, tras la cual decidirá si 
I está en condiciones de ser 
■ convocado entre los 16 juga- 
■ dores que se concentrarán 
H para el partido del domingo 
H en el Ramón de Carranza. 
H El nuevo jugador, que ocu
li paré la plaza del salvadoreño 
II Jorge ”Mágico” González, al 
1 que el club le ha dado la baja 
1 federativa argumentando una 
1 lesión, firmó con el Cádiz has- 
1 la final de temporada, y la 
I operación le costará a la junta 
I directiva cadista unos 15 miUo- 
I aes de pesetas, que ya han 
■ sido adelantados por el inter- 
■ mediario de la operación, Fer- 
| nando Torcal.
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Dertyeia comentó que aun
que sabe que el Cádiz no es 
an equipo de los poderosos, 
^1 llega con mucha ilusión y 
feliz. “Yo soy humilde y pien
so dar todo lo que tengo den-

Para Schuster el Atlético no puede pennitirse el lujo de perder en Logroño

El defensa del At. de Madrid Pedro, baja 
para él encuentro frente al Logroñés
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Madrid (Efe).- Pedro 
anzález, defensa del Atlético 
Madrid, sufrió ayer durante 

entrenamiento realizado por 
■ Equipo fractura del menisco 
e^o de la rodilla derecha, 
e ^aja para el partido que 

Equipo disputará hoy frente 
. ^groñés. El lateral entraba 
. Ms planes de Tomislav Ivic 
e ^^^ actuase frente a los 
j^jl^nos, ya que al tratarse de 
bU^^^^^^Po el entrenador roji- 
tj?5® consideraba que su apor- 
S’Í podía ser importante. 

^^1 jugador sufrió la lesión en 
anee fortuito durante el 

tj^^cnamiento de ayer y fue 
,c ^dado rápidamente a la clí- 

^upfre, donde ha' sido 

I'’^ha^^'^^.’^®^umpista Julio Frie

la ^^ ^^j^ ^^^ lateral J 11^(1 ^'^ ^e convocados faci- 
y ^ue esta maña- ■ partido en autocar hacia 

tro de mí, además mi estilo 
de juego es agresivo y me jue
go la vida cada vez que salgo 
al campo”, dijo.

Sobre su lesión, el interna
cional argentino señaló que 
estaba totalmente recuperado 
y añadió que espera esta opor
tunidad para demostrar que 
está listo para jugar. “En nue
ve años de fútbol sólo he sufri
do una operación”, aseguró.

Héctor Veira comentó que 
su nuevo discípulo es un juga
dor de unas características 
parecidas a las de Iván Zamo
rano, delantero del Sevilla, y 
de Carlos, internacional del 
Oviedo, además de indicar 
que lleva el gol en el alma, 
y que estaba seguro de que 
puede ser un hombre muy 
importante para el equipo..

Delantero centro

Dertyeia tiene 25 años, jue
ga de delantero centro, ha 
sido 10 veces internacional con 
la selección argentina, y lleva 
cerca de un año sin jugar debi
do a una grave lesión de liga
mentos cruzados que sufrió 
con su antiguo equipo, el Fio- 
rentina de Italia, en un encon
tronazo con su compatriota 
del Nápoles Diego Armando 
Maradona, en un partido de 
la Liga italiana.

Con este nuevo fichaje los 
gaditanos pretenden salir de 
las últimas posiciones de la

Logroño.
El alemán Schuster manifestó 

que el partido de Logroño es 
muy importante para su equipo. 
“No podemos permitimos el 
lujo de perder si queremos 
seguir luchando por el título. 
Tenemos que jugar al ataque. 
Que todo el mundo vea que 
somos agresivos”, comentó.

No obstante, para el centro- 
campista el empate no sería un 
mal resultado. “Un empate fue
ra de casa nunca es malo”, dijo.

Sobre la sanción impuesta a 
su ex-compañero de equipo 
Hugo Sánchez, Schuster dijo 
que “lo conveniente es rascarse 
más arriba para que no haya 
problemas; de todas formas, ese 
gesto se ha visto ya en muchos 
campos de fútbol, lo que pasa 
es que esta vez la trascendencia 
del encuentro era distinta.

Los rojiblancos esperan con
seguir una victoria en Logroño

1 F

Ir

El Cádiz espera remontar posiciones en la clasificación.

I >»
 •

tabla donde se encuentran, ya 
que tan sólo ha ganado un 
partido en su campo de los 
siete que ha disputao mientras 
que ha logrado empatar en 
tres ocasiónes y ha perdido 
en igual número de ocasiones. 
En cuanto a las salidas fuera 
de su estadio el Cádiz no ha 
conseguido vencer en ninguno 
de los partidos disputados has
ta el momento y ha logrdo 
empatar en dos ocasiones, por 
lo que han sido seis las derro
tas cosechas fuera de casa. 

El conjunto rojiblanco buscará los dos puntos ante los riojanos.

que le permitiría seguir ocupan
do esa segunda posición de la 
clasificación detrás del Barce
lona y que convierte a los atlé
ticos en uno de los candidatos 
para conseguir el triunfo en el

> T 1

>

Con un total de siete puntos 
y siete negativos es el último 
clasificado en la Liga españo
la, siendo el también equipo 
del Betis su más cercano rival, 
ya que se encuentra a un sólo 
punto del conjunto de Cádiz.

Con la llegada de este nue
vo jugador los gaditanos espe
ran conseguir mejorar sus 
actuaciones ligueras en la pre
sente temporada y empezar a 
remontar posiciones que los 
saque de ese puesto de colistas 
que ocupan.

campeonato de Liga. Sin 
embargo el partido de hoy con
tra el Logroñés será muy difícil 
para los hombres de Ivic, dada 
la buena campaña realizada por 
los riojanos.

El comité de 
apelación 
decidirá mañana 
el recurso de 
Hugo Sánchez

MADRID (Efe).- José 
Miguel Zubizarreta, presidente 
del Comité de Apelación de la 
Real Federación Española de 
Fútbol (RFEF), afirmó que este 
organismo “es prudente” y no 
estudiará el recurso presentado 
ayer por el Real Madrid contra 
la sanción de dos partidos 
impuesta a Hugo Sánchez hasta 
que no se agote el plazo que 
tienen los clubes para recurrir 
el próximo sábado a las 12 de 
la noche.

”No hemos estimado opor
tuno estudiar el recurso del 
Real Madrid porque el plazo 
para recurrir no ha concluido. 
El domingo por la mañana 
habrá una resolución sobre el 
caso, que será ejecutiva, puesto 
que en ningún caso se aplicará 
una suspensión cautelar”, dijo 
Zubizarreta.

El Comité de Apelación, for
mado además por Rafael Rubio 
y Clemente Villaverde ayer, 
puesto que José Alberto Peláez 
excusó su ausencia, se reunirá 
con carácter de urgencia el 
próximo domingo para dictami
nar si Hugo Sánchez puede 
jugar o no con el Real Madrid 
unas horas después ante el Osa
suna en el estadio Santiago 
Bernabéu.

José Miguel Zubizarreta rei
teró que la actual junta gestora 
que gobierna el Comité Nacio
nal de Arbitros (CNA) tiene 
derecho a recurrir la sanción 
que en su día impuso al jugador 
del Barcelona Hristo Stoichkov.

El Comité de Apelación de 
la Federación Española de Fút
bol no decidirá hasta el próximo 
domingo 30 de diciembre si 
estimará o rechazará el recurso 
presentado por el Real Madrid 
sobre la sanción de dos partidos 
impuesta a su jugador Hugo 
Sánchez. El Comité se reunirá 
a partir de las 12.00 horas del 
domingo.

Martín Vázquez, : 
en entredicho 
por la prensa 
turinesa

ROMA (Efe).- El futbolista: 
español Rafael Martín Váz
quez, ex-jugador del Reali 
Madrid y centrocampista del; 
Torino, ”no ilumina más las i 
maniobras del Torino, se ha 
producido su eclipse”, según; 
publica hoy el diario turinés “La' 
Stampa”. Bajo el título “El 
eclipse de Martín Vázquez”, el 
periódico afirma que para el: 
ex-madridista “es muy difícil' 
conseguir el gol” y que en el i 
partido que enfrentó en Sevilla; 
a las selecciones de España y , 
Albania “no participó en la^ 
goleada”.

También resalta que fue ell 
único atacante granate que noi 
marcó ayer ningún tanto en eli 
partido amistoso entre el Tori
no y el club de aficionados Fina-; 
le Ligure, concluido con la vic- i 
toria por 14-1 de los turineses,' 
en un encuentro donde el juga-; 
dor del Real Madrid no pudo, 
brillar como en otros fSitíidos. í
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Más de 9.000 kilómetros separan el origen y el final de esta aventura africana

Carlos Mas y Jorge Arcarons 
candidatos para ganar la París-Dakar

De los más de trescientos cincuenta participantes llegarán a la meta la mitad

Los pilotos españoles Carlos Mas (Yamaha 750) y Jorge 
Arcarons (Cagiva 900) son algunos de los principales 
candidatos al triunfo en la 13a. edición de la prueba 
más dura del calendario mundial de raids, el París-Da
kar, que regresa a sus orígenes y prepara a los par
ticipantes para una exigente aventura por los desiertos

de Africa. La idea de un joven aventurero francés, 
Thierry Sabine, víctima de su propia creación -falleció 
hace algunos años como consecuencia de un accidente 
de helicóptero durante la disputa de la prueba-, con
siguió mantenerla y enaltecería su padre, Gilbert, a 
pesar de los muchos problemas que tuvo que resolver.

PARIS (Efe).- ”Papa” Sabi
ne, después de superar no 
pocos tropiezos y desavenen
cias entré distintos estamentos 
automovilísticos y motociclis
tas, dará hoy el banderazo de 
salida a una nueva edición, si 
cabe más próxima en todos 
sus conceptos a la idea gené
rica que llevó a su hijo a crear 
una competición que cada año 
cuenta con mayor número de 
participantes y que, en ésta 
ocasión, será mucho más dura 
y selectiva que las de años 
anteriores.

Más de 350 vehículos dis
putarán la prueba, pero pro
bablemente sean menos de un 
tercio de esa cantidad los que 
consigan llegar hasta las orillas 
del Lago Retba, muy próximo 
a Dakar, y que con sus aguas 
rosadas como telón de fondo 
son el escenario final año tras 
año de la competición, en la 
que los pilotos españoles, 
sobre todo en la modalidad 
de motos, se encuentran entre 
los candidatos al triunfo final.

Verifícaciones oficiales

En París, durante tres jor
nadas, han pasado las verifi
caciones oficiales de los orga
nizadores un total de 106 
camiones, 180 coches y 106 
motocicletas, entre vehículos 
participantes y de asistencia 
rápida.

El objetivo de todos ellos 
es completar los más de 9.000 
kilómetros que separan el ori
gen y fin de la aventura afri
cana -aunque se inicie en

Miguel Indurain, una de las grandes 
confirmaciones del pelotón internacional

MADRID (Efe).- La tempo- 
rada90 de ciclismo volvio a 
tener como principales prota
gonistas al estadounidense Gre
gory LeMond, a los españoles 
Pedro Delgado y Marino 
Lejarreta y a la llamada “quinta 
del 64” integrada por Indurain, 
el italiano Bugno, el holandés 
Breukink y el mexicano Raúl 
Alcalá.

Esos corredores junto al bel
ga Dhaenens, el italiano Gio- 
vannetti y los alemanes orien
tales Ampler, Raab, Hubner y 
Ludwig -recien llegados al pelo
tón profesional- destacaron de 
manera especial y en algunas 
ocasiones lograron las victorias 
más importantes del calendario 
internacional.

Por países Bélgica volvió a 
ser la gran triunfadora, pues los 
ciclistas de sus ocho equipos 
profesionales lograron la frio- 

tierras francesas-, pero las 
dunas, las trampas de arena 
y las tormentas, además de 
condicionantes como una bue
na orientación, una mecánica 
fiable y robusta y, por supues
to, un mejor pilotaje, bene
ficiarán a unos y descartarán 
a otros, aunque como en toda 
competición la popularidad 
sólamente recaerá en los ven
cedores.

Mayor dureza

La dureza de anteriores 
años y los num'erosos acciden
tes, que en más de una ocasión 
se cobraron víctimas, hizo 
“suavizar” la prueba, pero en 
esta ocasión y teniendo en 
cuente el máximo número de 
garantías y seguridad para 
todos los participantes, la 
“Thierry Sabine Organisation” 
(TSO) decidió reverdecer la 
idea principal de ésta com
petición, la aventura.

Sin lugar a dudas lo han 
conseguido porque la decimo
tercera edición del rally 
París-Dakar exigirá de todos 
los participantes una gran pre
paración, si quieren sobrepo
nerse a las etapas ”maratón” 
que se les han preparado entre 
Ghadames y Ghat, en terri
torio libio, Dirkou y Agadez, 
en Níger, Agadez y Gao, tam
bién en tierras nigerianas, y 
entre Nema y Kiffa, ya en 
Mauritania.

Esas etapas se disputarán 
en dos jornadas, en las que 
ningún participante podrá 
recibir asistencia técnica en 

lera cantidad de 190 victorias; 
los corredores holandeses ocu
pan la segunda posición en esa 
clasificación con 130.

Por calidad destacaron los 
logros obtenidos por los ciclistas 
italianos y en especial por Gian
ni Bugno, que se convierte en 
la nueva estrella del ciclismo 
italiano, pues su actuación en 
la segunda edición de la Copa 
del Mundo al vencer en dos 
pruebas y la general y en el 
Giro de Italia donde vistió el 
jersey de líder del primero al 
último día además de ganar tres 
etapas, victorias estas que han 
hecho que el deporte de la bici
cleta despertase de su largo 
letargo en la Península italiana.

Completan el resurgir del 
ciclismo italiano la victoria de 
Giovannetti en la Vuelta a 
España y el gran papel reali
zado por el “desconocido”

Mayor dureza y aventura en esta edición del Dakar.

los parques cerrados (Vivac), 
por lo que además de impri
mir un ritmo de competición 
deberán vigilar con mucho 
celo sus mecánicas, para evitar 
cualquier percance que les 
deje fuer^ de carrera.

La dureza de esas jornadas 
dobles se cobrará un tributo 
importante por lo que al 
aspecto físico se refiere, pero, 
además, será imprescindible 
una buena dosis de navega
ción por los desiertos africa
nos si no quieren acabar las 
etapas con muchas horas de 
retraso o rendirse y hacer sal
tar la baliza de señalización, 
que emite una señal que los 
aviones de la organización

Claudio Chiappucci en el Tour 
de Francia donde fue líder 
durante diez días para ocupar 
el segundo puesto en el podio 
final.

En ese apartado de calidad 
mención especial para el con
siderado mejor corredor de los 
últimos años y en especial del 
Tour de Francia como es el 
estadounidense Gregory 
LeMond, pues sin ganar ni una 
sola etapa, aunque dando toda 
una lección de estrategia logró 
revalidar el título y sumar con 
ello su tercera victoria absoluta 
en el palmarés de la primera 
carrera del mundo.

Para los españoles fue una 
temporada de plata, pues los 
logros conseguidos fueron 
numerosos e importantes refle
jando perfectamente el gran 
momento que vive el deporte 
de la bicicleta en España. 

detectan para la localización 
de los participantes, a cientos 
de kilómetros del lugar de 
reunión.

Nuevamente, la representa
ción española será amplia y 
de calidad, a los pilotos de 
moto Carlos Mas y Jorge 
Arcarons hay que unir nom
bres como el de Antonio 
Boluda (Honda), Juan Her
nández y Agustín Fernández 
(Suzuki), Carlos Sotelo (Gi- - 
lera), Guillermo Moreno de 
Carlos (Honda), los hermanos 
Fernando y Gonzalo Gil, 
ambos sobre Yamaha, Javier 
Riba (Yamaha), Agustín Vall 
(Suzuki), o José Luis Alvarez 
y Javier Montero.

A la gran actuación 
Miguel Indurain, una de 
grandes confirmaciones 
pelotón internacional tras 

de 
las 
del 
su

brillante actuación en el Tour 
y su victoria en la clásica de 
San Sebastián -primer español 
en ganar una prueba de la Copa 
del Mundo- y París-Niza, des
tacan las genialidades de Del
gado, curiosamente uno de los 
protagonistas de la tempora- 
da90 a pesar de haber logrado 
victorias de poca importancia; 
la regularidad de Marino 
Lejarreta y el resurgir de hom
bres como Eduardo Chozas, 
Laudelino Cubino, Federico 
Etxabe e Iñaki Gastón entro 
otros, lo que demuestran el 
buen estado en que se encuen
tra el ciclismo español, que va 
en constante progreso como lo 
demuestran los anteriormente 
citados.

Ben Johnson.

Ben Johnson 
participará en la 
reunión 
internacional de
Budapest

El atleta canadiense Ben 
Johnson disputará la cañera de 
60 metros en la reunión inter
nacional de Budapest, en pista 
cubierta, el próximo 26 de 
febrero.

Ben Johnson, que ya ha cum
plido los dos años de suspensión 
que le fueron impuestos tras su 
positivo en un control antido
paje en los Juegos Olímpicos 
de Seúl, reaparecerá el H de 
enero en Hamilton (Cañada), 
y participará en doce reuniones 
en pista cubierta durante c 
invierno.

De esta manera el atie 
canadiense vuelve a Ias_ com 
peticiones tras los dos años 
suspensión que le ^oero 
impuestos al haber dado pP' 
tivo en el contro antipopi^- 
Ben Johnson el atleta más rap 
do de todos los tiempos p 
bablemente se 
norteamericano Carl L 
durante el próximo ^do ya 
son muchos los aficionado^ 
quienes quieren ver de n 
en acción a estos dos atletas 
en un cara a car atlético.

San Silvestre

El keniano 
de, decimoséptimo en e p ^^ 
campeonato del
Cross, y el británico 
ganador de las ias- 
Amsterdam, son las ul i ^yj 
cripciones destacadas eni ^^ 
San Silvestre internación jj 
Vallecas, que se disputar 
de diciembre. Rodney 

El norteamericano ¡gs 
de Haven y los m ^^^g. 
Addallah Abdelahak y ^y^. 
med Zowgar son los «t ^^^^j^, 
tas destacados que j^ ^^3. 
mado su participación ^^j^yca 
dicional competición ^^^.j^ 
que despide el ano e ^^^ 2O

La prueba partí ^^^^^ ¿g 
horas del día 31 fgcom' 
Recoletos y diversas 
do de 10 kilómetros p ^j^gü/ar 
calles de M^^”4’z¡Li del 
en el estadio de fu .^g fin 
Vallecano. Esta pr 
a las competiciones 3,5, 
que se celebran en n^ ha
ya que la tradicion^^^^^ 
vallecana se disputa J ^j^pde 
el Último día del a^ ^ 
muchos los part^P, sien^ 
acuden’a la 
seguida con gran 
aficionados.

M.C.D.2022
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Este torneo es uno de los más importantes del calendario mundial de ajedrez

Kasparov y Karpov jugarán 
en el ^‘Torneo de Linares”
Las partidas se disputarán entre los meses de febrero y marzo de 1991

los úos jugadores soviéticos Gary Kasparov, que ba reno- 
^áo su título de campeón mundial de ajedrez, y Anatoly 
^rpov tomarán parte en el IX Torneo Internacional Ciu- 
^¡i de Linares, que se disputará en esa ciudad durante 
^0^ meses de febrero a marzo del año próximo.

len 
de 
er- 
sta 
de

lón 
su 
le
sos 
de 
lá), 
les 

el

eta 
lin
de 
on 
)SÍ- 
ng- 
ipi- 
ro- 
al 

ivis 
pe 
los 
íVO 
¡tas

LINARES (Efe),- Kasparov, 
®;iente vencedor del campeo- 
2!o mundial de ajedrez, y Ana- 
® Karpov, subcampeón, toma- 
aparte en el IX Tomeo Inter- 
^cional Ciudad de Linares, 
“e se disputará en esta ciudad 
^123 de febrero al 13 de marzo 
h991. \
El torneo, uno de los más 
Aportantes del calendario 
undial, se disputará íntegra- 
®nte en la ciudad jienense, 
®e a que en un principio se 
^ía apuntado la posibilidad 
‘ que las últimas rondas de 
fe campeonato se desarrolla- 
Aí en Bruselas.

Inauguración ofícialé

La inauguración oficial del 
"aeo será el 22 de febrero, 
® la presencia del presidente 
• la Federación Internacional 
¡Ajedrez (FIDE), el filipino 
Atencio Campomanes, mien- 

que la clausura y la entrega 
Apremios tendrá lugar el 15 
marzo.

■ ^1 7 de marzo, día de des- 
en la competición, se 

■dorará en Linares la Asam- 
K Anual de la AGM (Aso- 

de Grandes Maestros), 
que asistirá su presidente, ^1 Kok.

jugadores que interven- 
^^^® torneo y su cata- 

■wión internacional son; 
lotos ^^^P^^®'' (URSS) 2.800 

|^®®toli Karpov (URSS) 

| Joris Gelfand (URSS) 2.700. 
|¿j5»lr Ivanchuk (URSS)

an- 
ido 
de

de 
ins- 
ÍVI 
de 

131

ney 
jies 
iha- 
tle- 
,fir- 
tra- 
tica 
.rid.

20 
de 

irn' 
rsas 
izat 
ayo 
Tin 
imo 
laíSí 
eba 
mte 
ndo 
qus 
ndo 
los

^drés 
^^ménez

Jirnénez, ala-pí- 
^^ ^^ Barcelona, que 

río una rotura de liga- 
‘bruzados de su 

Ula derecha en el últi- 
de i^^^uentro disputado 
inte el ^^ Europa 
ferá • ^® Salónica, no 
^os ??^.^^enido en Esta- 
de i P’^’^^ hasta despues 
^ Festividad de Reyes, 

al H Jugador que, junto ,e„^tor Ramón Cugat, 
a la .previsto viajar ayer 
^ estadouniden- 
'lUe °°^F°n, donde tenía 

Intervenido qui- 
^®y P°r el 

prá ^^rtrand Zarin, no 
| Hid^P^^^^® finalmente 

\ FlisnA^P’^^rtse no está 
P^has”*^*® estas 

1 l^sío^^^^^ Jiménez se 
\ ^F^had ^^^^ realizar una 
I mala ® ‘^^"^sta y caer 1 m posición.

Mijail Gurevich '(URSS) 
2.650.

Jaan Ehlvest (URSS) 2.650.
Valeri Salov (URSS) 2.645.
Gata Kamski (EEUU) 2.640.

Alexander Beljasky (URSS) 
2.640.

Visunathan Annand (IND) 
2.635.

Jaan Timman (Holanda) 
2.330.

Jonathan Speelman (GBR) 
2.610.

Artur Yusupov (URSS) 
2.605.

Ljumir Ljbojevic (YUG) 
2.590. Karpov y Kasparov se encontrarán de nuevo en Linares.

©alertes ÍOÍqucrnsr
Selección en Piel y Prendas de Vestir.

TESIFONTE GALLEGO 16 
ALBACETE

Regalar Pie. 
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El equipo genovés de Vujadín Boskov no contará con Mannini ni con Cerezo

Miláii-Juve y Sampdoria-Inter, duelos 
entre los cuatro primeros clasificados

Maradona 
jugará con la 
selección 
argentina la 
Copa América

L

El Torino de Rafael Martín Vázquez recibe en casa a un peligroso Parma

La Liga italiana de fútbol va a despedir el año con 
dos importantes partidos, el Milán-Juve y el Samp- 
doria-Inter, en los que se enfrentan los cuatro primeros 
clasificados en la jornada número catorce. En el equipo 
de Boskov serán bajas Mannini y el brasileño Cerezo,

mientras que el Inter sacará al terreno de juego a 
toda su artillería pesada: Mattbaus, Klinsman y Brebme. 
Por lo, que respecta al Milán recibe nada menos que 
al segundo clasifícado de la Liga el Juventus en un 
partido que se presenta muy interesante.

BUENOS AIRES (Efe).- U 
intención del futbolista argen
tino Diego Maradona de volver 
a vestir la camiseta de la selec-
ción de su país y el deseo del 
entrenador Alfio Basile de con-

ROMA (Efe).- Los encuen
tros Milán-Juventus y Samp- 
doria-Inter, en los que se 
enfrentan los cuatro primeros 
clasificados, son los dos par
tidos destacados de la deci
mocuarta jornada del campeo
nato italiano de fútbol de Pri
mera División, qué se dispu
tará mañana domingo. Tras el 
paréntesis navideño y el 
encuentro de la selección ita
liana en Chipre, el “calcio” 
vuelve con fuerza y el líder 
Inter, con su “Balón de Oro”, 
el alemán Lothar Matthaeus, 
se las verá el próximo día 30 
con el Sampdoria de Vialli, 
Mancini y Mijailitchenko.

El equipo genovés que diri
ge Vujadín Boskov, ex entre
nador del Sporting de Gijón 
y Real Madrid, no podrá con
tar con Mannini ni con Cere
zo, mientras que el Inter, que 
sólo tiene dos puntos más que 
el Sampdoria, que tiene un 
partido menos, sacará al terre
no de juego del estadio geno
vés “Luigi Ferraris” a toda su 
artillería alemana: Matthaus, 
Klinsmann y, Brehme.

Baja de Van Basten

#7

Martín Vázquez, director del juego del Torino.

El otro encuentro en la 
cumbre del “calcio” se dispu
tará en el estadio San Siro 
de Milán. El Milán, que ocupa 
el cuarto puesto, aunque con 
un partido menos también, 
recibirá al Juventus de Turín, 
el segundo de la tabla.

Los hombres de Arrigo Sac- 
chi se entrenaron en las ins
talaciones de Milanello. El 
único que no se entrenó fue 
el holandés Marco Van Bas
ten, que por un resfriado se 
perderá probablemente el par
tido del domingo.

En el Juventus, el brasileño 
Julio César, el italiano Schi- 
llaci y el alemán Haessler no

pudieron entrenarse debido a 
problemas de enlaces aéreos, 
aunque si estarán a disposi
ción del técnico Maifredi para 
el encuentro.

Por su parte, el Torino reci
be en su campo a un sorpren
dente Parma que lucha por 
un puesto en la Copa UEFA. 
Los aviones también jugaron 
una mala pasada a la terna 
de extranjeros del Torino, 
compuesta por el español 
Martín Vázquez, el brasileño 
Muller y el yugoslavo Skoro, 
que no llegaron a tiempo a 
Turín para el entrenamiento 
de ayer.

Ausencia de Maradona

En la relación de jugadores 
que no se entrenaron estuvo 
el argentino Diego Maradona, 
el capitán del Nápoles, a causa 
de un problema en el aparato 
digestivo y a un dolor en el 
hígado.

La ausencia del “pibe” es 
la nota más destacada del

encuentro que enfrentará al 
Cesena con el Nápoles, con 
el que los partenopeos espe
ran romper la mala suerte de 
“después de Navidad”, ya que 
en los últimos años el actual 
campeón ha perdido tres de 
los cuatro partidos del retomo 
navideño.

Bigón, el entrenador del 
Nápoles, ha aconsejado a sus 
jugadores que este año sería 
bueno para el equipo “un tro
zo menos de bizcocho y un 
poco más de entrenamiento”.

La décimocuarta jomada de 
Liga italiana de fútbol se com
pleta con los siguientes 
encuentros: Atalanta-Roma, 
Cagliari-Genova, Fiorenti- 
na-Bolonia, Lazio-Pisa y Lec- 
ce-Bari. De estos últimos des
tacar los encuentros que juga
rán el Atalanta y la Roma y 
el del Fiorentina contra el 
conjunto del bolonia, ya que 
estos dos partidos presentan 
un marcador incierto debido 
a la igualdad que existe entre 
ellos.

Liga inglesa 
de fútbol

El Arsenal recibe hoy 
al Sheffield United en 
lo que puede suponer, 
si tropieza el Liverpool, 
un paso más en su carre
ra por acortar distancias 
respecto al liderato, del 
que le separan cuatro 
puntos. La victoria del 
Arsenal, el miércoles 
pasado, frente al Derby 
por 3-0 le permitió, 
afianzarse en los prime
ros puestos de la tabla 
y demostrar que tiene 
un equipo de gran cali
dad y con posibilidades 
de optar al título.

En tanto, el Liver
pool, que en la última 
jomada empató a un 
tanto frente al Queens 
Park Rangers, no tendrá 
un partido muy fácil ya 
que visitará al Crystal 
Palace, tercero de la cla
sificación con 39 puntos, 
que intentará ganar 
para no perder de vista 
al Arsenal.

Los partidos que se 
disputan hoy son los 
siguientes:

Arsenal-Sheffield 
United; Coventry 
City-Norwich City; 
Crystal Palace-Liver- 
pool; Everton-Derby 
County; Leeds Uni
ted-Wimbledon; Luton 
Town-Chelsea; Man
chester Ünited-Aston 
Villa; Nottingham 
Forest-Manchester City; 
Queens Park Ran- 
gers-Sunderland; Sout- 
hampton-Tottenham 
Hotspur.

tar con sus servicios parecen 
indicar que el centrocampista 
del Nápoles jugará la Copa 
América de 1991. Para Basile, 
esta competición, que se dis| 
putará en Chile del 6 al 21 de 
julio, es el compromiso mas 
importante de los que tiene poi 
delante en el primer año de 
trabajo con el equipo nacional 
y para Maradona uno de lo? 
pocos torneos en los que toda'
vía no ha podido consagra

(¡S

«Rj 
ífar 
ton. 
^ir

NI 
Mk
'idif

campeón. ■ jeto
EI futbolista dijo reciente; ^^^ 

mente que tras haber ganado ¡^ 
el Mundial Juvenil79, la 
argentina con el Boca Juniors, 
la Copa del Mundo en México, 
dos veces la Liga italiana, unj^ jb¡- 
1a Copa de Italia y la Cop j . 
de la UEFA con el Napol^ ®
su objetivo es obtener ei m«j. 
de campeón de la Copa 
rica con la selección y de 
Libertadores de América con
Boca. 1

Participación fundanieBta^
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irtic 
El
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de l*;í« 
® la:Para los dirigentes 

Confederación Suramérica _ o

de Fútbol (CSF), que
en que Chile <»«*«^|«' H 
mejor suramericano oe 
toria, la participación de _ 
dona es considerada fun ^¿«nic 
tal. Eduardo Deluca, secretan^ j 

organismo, dqo en rf», ,^'de ese vigamón*'-', Ale
bré pasado que la Cop^„ ¡^ 
rica sería “inadmisiWe

3
'

»nto
írt(

pt
A. en ^1. nfiaba e» .«vMaradona y que co- ^ 

que el futbolista. He -q,
su "amor” a la <f^%*U.'ftj 
nal, decidiera ''0^^®^5 |Lad 3

Para que esa po^ ^^ 
concrete, Maradona & 
el presidente de la Aso^J 
del Fútbol Argentino 1 De 
Julio Grondona, le ..-x gjiwlos

S
ciones de por que ^^ laRja 
Argentina al preside
FIFA, Joao Havelange jj^m^ 
dos los honores, .PjjrA ¿j 
haber culpado al %r2ent¡awos: 
sileño de la de^nD 
en la final del Mun

felá, 
^en

Italia90.
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La efícacia ofensiva de los Supersonics en la primera parte resultó decisiva
La jugadora consiguió diez títulos durante 1990

- La
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1 df 
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Seattle rompió la racha de 
los Bullets de Washington
Los 29 puntos de Bernard King no impidieron ¡a derrota de su equipo

b derrota de los Bullets 
^su cancha, Capital Cen- 
fr, ante los Supersonics 
fe Séatle supuso el fín de 
3 racha de triunfos del 
^njunto de la capital ñor- 
americana en su campo, 

■ po| ^'^^^^ *^^ pudieron cause
ar la quinta victoria'I a I -O 

c3 
G

; lOi
NUEVA YORK (Efe).Losgda* 1 — ' * *• *

•ars®*?®^® ^e Washington no
ndieron ofrecer la quinta 

;nté '^i'ia consecutiva en su 
ladá ^‘'^^’ ®l Capital Center, a 
Liga '^ apenas 2.500 entusiastas 
¡ors¿ 'unidores que se dieron cita 
áco;^ ’ ^^ pabellón pese a la tor
una ^ata de nieve que cayó 

"op?^ ’^F® ’a capital, ya que la efí- 
oles, ’‘^‘a ofensiva de Seattle 
Ítuld ÍPersonics en la primera 
jné- -71 puntos- decidió el 
e la «Mo-

O
 

G El intercambio efectuado
los Sonics y los Suns de 

wenix con Xavier McDaniel"S ^die Johnson ha permitido 
los visitantes disponer de Los Bullets no pudieron con los Supersonics.

j la ® recurso del que carecían, 
;ana J lanzador exterior fiable, y 
ideí 7 está siendo clave en los

linos encuentros de Seattle. 
liis| Johnson sumó 18 de sus 22 

®los en los dos primeros 
lenu ^os, en los cuales los

el

ara:
^^ • J • ’ ^^^ ^'^^ CUdlCb 105 
aria tiles establecieron unas 
ctu: prencias en el marcador 
mef .^t:ticamente insalvable. Los 

5'’*Ll^¡‘ntos de Bernard King 
eol a los Bullets no impidieron 

P^*^ triunfo consecutivo

que ocho jugadores en el ban
quillo, tuvo como jugador más 
acertado a Michael Adaras, 
que anotó 23 tantos y repartió 
once asistencias. Chris Jack
son (21 puntos), Walter Davis 
(17) y Marcus Liberty y Terry 
Mills, con 15 cada uno, secun
daron a Adaras.

^cxto triunfo consecutivo
Trail Blazers

^'^'r>^9^>po entrenado por 
irla. Jones.
1 sé

:ión -------------------
*-^- íb^ ^^ McNichols Arena 

’^ N^c^s, afec- 
P°^ múltiples lesiones, 

^^^ nueva derrota, 
^^ ^'^^^ nn cuadro teó- 

asequible, los Heat 
^^n embargo, la 

n^^ anotadora de Sher- 
^2 puntos, y de 

^’^Qn, 2% favoreció 
sorpresa.

J ^aver, que sólo dispuso

La andadura de los Trail 
Blazers de Portland en los pri
meros compases de la liga 
continúa siendo irreprochable 
-26 victorias por tres derro
tas-, aunque en su último par
tido su exceso de confíanza 
estuvo a punto de proporcio
narles un tropiezo inesperado' 
en su visita a los Hornets de 
Charlotte.

El escolta Clyde Drexler, 
con 25 puntos, volvió a ser 
el máximo anotador de los 
Blazers, cuyo quinteto titular 
es, actualmente, está conside
rado como el más compen-

sado de la liga. Terry Porter, 
con 22 puntos; Jerome Ker- 
sey, con 21 y 10 rebotes, y 
Buck Williams, 14 y 17 rebo-' 
tes, volvieron a ponerlo de 
manifiesto.

Michael Jordan batió su 
marca de anotación de la tem
porada, con 42 puntos, Scottie 
Pippen la suya como profe
sional, con 34, y los Bulls de 
Chicago se adjudicaron su 
decimocuarto triunfo en los 
últimos diecisiete partidos 
frente a Golden State 
Warriors, que tuvieron como 
mejor encestador a Tim Har- 
daway, 29 puntos.

Los Resultados fueron los 
siguientes:

Charlotte Hornets, 
96-Portland Trail Blazers 105; 
Washington Bullets, 
120-Seattle Supersonics, 125; 
Chicago Bulls, 128-Golden 
State Warriors, 113; Denver 
Nuggets, 114-Miami Heat, 124; 
Utah Jazz, 110-Dallas Mave
ricks, 102.

La alemana Steffi Graf, la 
mejor tenista femenina

MADRID (Efe).- La alema
na Steffi Graf se ha mantenido 
a a lo largo de todo el año 
inalterable en el primer puesto 
de la clasificación. Sus 10 títulos, 
uno de ellos el Open de Aus
tralia, le sirvieron para mante
ner a raya a quien puede con
vertirse en breve en la número 
uno del mundo a poco que la 
germana afloje: la yugoslava 
Monica Seles.

Seles jugó mal las primeras 
rondas de Roland Garros, pero 
en semifinales, y sobre todo en 
la final, lució su mejor tenis 
para ganar este torneo derro
tando a la propia Graf, con lo 
que se convirtió en la jugadora 
más joven que lo consigue. 
Seles ganó en total nueve tor
neos, Masters de Nueva York 
incluido.

nidense de origen checo Mar
tina Navratilova dio muestras 
de la genialidad y potencia de 
su tenis al conseguir su noveno 
título en Wimbledon batiendo 
el récord que hasta entonces 
compartía con la legendaria 
Helen Wills Moody. Navratilova 
ganó en 1990 seis títulos y jugó 
nueve fínales. Terminó el año 
en el tercer puesto de la cla
sificación mundial, muy cerca 
de Monica Seles.

Jugadoras españolas

Gabriela Sabatini

La argentina Gabriela Saba
tini contribuyó a dar mayor 
expectación al circuito femeni
no. En Wimbledon rompió con 
su entrenador, el español Angel 
Giménez, para contratar al bra
sileño Carlos Kirmayr, y los 
resultados no se hicieron espe
rar. En el Open de Estados 
Unidos vencía en la final a Stef
fi Graf, para quedar subcam
peona a finales de año en el 
Masters.

A sus 34 años, la estadou-

En cuanto a las tenistas 
españolas, Arantxa Sánchez 
Vicario y Conchita Martínez 
sumaron cinco títulos (tres para 
la oscense y dos para la cata
lana). Arantxa consiguió, ade
más, el título de mixtos en 
Roland Garros con el mexicano 
Jorge Lozano.

Las dos cambiaron dé entre
nador durante la temporada: 
Arantxa eligió a Eduardo Osta 
en detrimento de Mike Step y 
Conchita volvió con el holandés 
Eric Van Harpen después de 
sus aventuras con Carlos Tau- 
bas, Gastón Escofet y Osta. En 
el campeonato de España, en 
el que no participó una vez más 
Conchita Martínez, Arantxa se 
impuso fácilmente a Pilar Pérez. 
Arantxa finalizó como séptima 
del mundo y Conchita en el 
puesto decimoprimero.

José María Olazábal, mejor 
deportista guipuzcoano

SAN SEBASTIAN (Efe).- El 
jugador de golf José María Ola
zábal fue elegido como “mejor 
deportista guipuzcoano 1990” 
tras votación del centenar de 
informadores adscritos a la 
Asociación de Periodistas 
Deportivos de Guipúzcoa, orga
nizadora de la Gala del Depor
te, que se celebró en el Real 
Club Tenis de San Sebastián.

En el recuento de votos, el 
golfista superó ligeramente a los 
otros finalistas, Alberto Górriz 
(fútbol), Ibon Urnieta (remo), 
Lide Miner (esquí) y Andrés 
Vilariño (automovilismo).

A la reunión acudieron diver
sas autoridades deportivas y 
presidentes de clubes y fede-

raciones, pero no asistieron las 
autoridades provinciales en 
señal de duelo por el falleci
miento del diputado provincial 
de Hacienda, Luis Laporte.

Con este galardón el golfista 
pone broche de oro a una tem
porada sumamente brillante en 
la que ha ido cada vez a más 
y ha obscurecido al hasta! ahora 
indiscutible Severiano Balleste
ros, que durante el año 1990 
se vio superado por el depor
tista vasco en la mejor tempo
rada de las realizadas de cuan
tas ha disputado hasta la fecha. 
Con el nombramiento de “me
jor deportista guipuzcoano” se 
le reconoce la gran temporada 
realizada.

ONA JOSEFA HENARES PALACIOS

'O (Viuda de D. Virgilio Sánchez Sánchez)
®n Albacete, a los 77 años de edad, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

D. E. P.
P^s hijos, Virgilio, Lucas y Alberto; hijas políticas, Consuelo, María del 
P'''rien y Mercedes; hermano, Antón; nietos, sobrinos y demás familia, 
■y lí^GAN UNA ORACION POR SU ALMA,

asistencia al entierro que tendrá lugar hoy sábado día 29 a las CUATRO de la tarde partiendo de C/ Albarderos, 2 a la
Ifnn ®’®®*a Catedral, celebrándose a continuación la misa de córpore insepulto.

®'’9rla; Laureano Zafrilla Albacete, Diciembre, 1990
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^H Farmacias ■ j- =- EI tiempo Efemérides

ALBACETE

PARA HOY: De 930 de la mañana a 10 de la noche: 
SOTOS, Perez Galdós, 43 (Esquina Torres Quevedo) y SAN 
AGUSTIN, Muelle, 7 (Frente Clínica Médica)
De 10 de la noche en adelante: LOZANO, Tesifonte Gallego, 
11 (Frente Simago)
PARA MAÑANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
PEREZ JIMENEZ Avda. Menéndez Pidal, 39 (Antes Ctra. 
Madrid) y RUEDA GUIZAN, Octavio Cuartero, 21 (Esquina 
Rosario)
De 10 de la noche en adelante: LOZANO, Tesifonte Gallego, 
11 (Frente a Simago)

VILLARROBLEDO

PARA HOY: JOSE ANTONIO GUILLEN NAVARRO, 
Madres, 8
PARA MAÑANA: ENRIQUE RUESCAS MARQUEZ, G.
Atienza, 31

HELLIN

PARA HOY: PRESENTACION ESPINOSA, Rabal, 8 
PARA MAÑANA: PILAR ROMERO, Plaza Iglesia, 2 

TOBARRA

Suben las temperaturas
Según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico 

de la Base Aérea de los Llanos, la temperatura máxima registrada 
ayer en la capital fue de 11,6 grados a las 13,10 horas y la 
mínima de 6 grados a las 7,50 horas. El viento sopló a una 
velocidad de 36 kilómetros por hora y la humedad relativa del 
aire fue del 86%. El cielo estuvo cubierto.

El Instituto Nacional de Meteorología prevé para hoy heladas 
nocturnas en puntos del interior de la Península y de Baleares; 
brumas y nieblas matinales en puntos de la mitad ÑW e intervalos 
nubosos en el litoral mediterráneo con alguna precipitación aislada.

Nieblas o neblinas matinales en numerosos puntos de la Penín
sula, que serán más persistentes en Cataluña y País Vasco. Aumen
to de la nubosidad en Galicia con alguna precipitación.

Parcialmente nuboso en el litoral mediterráneo, con posibilidad 
de alguna precipitación en Melilla, Almería, Valencia, Murcia 
y Baleares. Algún intervalo nuboso en el Ñ de Canarias con 
posibilidad de alguna precipitación débil. Poco nuboso o despejado 
en el resto.

Vientos flojos de dirección variable y temperaturas sin cambios 
o con ligeras variaciones.

Predicción por comunidades

1813.Guerra de la Indepen
dencia. Napoleón Bonapartí (Mí 
obliga a su hermano José a que "¡o! 
abdique de la corona española»'^^

1858.- Se constituye en i5gg. 
Madrid la Compañía de los_  
Ferrocarriles del Norte de
España para la construcción de 
la línea Madrid-Irún.

VE
iflCí

1863,- Apertura del Canal de ¡^ 
Suez: el agua del Mediterráneo 
se une a la del Mar Rojo.

1898.- Se estrena en Munich 
el poema sinfónico “Don Qui
jote”, de Ricardo Strauss.

11914.- No se publican lo. 
periódicos belgas en protestí
contra la censura alemana.

de 
y 2;

1926.- Inauguración en^ 
Madrid del teléfono automáti '«£
CO.

íW

1931.- La bailarina espanol|jb 
Antonia Mercé, “La argentinia^.^^

ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 84
PARA MAÑANA: DOLORES SIDERA BLANCO, Avda.
Constitución, 2
______________________LA RODA____________________________ t
PARA HOY: FELIX TALAVERA VINAS, Plaza Mayor, 
5
PARA MAÑANA: FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza
Mayor, 5

ALMANSA

PARA HOY: MIGUEL SANCHEZ JORDAN, Mendizal, 
1
PARA MAÑANA: MANUEL DOMINGUEZ HERRERO, 
Plaza S. Allende, 4

Asturias: cielos parcialmente nubosos. Brumas y nieblas mati
nales. Heladas en el interior. Riesgo de alguna precipitación 
débil y aislada a última hora. Vientos flojos con intervalos mode
rados predominando la componente SW. Temperaturas esta
cionarias.

Comunidad Valenciana: intervalos nubosos, fundamentalmente 
por la mañana. Riesgo de algunos chubascos dispersos. Vientos 
flojos con predominio del este. Temperaturas un poco más altas.

Murcia: intervalos nubosos, con riesgo de algún chubasco. Bru
mas matinales. Vientos flojos del NE. Temperaturas similares.

Castilla y León: Castilla-La Mancha, Madrid y Extremadura: 
habrá cielos poco nubosos, brumas o nieblas matinales. Tem
peraturas en ligero aumento, especialmente las diurnas. Vientos 
flojos variables.

. í Crucigrama

10

Calendario
SANTORAL 2 días

Tomás Becket, David, Víc
tor y Segundo.

HOJA DEL ALMANAQUE

Días transcurridos: 363
Días hasta finalizar el año:

Carteleras

EL SOL Y LA LUNA

El sol sale a las 07,35 y

ía”, debuta con gran éxito eWA^D 
Nueva York. lo: ;

1934.- Estreno de “Yerma^ 
de García Lorcá, en el 
Español de Madrid.

1937.- Entra en vigor la nu« 
va Constitución de Irlanda. 1

1965.- Australia denota ak 
España en la final de la Copado p 
Davis de tenis. ' Í

1980.- Descubrimiento en 
provincia china de Yunan 
cráneo de un homínido de nac^ 
ocho millones de años. |

1983.- La princesa Carolina, 
de Mónaco contrae mat^oi^ 
civil con el industrial ita ia 
Stefano Casiraghi.

Nacimientos
1809.- William GladstonOi 

estadista inglés. J
1850.- Tomás Bretón, co /

positor español. J
1876.- Pablo Casals, c^.

sitor y director de orq 
catalán. Nieva, 01

escritor gijonés.

se pone a las 16,52 (H. S.).
La luna sale a las 11,18 y 

se pone a las 23,08 (H. S.).

1921.- Francisco - .
maturgo y escenógrafo esP J | 
1931.Mauro Muñiz, penodist

HOY TRES SESIONES. 
SENSACIONAL ESTRENO. El es 
la oscuridad, el miedo, el terror, 
la pasión y la venganza... El es...

“DARKMAN”

CONTINUACION DE ESTRENO 
Del director de “Atracción fatal” y 
el guionista de “Ghost” la película 
más inquietante e inolvidable del 

año.

¡Superpomografí^®®^’^^ 
«CALIENTES

HORIZONTALES: 1: Conste^ 
lación. Al revés, exista. 2: Arbol 
de la familia de las abietáceas. 
Al revés, muchedumbre de gente 
desordenada. 3: Esquema de 
organización representado gráfi
camente. 4: Nota musical. Vocal 
repetida. Al revés, terminación de 
infinitivo. Contracción. 5: Cierto 
tejido. Sensación que la emana
ción de ciertos cuerpos produce 
en el olfato. 7: Pronombre rela
tivo. Nombre de consonante (pl). 
8: Adjetivo posesivo. Nombre de 
consonante. Pronombre personal. 
Terminación de infinitivo. 10: 
Dícese del triángulo que tiene un 
ángulo obtuso. 10: Instrumento 
musical de teclado y percusión. 
Al revés, trae hacia sí alguna cosa. 
11: Alabanza. Rosiga.

VERTICALES: 1: Al revés, ala

banza. Al revés, preposición inse
parable que significa detrás o des
pués de. 2: Cosa producida por 
un agente (pl). Sitio donde los 
animales, especialmente las fieras, 
se recogen para dormir. 3: Al 
revés, plural de consonante. Al 
revés, emplée. Insignia que usa
ban los comendadores de la 
Orden de San Antonio Abad. 4: 
Caja en que se lleva a enterrar 
al cadáver. Mece. 5: Al revés, uno, 
confedero para algún fin. Que.ha 
recibido lesión. 7: Conjunto del 
reino inorgánico de un país o 
región. Al revés, ser. 8. Cierto 
mes. Sitio. 9: Período de tiempo. 
Se atreva. Animal salvaje parecido 
al bisonte. 10: Resumir en una 
sola varias cantidades. Bote. 11: 
Semejante. Pieza que forma la 
proa de la nave.

(Las mil caras de la venganza) 
Liam Neeson, Francés McDor- 

mand, Colin Friels 
Sesiones: 6-8,30 y 10,45

NO RECOMENDADA A MENO
RES DE 18 AÑOS

US£Í!^«*

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Pre. Fon. 2: Leona. Arces. 3: Espiroqueta. 4: Et. Tu. UI. Al. 
5: Esas. Irás. 7: Saca. Púas. 8: Lo. Al. Un. UA. 9: Obstetricia. 10: 
Arara. Adara. 11: Ele. Ana.

VERTICALES: 1: Lee. Loa. 2: Peste. Sobre. 3: roP. Sea. Sal. 4. 
enitA. Catre. 5: aruS. Alea. 7: Aquí. Pura. 8: Fruir. Unida. 9: ocE. 
Acá. Can. 10: Netas. Suiza. 11: Sal. AAA.

“LA ESCALERA DE JACOB”
de Adrián Lyne

Le persiguen y no sabe por qué. 
Se le acaba el tiempo...
Pases: 6 - 8‘15 y 10'30

ALBACETE

El grupo inmobiliario Sures
te se complace en ofrecerles 
sus servicios y les invita a 
conocer sus promociones 
inmobiliarias.

GR’UPO IMOBILIARIO 
EMILIO HERNANDEZ

GONZALVEZ

A.P.L/74

Visítenos sin compromiso 
en: 

C/ San Antonio, 2 
Tlf. 24 23 50

HOY TRES SESIONES. 
SENSACIONAL ESTRENO. Cuando la fami

lia de Kevin se fue de vacaciones olvidaron 
un pequeño detalle; KEVIN. 

“SOLO EN CASA”
Macaulay Culkin, Joe Pesci, Daniel Stern, 

John Heard y Catherine 0‘Hara 
SESIONES: 6 - 8‘30 y 10'45 
TODOS LOS PUBLICOS

Precio butaca Laborables: 350 Ptas.
Sábados, Domingos y Festivos: 400 Ptas,

Sábados.

HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO. Comienza una aven
tura totalmente nueva cuando un muchacho regre
sa a un mundo maravilloso en alas de su imagina

ción...

“LA HISTORIA INTERMINABLE U”

(El Siguiente Capítulo)

Jonathan Brandis. Kenny MOrrison, Clarissa 
Burt y John Wesley Shipp 

SESIONES: 5 - 7'35 y 10'15. 
TODOS LOS PUBLICOS 

Precio butaca Laborables: 350 Ptas.
Sábados, Domingos y Festivos; 400 Ptas.

hoy TRES ^ggg.W 
SENSACIONAL gTR^^ 

película gana‘’«^^ i 3 originó ' 
-A la mejor partí ^^^^ji 
-Ala mejor canción

«LA SIRENITA
SESIONES:«' ^55
TODOS LOS PUBL ^^^

Precio butaca La r p^.^uvos: 
Sábados, O<”^'^

¡ÍÍÍÍ¡Á^AL E^^fc wpoí«-«‘ 
campana para el combate "

«ROCKV 
Chire suri *<*“*

Sylvester Stallone. G>»'
StalloncyR^ ,0.45

Pases: 6 - ’ A

MENORES DE 350 
Precie butaca 400’'*

M.C.D.2022



Sábado, 29 de
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Anuncios por palabras
RTICULAR 

pen «xleBMW518
lartí (Nacional)
quf ?cio 575.000 pts: 

^AUTO-STAR. Ave-21

^fe España, 45. Tlf.
, 5651 ALBACETE los _

ALQUILER A DOMICILIO DE 
PELICULAS DE VIDEO VHS 
Sin inoiestarse llamenos 
y le llevaremos a casa 
su película favorita

VIDEO EXPRESS 
TELEFONO: 22 01 79 

ALBACETE

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Extracción de fosas sépticas. 
-Limpieza de tuberías y 

alcantarillados.
-Revisión de- tuberías por 

equipos de televisión.
Teléfonos: 22 08 38. Oficina 

21 44 81. Particular

• BUSCO piso con terraza 
amplia, casa con patio o 
chalet. Teléfono: 23 43 03

• SE TRASPASA local 
comercial. Teodoro Camino, 
19. Teléfonos: 22 34 68 
50 22 33

EL CENTRO DE 
ESTUDIOS

de 
n de

^0
Caon*. 5 - Tdf. 24 10 84m

 Z o o

RCEDES 300 
>l<íe IBO DIESEL
ineo jebera)

M AUTO-STAR,ijo. '!^ AUTO-STAR, 
¡España, 45, teléfo-

Qui-
hsi ALBACETE.

Im ’*® nave en Cam- 
‘de 400 m2, Cons- 

testí y 275 m^. de patio.
! »: 23 88 35. Albace- 

---- --- -------- ;----------- 
rnátP’WEMTOS, CHALETS 

BUNGALOWS 
í^ Flamenca y Urba-

jñol37‘'La Florida (Torre- 
ntinit .fi**®® interesantes.

Playas de Orihue- 
Delegación Alba-

Fleming, 40-1°.
,n>22 53 87

mía 4------------------
eatrj---------------- -

<^ILAN habitacio- 
nu^r®"°®’ 22 0214 

ida.

»ta ------------------------  
Co Piso Plaza Man- 

® M’. Teléfono;

en te 
n <1^
, ha

roli 
nonip 
ilianp

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos e 
hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. Teléfono: 
967-50 02 46

• VENDO o alquilo local 
nuevo. 55 m^ útiles en Mar
qués de Molins. Apto, ofi
cina, consulta médica, etc. 
Teléfono: 21 45 22

• .SE ALQUILAN locales 
comerciales calles de 
Ramón y Cajal, Padre 
Romano y Arquitecto Fer-

_yáirniartín 
asesores

nanuez. nd^uu. i o. i 
(horario comercial)

• SE NECESITA empleada 
de hogar de 8 a 3. Tef. 
23 45 85_________________Rosano. 3 • 7 * (Edifiao Capítol) 

.* 21 04 29 ALBACETE
• SEÑORA sola busca para

• SE NECESITA chica para 
cuidar niños. Tef. 211412

Alicante señora interna. 
Teléfono; 96-512 27 66

• SE NECESITAN aprendi
ces de chico/a para cafetería 
y limpieza. Batalla del Sala
do, 33. Tef .50 25 23

• IMPAGADOS IFAMER, 
S.A. Gestionamos su recu
peración extrajudicialmente 
a nivel nacional. Teléfono: 
(96) 520 80 34

• SE TRASPASA peluque
ría señoras. Teléfono: 
23 68 82. De 2 a 4 tarde y 
de 9 a 10 noche

SE NECESITA 
COCINERA Y 

CAMARERO
• TRASPASO Bar-Restau
rante. Buen equipamiento. 
Zona Parque Sur. Pleno ren
dimiento. Teléfono: 50 36 84

Abstenerse no profe- 
sinales. Sueldo a con- 
venir. Teléfono: 
2412 79

• SE TRASPASA peluque
ría por disolución de socie
dad: 250 m^. distribuidos en 
salón de espera, sala chi
co-a, dfespacho, habitación 
estética y casa anexa. Inte
resados teléfonos: 21 84 67 
22 23 09

• LOCAL comercial peque-, 
ño se traspasa. Perfecta-- 
mente acondicionado. 
Muchos extras. Muy céntri
co, 2.900.000 ptas. Teléfono 
21 40 37 (horas comercio)

• SE TRASPASA bar, telé
fono: 22 00 70. Abstenerse 
curiosos. Atenderá Sr. Mora- 
,ga.

• SE VENDE 0 alquila nave ' 
de 630 m^., en Polígono 
Campollano. Teléfono; 
23 88 35

• SE VENDE chalet. Urba- 
nización. Teléfonos: 
50 22 33-22 34 68

• SE NECESITA esteticién 
para formar sociedad nego
cio en funcionamiento cen
tro ciudad. De 2 a 4. 
21 97 59.

®
 te • SE TRASPASA locai 

comercial económico. C/ 
Octavio Cuartero, 41. Telé
fonos: 23 57 68, 23 17 ^4. 
Albacete

PERIODICO DE MERCADO
NUNCIOS GRATUITOS DE PARTICULAR A 
(ARTICULAR TODAS LAS SEMANAS (SER- 

wnúVlClO 24 HORAS).

0

Tlf: 967/ 24 27 33

tÍHEUlN
J^'lan locales 
’'‘^'^les zona 
‘^^ Teléfono:

GRACIAS SANTA 
GEMA POR LOS FAVO

RES CONCEDIDOS
Se te puede visitar en 
la Parroquia de Fáti
ma los días 13 y 14 
de cada mes. M.

COMPRO 
SOLAR

Para edificar. Míni
mo 3)30 m^. Telé
fonos: 21 91 62 
21 94 73

10!

J^NOIZ

pías 
.40c

fines de 
’ ^I Mayor,

al
ai

’S
 1

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
A.V.G.

SE NECESITA 
EMPLEADA DE

HOGAR INTERNA
Mayor de 30 años. En 
horario de oficina. 
Teléfono: 2414 59

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, 
que iluminas todos los 
caminos para que yo 
alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de 
personar y olvidar el mal 
que me hacen y que en 
todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, 
yo quiero, en este corto 
diálogo agradecerte por 
todo y confirmar, una 
vez más. que nunca 
quiero separarme de ti. 
por mayor que sea la 
ilusión material. Deseo 
estar contigo y todos 
mis seres queridos en 
la gracia perpetua. Gra
cias por tu misericordia 
para conmigo y los 
míos. (La persona debe
rá rezar la oración tres 
días seguidos, sin decir 
el pedido, dentro de tres 
días será alcanzada la 
gracia por más difícil 
que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gra
cias alcanzadas

ada 
ES

*
 
W
 

o 1

ESCUELA 
DEPORTIVA

C/ San Antonio, 7
Telef: 21 86 21 

ALBACETE
»iH, ° SEÑORAS -AEROBIC- «CON SERVICIO DE 
pA- -Y CLASES ESPECIALES PARA LA TERCERA-EDAD

^
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LES DESEA

ALQUILO LOCAL 
COMERCIAL

30, 35 M2. En la C/ 
Collado Piña. Acondi
cionado. Teléfono: 
22 48 98

PERDIDO CACHORRO 
COCKER

Zona Luis Badía con Rosa
rio, color canela con man
cha blanca en el pecho. 
Macho. Se gratificará a 
quien dé información con 
uno igual o su valor. Telé
fono: 21 08 25

LOS LLANOS 
EMPRESA DE 

LIMPIEZAS
PRECISA

JOVENES DE 16 
A18 AÑOS 

Y SEÑORAS

C/ Puerta de Mur
cia, n° 1-Bajo. Telé
fono: 23 49 38 (De 
7 a 8‘30 de la tarde) 
Albacete

SE NECESITA 
AUTONOMO

CON FURGONETA
Que tenga tarjeta 
nacional para repar
tos.’ Diríjanse al telé

fono: 50 43 56

PRESTAMOS
Gestión lapida. Plazo 

hasta 10 años
Cancelamos htootecas 
y embargos. Telefono 

967/23 04 14

S.E VENDE
EDIFICIO INDUSTRIAL
En Madrigueras de 
800 m® en dos plan
tas con potencia eléc
trica, para 100 CV. 
Teléfono; 48 00 79

ál

1 ^1 Í

3opularii

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, qu9 me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
días seguidos, sin decir el pedido: 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan
zadas. E.F.

1

1

• SE TRASPASA bar frei
duría. Teléfono: 23 19 00 (de 
7 a 8 tardes)

• VENDO R-5 TS
, AB-4388-E. Tef. 45 52 78

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-Discreción y_capidez. — 
yVnortización a su comodidad

967-50 03 06

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO médico estomató
logo cirugía oral. Rosario, 3, 
pral..Tfno. 21 88 65 Albacete

• VENDO casa adaptable 
a local comercial. 133 m^. 
en Blasco de Garay, 16. 
Teléfono; 50 02 46

C/ Salamanca, 12 - Telfs: 21 86 73 - 21 82 69 - ALBACETE

ENRIQUE APARICIO PELETEROS
MECANICO 

DE FRIO 
INDUSTRIAL

FABRICACION PROPIA
SE HACEN TODO TIPO DE TRANSFORMACIONES

CLASES 
PARA NIÑOS 

DESDE
LOS 5 AÑOS

DEPORTIVA - JUDO - KARATE • SQUASH -GIM-JAZZ MAN-
k *hL^?° ^ FEMENINO. PESAS Y APARATOS DE MUSCULACION MINl-FRON- 
X. ‘JESA - SAUNA VAPOR - HIDROMASAJE - RAYOS UVA

CAFETERIAS
Razón: 30 3fi 46

FELICES FIESTAS
Marqués de Villores, 22 Tel. 22 50 05 ALBACETE
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Su genio será especialmente recordado en 1991, bicentenario de su muerte Citas

Doscientos años después, la muerte de 
Mozart sigue envuelta en el misterio

Su féretro fue llevado sin comitiva hasta un pequeño cementerio, fue enterrado sin cruz

Nadie ha conseguido olvi
dar el genio de Mozart. En 
1991, dos siglos después de 
su muerte será recordado. 
Al margen de homenajes 
surgirán de nuevo las hipó
tesis sobre su muerte, que 
200 años después sigue 
envuelta por la sábana del 
misterio.

Santos MERCERO

MADRID. (Fax-Press).- 
No es fácil permanecer ajeno 
ante tamaña figura. En cual
quier parte del mundo, 
alguien está siendo acariciado 
por la música de Wolfgang 
Amadeus Mozart. El 5 de 
diciembre de 1791 Mozart 
falleció en el lecho de su casa 
vienesa, vencido por la fatiga 
y la enfermedad.

Al día siguiente su féretro 
fue llevado sin comitiva hasta 
un pequeño cementerio, fue 
enterrado en un camposanto 
miserable e inhumado sin 
cruz. Sus restos desaparecie
ron. Nadie acudió al entierro, 
porque no había muerto una 
persona relevante. Fue el paso 
del tiempo el que colocó a 
Mozart en el lugar que le 
correspondía, concediéndole 
el bien ganado favor de la 
fama y la gloria. Pero él, que 
murió en la pobreza más inmi- 
sericorde, no llegó nunca a 
saborearía. Con la grandeza 
que le concedió el tiempo sur
gieron estudios de la más

Retrato de la familia Mozart atribuida a Della Croce.

diversa índole sobre la figura 
de Mozart. Todos se trope
zaban con la misma dificultad: 
determinar las causas que le 
llevaron a la muerte. Anton 
Neumayr, reputado profesor 
de la Universidad Clínica de 
Viena, asegura que fue un ata
que de reumatismo agudo lo 
que provocó el deceso del 
genial compositor.

Mozart padecía esta enfer
medad desde la niñez, lo que 
podría dar peso a la hipótesis 
de Neumayr, que considera 
que también influyó la negli

gencia médica en el desenlace 
fatal.

Enemigos

Algunos piensan que 
Mozart murió asesinado. Lo 
cierto es que su virtuosismo 
suscitó envidias, su pertenen
cia a una logia masónica le 
creó dificultades con la auto
ridad vienesa y sus problemas 
económicos le endeudaron 
hasta el cuello.

Milos Forman llevó al cine 
la vida de Mozart en la pelí

cula “Amadeus”. En ella se 
sugiere que fue Antonio Salie- 
ri, un compositor desplazado 
por la grandeza de su colega, 
quien, movido por los celos, 
torturó psicológicamente a 
Mozart hasta llevarle a la 
muerte. También se han bara
jado las hipótesis de enve
nenamiento.

En algunos libros se apunta 
el nombre de Franz Hofde- 
mel, oficial del Tribunal de 
la Corte, como el asesino de 
Mozart. Según esta versión, el 
oficial cometió un crimen 
pasional, convencido de que 
su mujer le engañaba con el 
compositor, y utilizó en su 
perverso plan el “acqua tof- 
fana^ un veneno.que actúa con 
efecto retardado. Al decir de 
otros, Mozart pudo ser ase
sinado por la policía del empe
rador Leopoldo II debido a 
su pertenencia a una logia 
masónica, “La Esperanza 
Nuevamente Coronada”. Las 
ideas revolucionarias de un 
músico a la sazón exitoso en 
el teatro hacían peligrar la 
estabilidad del régimen aus- 
trohúngaro, por lo que se hizo 
necesario deshacerse de él. 
Estas hipótesis están hoy un 
tanto desfasadas, pero lo cier
to es que la muerte de Mozart 
sigue siendo un misterio. Lo 
que sí se sabe es que murió 
pobre y que hoy es quizá el 
compositor más venerado de 
toda la historia de la música. 
Su talento no pasó inadvertido, 
pero no alcanzó las cotas de 
admiración que goza hoy.

Carlos Solchaga.

L
Si 
di 
el 
y 
dt

me 
coi 
qu 
na; 
se 
sig

Es] 
imi 
PU' 
no' 
po] 
coi 
An 
la ’

-ANTONIO GUTIERW 
secretario general de CC.0, 
“Prefiero a Solchaga antes g 
a Guerra”. -JOSEW 
AZKARRAGA, diputado 
EA: “El Rey actua al dictad 
de la Moncloa”.
MARTIN VILLA, diputado « 
PP: “Si un político no pueff 
ser accionista, ¿entonces g 
puede hacer?”. -OLVIDO G^

CIA, escritora: “La 
no la lee nadie”. -JESUS , j 
presidente del Atlético 
Madrid: “Suscribo lo Acho 
el Rey en su niensaje navi ¡^ 
ño”. -JOSE MARIA SÜ^ del 

dehermano de Adolfo Suar 
“Me afilio a un partido reg 
nalista porque éstos en España”. -««^ 
CHAGA, ministro de RO" j 
“Con acuerdo o sm ¿ 
Gobierno seguirá h^. 
que tiene que hacer ^

alcalde de Madrid. L .
yecto de^ampUación de ,^^

las 
din 
che 
^, 
Ro 
del

se ha hipotecado
Madrid”.

^H Cumpleaños ■

Francisco Nieva.

Hoy, día 29 de diciembre, 
cumplen años:

-FRANCISCO NIEVA, escri
tor, 69.

-RICHARD DREYFUSS, 
actor, 43.

-MAURO MUÑIZ, escritor, 
59.

-MICHAEL GIBSON, músi
co, 37.

-JOHN VOIGT, actor, 52.
LUIS ALBERTO MONGE 

ALVAREZ, ex-presidente de 
Costa Rica, 65.

-JUAN BAUTISTA MONT
SERRAT, político, 61 .

Pese a la dura competencia que existe en el medio

La primera cadena de TVE 
audiencia en Nochebuena

acaparó la

MADRID. (Fax-Press).- La 
primera cadena de televisión 
española, pese a la dura com
petencia que existe, batió 
records de audiencia en dos de 
los más importantes días 
calendario, el 24 y 25 
diciembre.

del 
de

Dura competencia

A pesar de la dura compe
tencia que están ejerciendo 
sobre el medio las distintas 
cadenas privadas de televisión, 
ninguna de ellas ha podido des
bancar a la tradicional televi
sión estatal, a la que acuden 
los telespectadores “habitua
dos” a su fórmula.

Según algunos datos facilita
dos a la Dirección de Gerencia 
de Marketing de Radio Tele
visión Española, referidos a la 
mayoría de las provincias espa
ñolas, la primera cadena de 
Televisión Española logró el día 
de Nochebuena índices de 
audiencia superiores al 33 por 
ciento seguida muy cerca por 
Tele 5 con un 24’5 por ciento^, 
su más seria competidora, hasta 
la fecha.

Estas cifras contrastan con el 
escaso 8’8 por ciento consegui
do en este día por la “radio
fónica” Antena 3.

El gordo y el fíaco*^

La primera cadena de Tele
visión Española “absorbió” a la 
casi totalidad de la audiencia 
desde las 7.00 hasta las 24.00 
horas de emisión, y tan sólo 
fue superada en algunos 
momentos por la segunda cade
na de Televisión Española ya 
que en esta cadena se proyec
taba la película “El Gordo y 
el Flaco”, y la retrasmisión del 
trofeo de Navidad, con el 
encuentro entre el Real Madrid 
y el Maccabi de Tel Aviv.

Exito de audiencia

El día de Navidad supuso 
otro éxito de audiencia para la 
primera cadena. La primera 
cadena de Televisión Española 
consiguió superar el record del 
día anterior, alcanzando un 
nivel de audiencia ,d§l 42’7 por 
ciento Trente á él 18^’Kpor ciento 
de Tele 5. dominando éspecial-

y Navidad

as

S

“El imperio contraataca”, una de las ofertas navideñas.
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mente el periodo horario que 
va desde las 14.00 a las 17.00 
horas.

Estas cifras demuestran el 
poder que sigue ejerciendo este 
canal en los telespectadores, 
sobre todo en días críticos del 
año.

A pesar de la dura compe- 
’ tericia que éstári ejerciendo las
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Ízcadenas pnva^^ je «“? J !^ 
televisivo, ningún
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acúden los niula . J 
bituados” a s j^ocht^^ ^ 'Oj
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Sábado, 29 de
Diciembre de 1990luj a Tribuna TELEVISION

El equipo de Informe Semanal ha elaborado el documento que se emite hoy a las 21 horas

/‘Resumen informativo del año” nos 
muestra lo mejor y lo peor de 1990
Ea ^^Sábado cine^^ se emite la película ^^Operación trueno’^ protagonizada por James Bond

El ex beatle Paul 
McCartney es 
entrevistado en 
exclusiva por 
“Rockopop”

Concha BARRIGOS

lías treinta personas que componen el equipo del pro- 
brama “Informe Semanar^, dirigidas por la responsable 
\ <ie¡ espacio, Ana Cañil, han sido las encargadas de 
elaborar el “Resumen Informativo del Año^^, las mejores 

' y peores noticias del año 1^90, que la Primera Cadena 
áe Televisión Española emitirá boy a las 21,00 horas.

El equipo ha necesitado varias decenas de horas de 
trabajo de recuperación de imágenes, montee y redac
ción, que se plasmarán en un resumen de cerca de 
75 minutos, dijeron a Efe fuentes del programa. “Re
sumen Informativo del Año^^ se compone de tres glandes 
bloques, “Nacional”, “Internacional” y “Deportes”.

Concha BARRIGOS

H MADRID. (Efe).- “Resu- 
men Informativo del Año” se 

, compone de tres grandes blo- 
Q^es. “Nacional”, “Internacio- 

"OO nal” y “Deportes”, en los que 
.§ qüj se incluirán las noticias más 
EBl significativas de 1990.

o (i En el apartado referido a 
ictai i^paña se ofrecerán desde las 
3LR ®ágenes de la matanza de 
lo « Puerto Hurraco a las de los 
pue<í •novilleros de Cieza, pasando 
, quj por el caso Juan Guerra, los 

comicios autonómicos en 
ahw ^odalucía y el País Vasco y 
gj¿ la visita de Mijail Gorbachov. 

^ ¿i 1^ Guerra del Golfo, la 
o po ^unificación y las elecciones de 
vide ^®nnania, los procesos hacia 
Lj¿ la democracia de. los países 

^^^ ^^^0, el recrudecimiento 
*^ “Intifada”, la crisis de 

^^ embajadas en Cuba, las 
'^•nnaisiones de Margaret Tat- 

niía* '^^^^ y '^^ Eduard Shevardna- 
1 el D ’ ^^® cumbres europeas de 

’ lo í ^ y ^0 Dublín, y la firma 
rüS* ^^ "Gratado de París, entre 

'^-^^^ acontecimientos, ocupa- 
^^^ ®i bloque de “Intemacio- 

1 pro- nal”.
*^? ^^^ “Deportes” pasarán las 
o 'niágenes más espectaculares 

de los Mundiales de Fútbol, 
Baloncesto y Motociclismo, 
entre otros, las pruebas depor
tivas en las que se batieron 
“récords”, y la victoria de Car
los Sainz en el campeonato 
de Rallyes.

^Operación trueno’'^

“Operación Trueno”, que 
se emite hoy en “Sábado 
Cine”, es la primera versión 
de “Nunca digas nunca 
jamás”, de 1983, la película 
que significó la vuelta de Sean 
Connery al papel de James 
Bond, algo que el actor había 
jurado no volver a hacer, casi 
casi con las mismas palabras 
que Harry Saitzman, el pro
ductor, y Terence Young, el 
director, utilizaron para titular 
la película.

Connery tuvo en “Opera
ción Trueno” de “chicas 
Bond” a Claudine Auger y a 
Luciana Paluzzi, que en “Nun
ca digas nunca jamás” fueron 
sustituidas por Kim Bassinger 
y Bárbara Carrera, y como 
oponente a Adolfo Celi (Klaus 
María Brandauer en la segun
da versión).

James Bond debe investigar

i
El ‘‘caso Guerra”, uno de los más sonados.

un nuevo caso criminal de la 
maléfica organización “Spec- 
tra”, que amenaza al mundo 
con un devastador acto de 
terrorismo nqclear.

Los derechos de propiedad 
de “Operación Trueno”, diri
gida en 1965 por Terence 
Young, estuvieron en litigio 
durante 20 años entre los pro
ductores Albert Brocooli y 
Hany Saitzman.

Fue este último el que se 
hizo con la propiedad, aunque 
tardó casi dos años más en 
convencer a Connery para que 
interpretara a 007 en “Nunca 
digas, nunca jamás”.

Sean Connery no aceptó el 
papel de 007 en la segunda 
versión hasta que se demostró 
a sí mismo y a los demás que 
era un actor de categoría, 
capaz.

MADRID. (Efe).- El ex 
Beatle Paul McCartney, al que 
la audiencia de TVE pudo con
templar recientemente en el 
programa homenaje a su com
pañero John Lennon, asesinado 
hace diez años, concedió al pro
grama “Rockopop” una entre
vista en exclusiva, que se emi
tirá hoy, en la que el cantante 
hace un repaso a toda su tra
yectoria artística.

McCartney, el único de los 
Beatles vivo que ha continuado 
una carrera en solitario con un 
más que considerable éxito, feli
citará las Navidades a la audien
cia de “Rockopop” y presentará 
su último trabajo.

Pero volviendo al cine y con
cretamente a “Operación True
no”, que se emite hoy en “Sá
bado Cine”, es la primera ver
sión de “Nunca digas nunca 
jamás”, de 1983, la película que 
significó la vuelta de Sean Con
nery al papel de James Bond, 
algo que el actor había jurado 
no volver a hacer, casi casi con 
las mismas palabras que Harry 
Saitzman, el productor, y 
Terence Young, el director, uti
lizaron para titular la película.

Con anterioridad, tras cinco 
entregas del personaje creado 
por Ian Fleming, Seann Con
nery ya había declarado su 
intención de abandonar esta 
serie, pero en 1971 había acep
tado realizar una nueva pelí
cula, “Diamantes para la eter
nidad”, con el objeto de donar 
sus honorarios a una fundación 
benéfica de su creación.

Programación
j '^^S^MERA CADENA

itefe- ’^ - ^f^STO 

09 («PO
¡Q^’W- DIBUJOS ANIMA- 

•’OO- SOPA DE GANSOS

1 ’^M- NO TE LO PIERDAS

3, 2, 1... CONTACTO

■ltr?:®^NCUENTRO JUVE-

1* í^OCKOPOP 
llsu TELEDIARIO - 1

J SESION DE TARDE 

9 • di - 134)
W Robert Wise

William Shat- 

poderosa y destructiva 
^íjj^^^ergetica, de origen des- 

aproxima a la 
^ ^®^® ^“^ ^^ve de 
^^ “Enterprise”, está 

’^'®^^5 de salir a su

“^ ^^i' DISNEY 
C^W” Í®^LEDIARIO - 2 
rSh^n ¡?®^1^N INFOR-

‘‘0C^'^^<^ CINE

Trueno” (1965
'^^^’on: Terence Young

“No te lo pierdas”.

i

Interpretes: Sean 
Conery,Claudine Auger,

. Una organización criminal 
ha robado una bomba atómica 
. en el curso de unas maniobras 
militares. Pide como . rescate 
trescientos millones de dolares 
o la haran . explotar en una 
gran ciudad.

- TELEDIARIO
. 00,40 - “Ahora me toca a 

mr (1980 - 86)
dirección: Claudia Weill
interpretes: Jill Clayburgh, 

Michael Douglas
Katerine profesora de mate

máticas en la universidad de

Chicago, viaja a Nueva York 
para asistir a las segundas nup
cias de su padre. El hijo de 
la que será su madrastra -un 
ex-famoso jugador de béisbol- 
sé enamora de ella y ambos vivi
rán un idilio de fin de semana.

PROGRAMACION DE 
MADRUGADA 02,00.- DEPOR
TE NOCHE

- FUTBOL INGLES, partido 
y resúmenes

- BILLAR A TRES BANDAS. 
Campeonato de España.
- GIMNASIA
- PATINAJE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- KLIP
10,30 - UN RATO DE 

INGLES
11,00.- BUTACA DE SALON

12,45.- CONCIERTO
14,25.- NOTICIAS
1430.- ULTIMAS PREGUN

TAS
15,00.- Especial NBA
Los Angeles Lakers-New 

York Knicks
16,25.- NOTICIAS
1630.- SABADO DEPORTE

- BILLAR. C—pf—to «le 
Espata

- GIMNASIA
18,00.- NOTICIAS
18,05.- ESPECIAL JUEGOS 

SIN FRONTERAS
19,50.- NOTICIAS
20,00.- LARGOMETRAJE 

ESPECIAL
“El huevo y yo” (1947 - 104)

dirección: Chester Erskine 
interpretes: Claudete Col- 

bert, Fred McMurray.
Un famoso abagado de 

I’ 1
1

9

Nueba York, toma de pronto 
una insólita decisión, convertir
se en granjero. Ha adquirido 
un terreno que es un pedregal, 
una casona medio en ruinas, 
esperando, inocentemente, que 
su esposa Betty la haga habi
table.

22,OO.NOTICIAS
22,05.- LOS CONCIERTOS 

DEL AÑO
04,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE.
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La Caja de Toledo con el Parque Infantil de Tráfico. La Caja de Toledo 
hizo entrega de un magnífico equipo de megafonía al Parque Infantil de Tráfico de Albacete, 
con cuya donación la Caja de Toledo se ha querido sumar a la importante labor que 
viene realizando esta escuela. En la foto el responsable de la Caja de Toledo Manuel 
Escribano y el director del Parque Infantil José Luis García.

***

***
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Calle de la Feria, 42

Prorrogado el 
decreto de 
gestión de 
acuíferos 
subterráneos

El Consejo de Ministros 
aprobó en su reunión de ayer 
la prórroga durante el próximo 
año del Real Decreto que regu
la la gestión de acuíferos sub- 
tenáneos en casos de sobreex
plotación.

Esta norma, aprobada en 
principio en 1986 y prorrogada 
sucesivamente hasta 1990, está 
basada en la aplicación directa 
del artículo 56 de la Ley de 
Aguas que regula todas aquellas 
actuaciones extraordinarias del 
Gobierno en materia de explo
tación “grave” de acuíferos.

Las medidas principales de 
gestión determinan que las 
extracciones de agua que no 
sobrepasen un volumen anual 
de 7.000 metros cúbicos reque
rirán autorización administrati
va.

También se incluyen todas 
aquellas zonas en que hubiera, 
con anterioridad a la entrada 
en vigor de la Ley de Aguas, 
algún régimen especial de limi
tación de alumbramientos.

El Sector de 
Discotecas 
podría cerrar los 
locales en 
próximas fechas

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Hostelería rea
lizó días pasados una visita al 
gobernador civil en la cual se 
le expusieron los graves proble
mas que está atravesando el 
Sector de Discotecas en la 
actualidad, y muy especialmente 
por la competencia ilícita que 
se sufre durante todo el año, 
acentuada en estas fiestas, por 
locales en los cuales se realizan 
bailes, sin estar legalizados ni 
reunir las condiciones de segu
ridad que para este tipo de acti
vidad determina la legislación 
vigente al efecto. Como quiera 
que han transcurrido los pri
meros días navideños y no se 
han realizado las gestiones pro
metidas, este Sector estudia la 
posibilidad de adoptar medidas 
para la defensa de sus derechos 
como industriales legalmente 
establecidos, pudiendo iniciarse 
las mismas con un cierre de 
locales en las próximas fechas.

^ LUMINOSOS 
l<oTamxan • NEON

• METACRILATO
• VINILO
• DISEÑO POR ORDENADOR

■ Pues efectivamente no 
estábamos equivocados. 
Juan Francisco Fernández y 
los diputados liberados del 
PSOE no renunciaron a las 
escandalosas subidas salaria
les.

■ Por un momento pen
samos que la noticia sería, 
realidad. Pero no ha sido. 
Inocentes de nosotros por 
creer que en política todavía 
puede existir gente con la 
suficiente ética como para 
protagonizar esas “macha
das”.

■ Pero ya se sabe. Ayer 
fue el día de los Santos Ino
centes y la inocentada del 
Juan Fra y su pandilla, fue 
sólo eso, una inocentada.

***
■ El tradicional partido 

de fútbol entre concejales y 
periodistas fue de claro, 
dominio de los “plumíferos”.

***
■ Pero una vez más la 

ilógica se adueñó del resul
tado y los concejales gana
ron, con escándalo incluido, 
por cinco goles a tres.

Martínez Simón.

■ El “tarzán Migueli” de 
los ediles, el bonachón de 
Martínez Simón, se lesionó. 
No es grave, pero no sabre
mos si podrá afrontar con 
condiciones el próximo 
encuentro de las listas elec
torales. Animo y al toro, 
Pacone.

Detenida por hacer sus 
necesidades en la vía público

MALAGA (Efe).- Ayer en 
Málaga se efectuó una deten
ción que, sino fuera por la causa 
que se produjo, no hubiera sido 
destacada y englosaría la lista 
de otras tantas detenciones que 
se producen diariamente en 
cualquier ciudad española. En 
esta ocasión, imaginamos que 
la señora agredida se sorpren
dió sobremanera al comprobar 
la situación en la que se encon
traba la detenida, que resultó 
ser una sevillana de 42 años, 
detenida por la Policía Local 
de Málaga, que agredió a otra 
mujer que se había quedado 
mirando cómo hacía sus nece
sidades en la vía pública, según 
informó ayer a Efe un portavoz 
policial.

El suceso se produjo cuando 
E.J.F. hacía sus necesidades en

' Terminaciones y prem 
PtaS;

52.692

Mañana, 
Festival de 
Música y Danza, 
a beneficio del 
Asilo

Mañana, domingo, a las siete 
de la tarde, en el Auditorio, 
tendrá lugar el anunciado Fes
tival de Música y Danza, orga
nizado por Radío Albacete 
SER, a beneficio de la Resi
dencia-Asilo de San Antón.

Se ha confeccionado un exce
lente programa artístico, muy 
popular, por lo que está ase
gurado el éxito de este home
naje a las Monjitas de los 
Ancianos Desamparados.

En la primera parte actuaran 
la “Rondalla Resurgir”, la Aca
demia de Danza Cuevas, el gui
tarrista Roberto Portillo, los 
joteros de la Casa de Aragón, 
el “cantaor” Niño de Almería 
y la Tuna de Derecho. En a 
segunda, intervendrán la Agru
pación “Renacer”, Acordeones 
”Virgen de los Llanos”, 
de San Francisco, Casimir 
Ortega, Liceo Arturo Moya y 
el Orfeón de la Mancha. 

la callé y J.A.C., de 65 an > 
se quedó mirando fijando > 
sorprendida, a la otra mujer 
42 años. En ese momento, 

- E.J.F. se levantó y e®P®^fu. 
agrediría. La agredida se r^^ 
gió en unos grandes alma 
y solicitó la ayuda de un ^^^ 
lante jurado, quien a 
requirió la presencia de a ^^ 
cía Local. Al no querer h^^, 
sentar denuncia por no ^^ 
sufrido lesiones, agentes ^ ^^ 
Policía Local acompañaron ^^^ 
señora a una parada e 
buses, pero la otra mujer ^^^^^ 
tó entonces agredir e ^^ 
a la “mirona”, por 10 9 ^
finalmente detenida, ®® j^ en 
propinara antes «“®^ policía 
sus “partes íntimas a p y^ 
y agarrar a otro por __^

M.C.D.2022


